
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
6-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

г. Иркутск 21Л 1.2018

Часть 1 заседания. Дата: 21.11.2018 Время: 10:02:35 -  11:30:27 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 43 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

16. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Андреев А. А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.
9. Ведерников А.В.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Кондрашов В.И.

1



18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенбаев Е.С.
34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.

36. Сумароков И.А.
37. Труфанов Н.С.

38. Тютрин Д.Г.
39. Франтенко С.С.
40. Хайдуков В.В.

41. Чекотова Н.А.
42. Шевченко С.П.

43. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Отсутствовало депутатов: 2
1. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа

рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред
седатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области 
начальник организационного отдела аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
старший помощник прокурора Иркутской области по право
вому обеспечению
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 

12. Николашкина Т.В. заместитель министра образования Иркутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Давыдова О.И.

7. Дмитриев И.В.
8. Игнатенко В.В.
9. Костылева Е.Н.

10. Ленынина И.В.

11. Морохоева И.П.
12. Николашкин
13. Петров А.А.

14. Петрова О.В.

15. Родионов В.А.

16. Семенова С.Н.

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:36. Речь 4 мин 38 
сек

Прошу занять свои места. Для регистрации присутствия, 
пожалуйста, не забывайте установить вашу карточку туда, куда 
положено ее устанавливать. Обратите, пожалуйста, на экран. Из 
45 депутатов у нас с вами присутствует 39 на данный момент.

У нас на заседании присутствуют приглашенные (40 уже,



40. Кто больше?): Главный федеральный инспектор в Иркутской 
области аппарата Полномочного представителя Президента Рос
сийской Федерации в Сибирском федеральном округе Абрусевич 
Андрей Михайлович, председатель Избирательной комиссии Ир
кутской области Дмитриев Илья Владимирович, прокурор Иркут
ской области, прошу прощения, старший помощник прокурора 
Иркутской области по правовому обеспечению Костылева Елена 
Николаевна, начальник Управления Министерства юстиции по 
Иркутской области Петрова Ольга Викторовна, председатель 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ири
на Петровна, Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области Игнатенко Виктор Васильевич, первый заместитель Гу
бернатора Иркутской области - Председатель Правительства Ир
кутской области Болотов Руслан Николаевич, полномочный 
представитель Губернатора Иркутской области в Законодатель
ном Собрании Буянов Роман Викторович, министры Иркутской 
области, председатель Областного совета ветеранов Игнатов Ва
лерий Викторович, члены Общественного Совета при Законода
тельном Собрании Иркутской области.

Так, коллеги, на данный момент у нас с вами 41 депутат. 
Кворум для работы имеется. 6-я сессия Законодательного Собра
ния Иркутской области третьего созыва объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо. Прошу садиться. Так, перед избранием рабочих 
органов сессии предлагаю слово отделу информационных техно
логий. Пожалуйста.

ЯКОВИШИНЮ.В.
Уважаемые депутаты, немножко сменилась система голо

сования именно нажатия. Часто были жалобы, что нажимаете, и 
не прожимается там и так далее то есть. Разработчик предложил 
немножко поменять. Чтобы не было задержки, когда нажимаете 
на кнопку из-за вот этой подсветки кнопки, ее решили, ну, пред
ложил разработчик убрать и сделать отдельное сообщение сверху 
вылазит. Когда вы нажимаете, допустим, "За", "Против", "Воз
держался", вылазит сверху сообщение "Ваш голос принят". То 
есть не на кнопке самой подсветка, а выше кнопок красная 
надпись "Ваш голос принят". То есть вы при первом голосовании 
сейчас увидите. Разработчик предложил вот такой вариант. То 
есть и сейчас изменения эти внесли.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Так, ну, это апгрейд какой-то, да, вы нам органи

зовали? Не то, что русские хакеры вмешиваются в голосование.
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Так, для ведения заседания необходимо избрать рабочие 
органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х чело
век. Другие предложения будут, коллеги? Предложений нет. Кто 
за данный количественный состав, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек 
(п.0/1) Время: 10:07:14

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:14. Речь 0 мин 44 
сек

Решение принято.
Коллеги, у кого-то возникли затруднения в голосовании? 

Вроде все работает. Спасибо.
Персонально предлагается: Вакуров Евгений Викторович, 

Тютрин Дмитрий Геннадьевич, Красноштанов Антон Алексеевич.
Другие предложения по кандидатурам есть, коллеги? Пред

ложений нет. Предлагается голосовать за список в целом. Другие 
предложения будут? Предложений нет. Тогда голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
(п.0/2) Время: 10:07:58

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:58. Речь 0 мин 37 
сек

Спасибо. Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Напоминаю, что все предложения по вопросам повестки
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дня подаются у нас через секретариат.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х 

человек. Другие предложения есть? Других предложений нет. 
Кто за данный количественный состав, прошу проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
(п.0/3) Время: 10:08:35

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:35. Речь 0 мин 35 
сек

Решение принято.
Персонально предлагается: Кудрявцева Галина Федоровна, 

Шевченко Светлана Петровна, Чекотова Нина Александровна. 
Предложения есть еще, коллеги, другие по кандидатурам? Пред
ложений нет. Предлагаю проголосовать за список кандидатов в 
целом. Не возражаете? Возражений не вижу. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
(п.0/4) Время: 10:09:10

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:10. Речь 5 мин 37 
сек

Спасибо. Решение принято.
Коллеги, рабочие органы избраны. И по сложившейся тра

диции, прежде чем приступить к обсуждению проекта повестки 
сессии, выполним приятную миссию -  вручение Почетных гра
мот Законодательного Собрания.
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ДАВЫДОВА О.И.
За активную общественно-политическую деятельность в 

Иркутской области награждается Попова Вера Алексеевна - бух
галтер Совета ветеранов Иркутской городской общественной ор
ганизации ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и право
охранительных органов. (Аплодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Рудых Галина Евгеньевна. (Ап
лодисменты).

За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской 
области награждается Туру нов Евгений Арестович - член Иркут
ского регионального отделения Всероссийской творческой обще
ственной организации «Союз художников России». (Аплодис
менты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Хафизова Рита Халимовна. 
(Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Ир
кутской области, награждается Дудина Елена Николаевна - врач- 
пульмонолог пульмонологического отделения Государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения Иркутской ордена 
«Знака Почета» областной клинической больницы. (Аплодисмен
ты).

(Не слышно). (Аплодисменты).
Елена Николаевна, представляете, что думают наши депу

таты, которые к тому еще и врачи, которые здесь работают, с 
точки зрения ответственности в целом.

(Не слышно).
Да. Спасибо.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:47. Речь 0 мин 28 
сек

Коллеги, переходим с вами к рассмотрению проекта по
вестки. Проект повестки у нас у каждого есть, да? Проект повест
ки у нас рассмотрен уже на заседании коллегии. Предлагаю при
нять проект повестки сессии за основу. Если есть какие-то пред
ложения, дополнения, пожалуйста, прошу высказаться.

Так, Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законо-
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дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:15:15. Речь 0 мин 11 сек

Сергей Михайлович, это потом, сначала за основу, а пред
ложения уже...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:26. Речь 0 мин 3 
сек

Ну, Вы вот нажали, я и... Так, хорошо. Тогда голосуем.

РЕШИЛИ:
КОЛОСОВ АЛИ: Принять проект повестки за основу 
(п.0/5) Время: 10:15:29

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:29. Речь 0 мин 22 
сек

Так, проект повестки за основу мы проголосовали. Теперь, 
пожалуйста, слушаю ваши предложения. Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:15:51. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, пред
лагаю внести в повестку 6-й сессии Законодательного Собрания 
проект закона № ПЗ-433 «О внесении изменений в Закон области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «О понижен
ных налоговых ставках налога на прибыль организаций, подле
жащего зачислению в областной бюджет, для отдельных катего
рий налогоплательщиков» после 19-го вопроса до большого пе
рерыва. Вопрос на комитете рассмотрен. Технически все требо
вания к нему выполнены.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:23. Речь 0 мин 14 
сек

Так, спасибо. Мы голосуем за каждое предложение отдель
но. Правильно я понимаю? Сразу. Потом. Сначала выслушиваем 
все предложения. Правильно? Хорошо. Тогда, Андрей Сергеевич, 
слушаем Вас.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:37. Речь 0 мин 47 сек

Сергей Михайлович, предлагаю снять с рассмотрения во
прос № 51: проект постановления "Об утверждении кандидатур 
от Заксобрания Иркутской области состав редакционного совета 
газеты "Областная".

Поясню коротко свое предложение. Мы вчера на фракции 
рассмотрели этот вопрос, пришли к мнению единогласно, что 
проект постановления недоработан в плане того, что из 5 пред
ставителей Заксобрания предлагается всего двух депутатов из
брать, а три человека остальных - это сотрудники аппарата. Мы 
считаем, что все пятеро должны быть депутатами. Поэтому пред
лагаем продолжить работу в комиссии по Регламенту и вернуться 
к этому вопросу после повторного рассмотрения. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:24. Речь 0 мин 2 
сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Предложение понятно. Роман 
Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:17:26. Речь 0 мин 31 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. По 35-му вопросу 
предложение заменить докладчика. Вместо Ахмадулина Андрея 
Фанисовича, заместителя министра, докладчиком поставить ми
нистра по молодежной политике в Иркутской области Попова 
Александра Константиновича. Он официально находится в от
пуске. Сегодня утром, буквально час назад, прилетел. Готов по
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дойти и доложить лично данный вопрос.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:57. Речь 0 мин 24 
сек

Отлично. Спасибо. Приятная новость. Коллеги, еще какие 
будут предложения? Предложений по повестке больше нет. Тогда 
голосуем каждое в отдельности, да? Значит, предложение, кото
рое внесла Наталья Игоревна Дикусарова. Кто за то, чтобы до
полнить повестку дня этим вопросом?

ЕОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/6) Время: 10:18:21

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:21. Речь 0 мин 30 
сек

Спасибо. Решение принято.
Следующий вопрос. Голосуем следующее предложение 

Андрея Сергеевича Левченко. Пожалуйста, кто за то, чтобы под
держать Андрея Сергеевича в том, чтобы снять вопрос №51.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/7) Время: 10:18:51

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  21. Против -  15. Воздержались -  4. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:51. Речь 0 мин 30 
сек
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Спасибо. Вопрос снят. Решение принято.

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/9)

ВЫСТУПИЛИ:

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:30. Речь 0 мин 11 
сек

А это мы тоже должны проголосовать, да? Прошу проще
ния. Так, предложение Романа Викторовича. Пожалуйста, колле
ги, прошу проголосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:19:41
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:41. Речь 0 мин 21 
сек

Решение принято. Спасибо.
Теперь в целом, да, мы голосуем за повестку?
Теперь, коллеги, голосуем за повестку в целом. Прошу го

лосовать.

Принять повестку в целом 
Время: 10:20:02
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:02. Речь 0 мин 14



сек

Спасибо. Повестка в целом принята. 
Начинаем работать.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Марченко Александра Петровича»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Рыбченко Натальи Васильевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Анохина Анатолия Анатольевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хатуева Бориса Ееоргиевича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Харитоновой Надежды Владимировны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Курганской Еалины Сергеевны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Исаева Виктора Петровича»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Еольца Александра Владимировича»
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-323 «О нормативах обеспечения госу
дарственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатно
го дошкольного образования в муниципальных дошкольных образовательных и об
щеобразовательных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплат
ного начального общего, основного общего, среднего общего образования в муни
ципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения 
дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных орга
низациях в Иркутской области» (3-е чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-380 «О внесении изменения в приложе
ние 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления 
областными государственными полномочиями по хранению, комплектованию, уче
ту и использованию архивных документов, относящихся к государственной соб
ственности Иркутской области» (2-е чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-409 «Об установлении коэффициента, 
отражающего особенности рынка труда на территории Иркутской области, на 2019 
год» (1 -е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-417 «О признании утратившим силу За
кона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки граждан, 
проживающих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма Тайшет
ского района Иркутской области» (1-е чтение)
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14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-362 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О реализации отдельных положений главы 3.3 Налогового ко
декса Российской Федерации» (2-е чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-413 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (первое чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-418 «О внесении изменения в пункт 2 
статьи 2 Закона Иркутской области «О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 
части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» 
(1-е чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-419 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области на 2018 год и на плановый период 2019 и 
2020 годов» (1-е чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-423 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2019 год и 
на плановый период 2020 и 2021 годов» (1-е чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-422 «Об областном бюджете на 2019 
год и на плановый период 2020 и 2021 годов» (1-е чтение)
20. Правительственный час «О предоставлении в Иркутской области мер социаль
ной поддержки семьям, имеющим детей»
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-383 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О Гербе Иркутской области» (2-е чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-89 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций» (2-е чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-371 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муни
ципальных образований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающихся 
в жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, и отдель
ных вопросах определения общей площади жилого помещения, предоставляемого 
гражданину по договору социального найма» (2-е чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-342 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области отдельных категорий инвалидов I группы в ви
де компенсации расходов в размере 50 процентов платы за содержание жилого по
мещения» (2-е чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-344 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки отдельных категорий граждан в Иркутской области в виде едино
временной денежной выплаты к юбилейным датам со дня рождения» (2-е чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-384 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации регулярных перевозок 
пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электри
ческим транспортом в Иркутской области» (2-е чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-373 «Об отдельных вопросах взаимо
действия Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири с органами государ
ственной власти Иркутской области» («Об отдельных вопросах деятельности Торго
во-промышленной палаты Восточной Сибири»)» (2-е чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-376 «О порядке определения органами



местного самоуправления муниципальных образований Иркутской области границ 
прилегающих территорий» (2-е чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-370 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» («О внесении изменения в абзац первый пункта 8 части 1 статьи 2 
Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан»)» (2-е чтение)
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-259 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами древе
сины для собственных нужд в Иркутской области» (2-е чтение)
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-405 «О признании утратившей силу ча
сти 5 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями 
Иркутской области вопросов местного значения» (1-е чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-404 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение)
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-399 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 5 Закона Иркутской области «О порядке перемещения транспортных средств 
на специализированную стоянку, их хранения, оплаты стоимости перемещения и 
хранения, возврата транспортных средств на территории Иркутской области» (1-е 
чтение)
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-414 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение)
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-392 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О профилактике незаконного потребления наркотических 
средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской обла
сти" » (1-е чтение)
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-420 «О потребительской корзине в Ир
кутской области» (1-е чтение)
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-403 «О внесении изменений в статью 9 
Закона Иркутской области «О порядке создания и осуществления деятельности ко
миссий по делам несовершеннолетних и защите их прав в Иркутской области» (1-е 
чтение)
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-401 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (1-е чтение)
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-415 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки отдельных ка
тегорий граждан в Иркутской области в виде компенсации расходов на уплату взно
са на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме» (1-е чтение)
40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-402 «О внесении изменения в пункт 3 
статьи 3 Закона Иркутской области «О приватизации областного государственного 
имущества» (1-е чтение)
41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-407 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации промышленной политики в 
Иркутской области» (1-е чтение)
42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-398 «О внесении изменения в Закон
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Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (1-е чте
ние)
43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-400 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О предельных размерах земельных участков, предоставляемых 
гражданам в собственность» (1-е чтение)
44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-410 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохозяйственного 
назначения в Иркутской области» (1-е чтение)
45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-416 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке заготовки и сбора гражданами недревесных лесных 
ресурсов для собственных нужд» (1-е чтение)
46. Проект постановления «О признании утратившими силу отдельных постановле
ний Законодательного Собрания Иркутской области»
47. Проект постановления «О внесении изменений в Порядок расходования средств 
областного бюджета на официальный прием и обслуживание делегаций Совета Фе
дерации Федерального Собрания Российской Федерации, Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации, делегаций иностранных госу
дарств, законодательных (представительных) органов государственной власти субъ
ектов Российской Федерации и отдельных лиц Законодательным Собранием Иркут
ской области»
48. Проект постановления «О Совете Законодательного Собрания Иркутской обла
сти по взаимодействию с органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области»
49. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 566269-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О дополнительных мерах государ
ственной поддержки семей, имеющих детей» (в части усовершенствования контроля 
за расходованием средств материнского (семейного) капитала при их направлении 
на улучшение жилищных условий)
50. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей инте
ресов Иркутской области в органах управления и контроля акционерных обществ, 
обществ с ограниченной ответственностью, акции (доли) в уставном капитале кото
рых находятся в областной государственной собственности»
51. Проект постановления «Об утверждении кандидатур от Законодательного Со
брания Иркутской области в состав редакционного совета общественно- 
политической газеты «Областная».
52. Информация «О рассмотрении протеста прокуратуры Иркутской области от 
06.09.2018 № 7/1-05-18 на части 1 и 2 статьи 2 Закона Иркутской области от 
07.10.2009 № 67/ЗЭ-оз «Об исключительных случаях заготовки древесины на осно
вании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
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2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Марченко Александра Петровича»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Рыбченко Натальи Васильевны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Анохина Анатолия Анатольевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хатуева Бориса Георгиевича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Харитоновой Надежды Владимировны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Курганской Галины Сергеевны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Исаева Виктора Петровича»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Гольца Александра Владимировича»
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-323 «О нормативах обеспечения госу
дарственных гарантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатно
го дошкольного образования в муниципальных дошкольных образовательных и об
щеобразовательных организациях в Иркутской области, общедоступного и бесплат
ного начального общего, основного общего, среднего общего образования в муни
ципальных общеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения 
дополнительного образования детей в муниципальных общеобразовательных орга
низациях в Иркутской области» (3-е чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-380 «О внесении изменения в приложе
ние 2 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления 
областными государственными полномочиями по хранению, комплектованию, уче
ту и использованию архивных документов, относящихся к государственной соб
ственности Иркутской области» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-409 «Об установлении коэффициента, 
отражающего особенности рынка труда на территории Иркутской области, на 2019 
год» (первое чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-417 «О признании утратившим силу от
дельных законов Иркутской области («О признании утратившим силу Закона Ир
кутской области «О дополнительной мере социальной поддержки граждан, прожи
вающих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма Тайшетского 
района Иркутской области»)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-362 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О реализации отдельных положений главы 3.3 Налогового ко
декса Российской Федерации» (2-е чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-413 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-418 «О внесении изменения в пункт 2 
статьи 2 Закона Иркутской области «О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 
части 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» 
(1-е чтение)
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17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-419 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области на 2018 год и на плановый период 2019 и 
2020 годов» (1-е чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-423 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2019 год и 
на плановый период 2020 и 2021 годов» (1-е чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-422 «Об областном бюджете на 2019 
год и на плановый период 2020 и 2021 годов» (1-е чтение)
53. Проект закона Иркутской области № ПЗ-433 «О внесении изменений в закон Ир
кутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О понижен
ных налоговых ставках налога на прибыль организаций, подлежащего зачислению в 
областной бюджет, для отдельных категорий налогоплательщиков» (первое чтение)
20. Правительственный час «О предоставлении в Иркутской области мер социаль
ной поддержки семьям, имеющим детей»
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-383 «О внесении изменения в статью 4 
Закона Иркутской области «О Гербе Иркутской области» (2-е чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-89 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций» (2-е чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-371 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муни
ципальных образований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающихся 
в жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального найма, и отдель
ных вопросах определения общей площади жилого помещения, предоставляемого 
гражданину по договору социального найма» (2-е чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-342 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области отдельных категорий инвалидов I группы в ви
де компенсации расходов в размере 50 процентов платы за содержание жилого по
мещения» (2-е чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-344 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки отдельных категорий граждан в Иркутской области в виде едино
временной денежной выплаты к юбилейным датам со дня рождения» (2-е чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-384 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации регулярных перевозок 
пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электри
ческим транспортом в Иркутской области» (2-е чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-373 «Об отдельных вопросах взаимо
действия Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири с органами государ
ственной власти Иркутской области» («Об отдельных вопросах деятельности Торго
во-промышленной палаты Восточной Сибири»)» (2-е чтение)
28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-376 «О порядке определения органами 
местного самоуправления муниципальных образований Иркутской области границ 
прилегающих территорий» (2-е чтение)
29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-370 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» («О внесении изменения в абзац первый пункта 8 части 1 статьи 2
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Закона Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в 
собственность граждан»)» (2-е чтение)
30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-259 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке и нормативах заготовки гражданами древе
сины для собственных нужд в Иркутской области» (2-е чтение)
31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-405 «О признании утратившей силу ча
сти 5 статьи 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями 
Иркутской области вопросов местного значения» (1-е чтение)
32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-404 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение)
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-399 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 5 Закона Иркутской области «О порядке перемещения транспортных средств 
на специализированную стоянку, их хранения, оплаты стоимости перемещения и 
хранения, возврата транспортных средств на территории Иркутской области» (1-е 
чтение)
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-414 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (1-е чтение)
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-392 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О профилактике незаконного потребления наркотических 
средств и психотропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской обла
сти" » (1-е чтение)
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-420 «О потребительской корзине в Ир
кутской области» (1-е чтение)
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-403 «О внесении изменений в статью 9 
Закона Иркутской области «О порядке создания и осуществления деятельности ко
миссий по делам несовершеннолетних и защите их прав в Иркутской области» (1-е 
чтение)
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-401 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и 
оздоровления детей в Иркутской области» (1-е чтение)
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-415 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки отдельных ка
тегорий граждан в Иркутской области в виде компенсации расходов на уплату взно
са на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме» (1-е чтение)
40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-402 «О внесении изменения в пункт 3 
статьи 3 Закона Иркутской области «О приватизации областного государственного 
имущества» (1-е чтение)
41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-407 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации промышленной политики в 
Иркутской области» (1-е чтение)
42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-398 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (1-е чте
ние)
43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-400 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О предельных размерах земельных участков, предоставляемых
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гражданам в собственность» (1-е чтение)
44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-410 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах оборота земель сельскохозяйственного 
назначения в Иркутской области» (1-е чтение)
45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-416 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке заготовки и сбора гражданами недревесных лесных 
ресурсов для собственных нужд» (1-е чтение)
46. Проект постановления «О признании утратившими силу отдельных постановле
ний Законодательного Собрания Иркутской области»
47. Проект постановления «О внесении изменений в Порядок расходования средств 
областного бюджета на официальный прием и обслуживание делегаций Совета Фе
дерации Федерального Собрания Российской Федерации, Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации, делегаций иностранных госу
дарств, законодательных (представительных) органов государственной власти субъ
ектов Российской Федерации и отдельных лиц Законодательным Собранием Иркут
ской области»
48. Проект постановления «О Совете Законодательного Собрания Иркутской обла
сти по взаимодействию с органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области»
49. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 566269-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О дополнительных мерах государ
ственной поддержки семей, имеющих детей» (в части усовершенствования контроля 
за расходованием средств материнского (семейного) капитала при их направлении 
на улучшение жилищных условий)
50. Проект постановления «О предложениях по кандидатурам представителей инте
ресов Иркутской области в органах управления и контроля акционерных обществ, 
обществ с ограниченной ответственностью, акции (доли) в уставном капитале кото
рых находятся в областной государственной собственности»
52. Информация «О рассмотрении протеста прокуратуры Иркутской области от 
06.09.2018 № 7/1-05-18 на части 1 и 2 статьи 2 Закона Иркутской области от 
07.10.2009 № 67/ЗЭ-оз «Об исключительных случаях заготовки древесины на осно
вании договоров купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области»

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:22. Речь 0 мин 7 сек

Приступаем к рассмотрению повестки сессии.
Вопрос первый. Проект постановления "О назначении на 

должности мировых..." А? А, в целом? В целом, да, еще надо про
голосовать? Правильно?
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/10)

Вопрос первый: проект постановления "О назначении на 
должности мировых судей Иркутской области". Слово Виктору 
Леонидовичу Побойкину - председателю комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении. Пожалуйста.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:36. Речь 0 мин 41 сек

Добрый день, Сергей Михайлович, добрый день, уважаемые 
коллеги. На заседании комитета рассмотрены представления пред
седателя Иркутского областного суда Владимира Владиславовича 
Ляхницкого о назначении на должности мировых судей Иркутской 
области.

Ознакомившись с учетом характеризующими документами, 
комитет рекомендует назначить впервые на срок полномочий 3 го
да на должность мирового судьи судебного участка № 96 города 
Усолье-Сибирское и Усольского района Иркутской области Ники
форову Евгению Анатольевну. Прошу поддержать решение коми
тета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:17. Речь 0 мин 21 
сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть к Евгении Анатольевне? 
Вопросов нет. Спасибо. Тогда предлагаю проголосовать за пред
ложение комитета.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
Время: 10:21:38
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:38. Речь 0 мин 34 
сек

Евгения Анатольевна, предложение принято. Решение при
нято. Вы назначаетесь на должность. Желаем Вам успехов, удачи 
во всем и хорошей работы. Спасибо Вам. (Аплодисменты). 

Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:22:12. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий 7 лет на должность мирового судьи судебного участка № 3 
Октябрьского района города Иркутска Колесникову Валентину 
Сергеевну. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:29. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Марина Сергеевна у нас присутствует тоже в зале. 
Пожалуйста, коллеги, к Валентине Сергеевне есть вопросы у кого- 
нибудь? Вопросов нет. Ставим на голосование.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ко- 
ЛИ: лесникову В.С.
(п. 1/11) Время: 10:22:38

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:38. Речь 0 мин 27 
сек

Спасибо. Валентина Сергеевна, решение принято. Вы назна
чаетесь на должность мирового судьи. Желаем Вам успешной ра
боты на благо жителей Иркутской области. Спасибо. Пожалуйста,
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/12)

ВЫСТУПИЛИ:

присаживайтесь. (Аплодисменты).
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:05. Речь 0 мин 20 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий 7 лет на должность мирового судьи судебного участка № 97 
города Усолье-Сибирское и Усольского района Иркутской области 
Михайлову Марину Владимировну. Прошу поддержать решение 
комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:25. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Марина Владимировна тоже здесь в зале. Коллеги, 
предлагаю проголосовать предложение комитета.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ми
хайлову М.В.
Время: 10:23:32
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:32. Речь 0 мин 43 
сек

Спасибо. Решение принято.
Марина Владимировна, поздравляем Вас с переназначением, 

желаем Вам успешной работы на благо жителей Иркутской обла
сти. Спасибо. (Аплодисменты).

Всем вам, уважаемые коллеги, желаю неиссякаемого запаса 
энергии, крепкого здоровья, терпения и твердости в деле служения 
правосудию. Спасибо вам большое. Удачи.
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2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МАРЧЕНКО 
АЛЕКСАНДРА ПЕТРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:15. Речь 0 мин 25 
сек

Вопрос второй. Вопрос второй повестки: проект постановле
ния "О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области Марченко Александра Петровича". Егоро
ва Лариса Игоревна, пожалуйста, просим Вам на трибуну.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:24:40. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, при
глашенные, вопрос № 2 "О награждении Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области Марченко Александра 
Петровича" - преподавателя Государственного бюджетного обра
зовательного учреждения Иркутской области «Профессиональное 
училище № 39 поселок Центральный Хазан».

Инициатор ходатайства - государственное бюджетное обра
зовательное учреждение Иркутской области профессиональное 
училище № 39, поселок Центральный Хазан.

Профильный комитет - комитет по социально-культурному 
законодательству.

Владеет современными образовательными технологиями, 
методиками, эффективно применяет их в практической професси
ональной деятельности. Разработал пакет контрольно
измерительных средств в электронном варианте по программе 
ФГОС, который помогает учащимся определить уровень теорети
ческой подготовки и скорректировать свои знания. Его практика и 
ориентированный подход в преподавании позволили добиться вы
соких показателей по успеваемости и качеству знаний, получен
ных студентами.

Предлагаем поддержать учреждение. Документы все в по
рядке, поэтому предлагаю поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:36. Речь 0 мин 7 сек
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Спасибо, Лариса Игоревна. Коллеги, голосуем за принятие 
постановления.

Спасибо. Постановление принято.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Марченко А.П.
Время: 10:25:45
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ РЫБЧЕНКО 
НАТАЛЬИ ВАСИЛЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:01. Речь 0 мин 3 сек

Лариса Игоревна, пожалуйста, следующий.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:26:04. Речь 0 мин 48 сек

Вопрос № 3: о награждении Почетной грамотой Рыбченко 
Натальи Васильевны, руководителя - главного эксперта Федераль
ного казенного учреждения «Главное бюро медико-социальной 
экспертизы по Иркутской области» Министерства труда и соци
альной защиты Российской Федерации.

Профильный комитет: комитет по здравоохранению и соци
альной защите.

Достижения. Приоритетными направлениями ее деятельно
сти являются развитие в учреждении информационных техноло
гий, разработка и реализация проектов, направленных на совер
шенствование представления услуги по проведению медико
социальной экспертизы, системного подхода к реабилитационно
экспертному разделу деятельности учреждения. Ее профессио
нальная компетентность, новаторский подход позволили в крат

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/13)
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чайшие сроки внедрить одним из первых по России инновацион
ные методы работы в практику бюро МСЭ по Иркутской области.

Предлагаем поддержать ходатайство о награждении Рыбчен- 
ко Натальи Васильевны.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:52. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Коллеги, голосуем постановле
ние.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Рыбченко Н.В.
(п.3/14) Время: 10:26:53

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:53. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо. Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АНОХИНА 
АНАТОЛИЯ АНАТОЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:09. Речь 0 мин 1 сек 

Лариса Игоревна, дальше.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:27:11. Речь 0 мин 42 сек
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Вопрос № 4: о награждении Почетной грамотой Анохина 
Анатолия Анатольевича - индивидуального предпринимателя.

Инициатор ходатайства - Дума муниципального образования 
"Алуженское". Профильный комитет: комитет по собственности и 
экономической политике. Достижения. Уделяет значительное 
внимание вопросам социально-экономического развития своего 
муниципального образования, экологии, промышленности и ЖКХ. 
Предложил направить средства проекта "Народных инициатив" на 
финансирование ремонта дошкольных образовательных учрежде
ний. На протяжении последних лет занимается одной из острых 
проблем - сбором бытовых отходов на территории района, что по
могает уменьшить объемы загрязнения почвы, воздуха и приводит 
к улучшению экологической обстановки.

Предлагаем поддержать ходатайство Думы муниципального 
образования "Алуженское" и наградить Почетной грамотой Ано
хина Анатолия Анатольевича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:53. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Коллеги, голосуем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:55. Речь 0 мин 15 
сек

Есть. Решение принято.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Анохина А. А.
(п.4/15) Время: 10:27:56

Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМО
ТОЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХАТУЕ- 
ВА БОРИСА ГЕОРГИЕВИЧА»
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/16)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:10. Речь 0 мин 2 сек

Лариса Игоревна, следующий вопрос.

ЕГОРОВА ЛИ. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:28:12. Речь 0 мин 49 сек

Вопрос № 5: о награждении Почетной грамотой Хатуева Бо
риса Георгиевича - руководителя Усть-Ордынского отделения 
Государственного автономного учреждения «Многофункциональ
ный областной центр предоставления государственных и муници
пальных услуг».

Инициатор ходатайства - Дума муниципального образования 
«Корсукское». Профильный комитет: комитет по социально
культурному законодательству.

Достижения. Уделяет значительное внимание вопросам со
циально-экономического развития своего муниципального образо
вания. Постоянно помогает развитию спорта на территории Эхи- 
рит-Булагатского района. При его участии были построены две 
борцовские юрты в селе Гаханы и Корсук. Кроме того, Борис Ге
оргиевич оказывает помощь людям с ограниченными возможно
стями. В частности, комплексному центру социального обслужи
вания населения Эхирит-Булагатского района.

Предлагаем поддержать ходатайство и наградить Почетной 
грамотой Хатуева Бориса Георгиевича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:01. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо, Лариса Игоревна. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Хатуева Б.Г.
Время: 10:29:02
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
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ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:02. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо. Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХАРИТОНО
ВОЙ НАДЕЖДЫ ВЛАДИМИРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:18. Речь 0 мин 1 сек

Лариса Игоревна, пожалуйста, следующий вопрос.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:29:20. Речь 0 мин 44 сек

Вопрос № 6: о награждении Почетной грамотой Харитоно
вой Надежды Владимировны - учителя начальных классов Муни
ципального бюджетного образовательного учреждения «Буретская 
средняя общеобразовательная школа».

Инициатор ходатайства - мэр муниципального образования 
Боханский район. Профильный комитет: комитет по собственно
сти и экономической политике.

Достижения. На уроках Надежда Владимировна большое 
внимание уделяет активным формам и методам обучения, широко 
использует проблемные ситуации, широко применяет элементы 
развивающего обучения, организует самостоятельную и творче
скую, интеллектуальную, исследовательскую работу обучающих
ся. Публикует методические разработки на различных сайтах. 
Входит в состав экспертной комиссии по проверке конкурсных ра
бот среди обучающихся и педагогов района.

Просим поддержать ходатайство о награждении Харитоно
вой Надежды Владимировны.

За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:04. Речь 0 мин 3 сек
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Спасибо. Коллеги, голосуем предложение комитета. Точнее, 
комиссии.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Харитонову Н.В.
(п.6/17) Время: 10:30:07

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:07. Речь 0 мин 14 
сек

Есть. Спасибо.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУРГАН
СКОЙ ГАЛИНЫ СЕРГЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:21. Речь 0 мин 1 сек 

Следующий вопрос.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:30:23. Речь 0 мин 45 сек

Вопрос № 7: о награждении Почетной грамотой Курганской 
Галины Сергеевны - профессора кафедры стратегического и фи
нансового менеджмента Байкальской международной бизнес- 
школы Иркутского государственного университета.

Инициатор - Иркутская областная общественная организа
ция «Ассоциация выпускников Иркутского государственного уни
верситета».

Профильный комитет: комитет по социально-культурному
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законодательству.
Достижения. Галина Сергеевна является ведущим специали

стом в области информационных технологий. Ведет большую ра
боту, учебно-методическую работу. Разработаны ею многочислен
ные авторские курсы. Первые и призовые места на всероссийских 
конкурсах. Является соавтором двух научных пособий. Ею посто
янно проводятся научные исследования в сфере информационных 
технологий, по которым имеется более 100 публикаций, в том чис
ле монографии и статьи в зарубежных изданиях.

Просим поддержать ходатайство о награждении Курганской 
Галины Сергеевны.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:08. Речь 0 мин 3 сек 

Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Курганскую Г.С.
(п.7/18) Время: 10:31:11

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:11. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо. Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИСАЕВА 
ВИКТОРА ПЕТРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:27. Речь 0 мин 1 сек
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Лариса Игоревна, пожалуйста, дальше.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/19)

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:31:29. Речь 1 мин 7 сек

Вопрос № 8: о награждении Почетной грамотой Исаева Вик
тора Петровича, профессора кафедры геологии нефти и газа геоло
гического факультета Иркутского государственного университета.

Инициатор ходатайства - Иркутский государственный уни
верситет.

Профильный комитет: комитет по социально-культурному 
законодательству. Достижения. Основные научные и производ
ственные интересы Виктора Петровича связаны с геологией, гео
химией месторождений нефти и газа, с теорией и методикой, прак
тикой нефтегеохимических поисков месторождений нефти и газа. 
Виктор Петрович обосновал новое научное направление: геохими
ческая термодинамика углеводородных систем. Защитил доктор
скую диссертацию по теме "Геохимия природных газов сибирской 
платформы". Преподавательскую деятельность успешно совмеща
ет с геологическими экспедициями. Организовал лабораторию 
нефтегазовой геохимии, которая обеспечивает как полевые рабо
ты, так и научные исследования. Занимается проблемами нефтега- 
зобезопасности Байкала и всех впадин байкальского типа в Буря
тии. Опубликовал по этому направлению более 50 научных работ. 
В целом является автором более 50 производственных и научных 
отчетов. Опубликовал 210 научных работ.

Просим поддержать ходатайство о награждении Исаева Вик
тора Петровича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:36. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Исаева В.П.
Время: 10:32:38
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23



ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:38. Речь 0 мин 15 
сек

За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

Есть. Решение принято. Спасибо.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГОЛЬЦА 
АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:53. Речь 0 мин 1 сек

Лариса Игоревна, еще вопрос Ваш.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:32:55. Речь 0 мин 43 сек

Вопрос № 9: о награждении Почетной грамотой Голец Алек
сандра Владимировича - профессора кафедры физической культу
ры и спорта Иркутского государственного аграрного университета 
имени А.А. Ежевского.

Инициатор ходатайства - Иркутский государственный аг
рарный университет. Профильный комитет: комитет по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве.

Достижения. Участвует в движении спортсменов-ветеранов 
по греко-римской борьбе, организует различного уровня соревно
вания, в том числе и международные в области по греко-римской 
борьбе, а также по шахматам и шашкам. Награжден многочислен
ными правительственными наградами в области спорта. Обладает 
званием спортивного судьи всероссийской категории по спортив
ной борьбе. Является автором учебных пособий, монографий, ста
тей по спортивной борьбе.

Предлагаем поддержать ходатайство о награждении Голец 
Александра Владимировича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:38. Речь 0 мин 2 сек
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Коллеги, голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Гольца А.В.
(п.9/20) Время: 10:33:40

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:41. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо. Решение принято. 
Лариса Игоревна, спасибо Вам. 
Следующий вопрос.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-323 «О НОРМАТИВАХ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА 
ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБ
РАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНО
ГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ТРЕТЬЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:58. Речь 0 мин 39 
сек

Проект закона Иркутской области № П3-323«0 нормативах 
обеспечения государственных гарантий реализации прав на полу
чение общедоступного и бесплатного дошкольного образования в 
муниципальных дошкольных образовательных и общеобразова



тельных организациях в Иркутской области, общедоступного и 
бесплатного начального общего, основного общего, среднего об
щего образования в муниципальных общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, обеспечения дополнительного обра
зования детей в муниципальных общеобразовательных организа
циях в Иркутской области на 2019 год и плановый период 2020 и 
2021 годов» (3-е чтение), Ирина Александровна Синцова, пожа
луйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области
ДОКЛАД: Время: 10:34:37. Речь 5 мин 33 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги и при
глашенные, законопроект находится в 3-м чтении, поступили по
правки от Губернатора Иркутской области и от депутатов Законо
дательного Собрания Иркутской области Алдарова Кузьмы Рома
новича, Сагдеева Тимура Ринатовича, Синцовой Ирины Алексан
дровны, Егоровой Ларисы Игоревны, Безродных Ольги Владими
ровны. Было решено на комитете рассмотреть все поправки. В ре
зультате сформирована таблица одобренных и таблица отклонен
ных поправок. Прокомментирую некоторые из них.

Поправки высшего должностного лица касаются уточнения, 
в первую очередь, периода действия указанных нормативов - 19, 
20 и 21 годы. Более того, поправкой Губернатора исключается 
возможность 1 января 19 года регулировать методику по расчету 
нормативов постановлением Правительства. И методика, и норма
тивы будут регулироваться законом Иркутской области, такая 
практика уже у нас была.

Поправки депутатов Законодательного Собрания касаются в 
первую очередь, конечно же, учебных расходов, это часть норма
тивов, предложенных вашему вниманию, учебных расходов для 
обеспечения в соответствии с федеральным государственным об
разовательным стандартом всех уровней образования, включая 
дошкольное и дополнительное образование. Уважаемые коллеги, я 
думаю, что эта тема вам очень хорошо знакома, потому что бук
вально на каждых встречах с нашими избирателями, с родителями, 
с педагогическим сообществом эта тема звучит, поскольку послед
ний раз наши нормативы, действующие на сегодняшний день, это 
1,5 тысячи для обучающихся на всех уровнях образования в школе 
и 500 рублей для дошкольников, они утверждались документами 
14 года и действуют с 1 января 15 года. Ежегодно, конечно же, 
утверждается при этом перечень учебников Министерством в дан
ном случае просвещения на сегодня, которое также корректирует 
перечень тех учебников, которые можно использовать при реали-
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зации федеральных государственных образовательных стандартов.
Мы посмотрели потребности (попрошу слайд), посмотрели 

расчетную потребность для обучающихся в наших образователь
ных школах. Как вы видите, она для различных уровней образова
ния несколько разная, но в среднем цифра, приходящаяся, необхо
димая сумма денежных средств на одного обучающегося для того, 
чтобы соответствовать федеральным государственным образова
тельным стандартам, это 10 082 руб. 61 коп. Конечно, мы понима
ем, что эта цифра, наверное, возможно ее применение с 0, когда 
школа только-только создалась, при этом наше взаимодействие с 
Ассоциацией муниципальных образований, с муниципальными 
образованиями, соответственно, показало, что на сегодня уком
плектованность в потребности и учебниками, и соответственно 
компьютерной техникой, учебно-методическими, дидактическими 
материалами, канцелярскими принадлежностями, спортивным ин
вентарем, а также лабораторным оборудованием, колеблется от 35 
до 70 %. Именно это явилось основной причиной внесения по
правки депутатов, согласно которой с 1 января 19 года будет 
утверждена в размере 2000 для обучающихся в общем образовании 
и соответственно 1000 - для дошкольников. Как вы понимаете, эта 
цифра отличается, конечно же, от той, которая показана на слайде. 
Мы полностью поддерживаем Правительство Иркутской области в 
поэтапности подхода к решению этой проблемы и, в общем-то, 
нашли также поддержку у профсоюзов образования Иркутской об
ласти, у Уполномоченного по правам ребенка, Ассоциации муни
ципальных образований, у педагогического сообщества, родитель
ского сообщества, поэтому, уважаемые коллеги, вот эта поправка 
попала в таблицу одобренных поправок. Ну а в таблице отклонен
ных поправок, соответственно, те поправки, которые также пред
полагают поэтапность, но с меньшим шагом.

Сумма денежных средств, которая необходима, она более 
127 млн руб., конечно, это существенная сумма, но при всем при 
этом, я думаю, что при стремлении нашего бюджета к профициту 
все-таки какие бы преобразования в бизнесе и развитии ни проис
ходило, оно все-таки должно отражаться в первую очередь на ка
честве жизни людей и, наверное, соответствие федеральным госу
дарственным образовательным стандартам, что обеспечивает нам 
качество образования в принципе, является достаточно весомой 
причиной. Поэтому, уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать 
решение комитета: принять законопроект в 3-м чтении с учетом 
таблиц одобренных и отклоненных поправок и направить Губерна- 
тору для обнародования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:10. Речь 0 мин 8 сек
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Спасибо, Ирина Александровна. Вопросы. Пожалуйста, 
Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВОПРОС: Время: 10:40:18. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемая Ирина Александровна, первый вопрос к Вам. Вот 
прозвучала цифра, что вообще-то нужно на 1 учащегося 10 082 
руб. 61 коп., Мы, естественно, к этому одним шагом прийти не 
можем, и, как я понял, два варианта пошагового движения. Вот то 
предложение, та поправка, которую внесла группа депутатов, под
скажите, она какую сумму предполагает в бюджет и это как-то со
относится с проверкой бюджета на нынешний год или нет? Вернее, 
не на нынешний, а на предстоящий 2019?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:41:13. Речь 0 мин 45 сек

С 1 января 19 года. С 1 января 19 года, как я уже говорила, 
размер учебных расходов, я говорю о части учебных расходов, 
нормативе, для общего образования это 2000 руб. и для дошколь
ников это 1000 руб. соответственно. А с 1 января 19 года, соответ
ственно, я опять опираюсь на поправки Губернатора, у нас и нор
мативы, и закон, и сами нормативы, методика будет регулировать
ся законом Иркутской области, и на сегодня мы надеемся, по
скольку расчеты были сделаны непосредственно и внесены Губер- 
натором Иркутской области, эти денежные средства заложены.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:59. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВОПРОС: Время: 10:42:03. Речь 0 мин 20 сек

Я о сумме говорил, не о нормативе на 1 человека, а в какую 
это сумму выливается в бюджетную?

И у меня будет еще вопрос к министерству, я не вижу мини
стра образования, наверное, придется обращаться к председателю
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Правительства. Ну, вот пока к Ирине Александровне, какая там 
сумма все-таки?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области
ОТВЕТ: Время: 10:42:23. Речь 0 мин 11 сек

Сумма, которая фигурирует в финансово-экономическом 
обосновании, это чуть более 127 млн руб.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:34. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
ВОПРОС: Время: 10:42:40. Речь 1 мин 5 сек

Добрый день, Ирина Александровна, а 20 и 21 год есть ка
кие-то цифры? Потому что Вы озвучили, что 19, поэтапно 20 и 21, 
и сумма, это первое. И второе: 127 - это на всю территорию Иркут
ской области или какое-то есть север, юг там?

Это денежная сумма, которая пойдет в субвенцию в соответ
ствии на все территории Иркутской области.

ГАСЬКОВ А.Ю.
На все территории согласно межбюджетке, да?

СИНЦОВА И.А.
Мы работаем с 19 годом, но согласно того, что мы работаем 

сейчас в 3-летнем бюджете, соответственно 20 и 21 год они тоже 
имеют место быть.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, я понимаю, какие-то цифры-то есть? Просто я не слы

шал цифры эти.

СИНЦОВА И.А.
Я, Вы знаете, сейчас, наверное, не 20 и 21...

ГАСЬКОВ А.Ю.
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Потому что мы понимаем...

СИНЦОВА И.А.
В части учебных расходов мы полагаем, что сегодняшние 

изменения, они будут действовать на протяжении трех лет учеб
ных расходов. Ну а заработная плата у нас зависит от многих фак
торов. Это в первую очередь дорожная карта, и это будет измене
ние, поэтому динамика, конечно же, должна быть.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:45. Речь 0 мин сек

Спасибо. Антон Васильевич Романов, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:43:46. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемая Ирина Александровна, у меня 2 вопроса. Педвое 
согласны ли с этой цифрой, то есть вы согласовали эту цифру с 
министерством финансов? То есть 127 млн? То есть они-то соглас
ны, Правительство, с этой цифрой или нет? Или у них есть другая 
какая-то цифра? Это первый вопрос.

И второй вопрос. А чем вызвана необходимость внефния 
этой поправки в 3-м чтении? Ну, в 3-м чтении - это редакционные 
правки. Здесь Вы предлагаете поправку за два дня до принятия 
бюджета, которое, собственно говоря, должно состояться на этой 
сессии. И вот сбалансирован ли бюджет для этой суммы? То есть 
у нас не было такой практики раньше, чтобы поправки, которые 
изменяют концепцию, вносились в 3-м чтении. То есть в чем дело? 
Что это за нововведение такое? Прошу прощения.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:44:34. Речь 1 мин 16 сек

Уважаемый Антон Васильевич, эта тема, я думаю, что Вы с 
ней тоже неоднократно встречались, мы работали. Действительно, 
тот закон, который был внесен во 2-м созыве, в силу самых раз
личных обстоятельств, дело в том, что работали мы начиная, 
наверное, с января 2018 года совместно со всеми задействованны
ми, в первую очередь, с министерствам образования Иркутской 
области, необходимость роста поправок, роста нормативов на 
учебники, она является бесспорной, да, я думаю, что Вы с этим
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тоже согласитесь, поэтому, соответственно, эти поправки рассмат
ривались, но не были внесены в силу определенных обстоятельств, 
наверное, выборного процесса, и мы ожидали, что все-таки эти 
расчеты должны провести министерство образования, Правитель
ство Иркутской области, соответственно такие поправки рассмат
риваются в рамках 3-го чтения. И при этом закон нам не запрещает 
работать в рамках 3-го чтения, в том числе и с учетом такого со
держания поправок.

По поводу суммы, у нас на комитете присутствовали абсо
лютно все заинтересованные структуры, в первую очередь и Ната
лия Вениаминовна Бояринова была, мы не услышали каких-то 
протестных моментов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:45:50. Речь 0 мин 18 сек

Если можно, еще поясните, пожалуйста, то есть позиция 
Минфина и позиция Правительства, я тогда к председателю Прави
тельства, может быть, обращусь?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:46:08. Речь 0 мин 18 сек

Я скажу, что у нас на комитете выступила заместитель ми
нистра образования, которая сказала о необходимости поэтапно
сти, мы ее поддержали, что да, поэтапность должна быть, но про
сто увеличен некоторый шаг в 2018 году, потому что это давно 
назревшее, но я вам скажу так, коллеги, обещанная тема, обещан
ная всеми органами власти, и мы с вами выходили на выборы как 
раз с этой темой.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:26. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:46:28. Речь 1 мин 10 сек

У меня вопрос к Правительству. Можно? Вопрос такого ха
рактера. Во-первых, есть ли другие предложения? Вот я услышал,
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что в таблице отклоненных поправок некое другое предложение 
есть, не сказано, кто его вносил. Что предполагает поправка, кото
рая попала в отклоненные? Это - раз.

Второе, к Правительству опять вопрос. Скажите, пожалуй
ста, вот та сумма, о корой говорила Ирина Александровна, 127 
млн, она подтверждается расчетами Правительства или у Прави
тельства есть иные какие-то расчеты?

И еще вопрос, как Правительство планировало увеличивать 
финансирование по этому направлению в бюджете 2019 года? Вот 
я хотел бы вот это услышать.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, Руслан Николаевич или Роман Викторович,

кто?

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:47:38. Речь 3 мин 4 сек

Наверное, коли вопрос к Правительству, тогда отвечу я в 
данном случае.

На самом деле то, что мы предлагали, потому что тема 
назревшая и тема, действительно, очень серьезная и детально об
суждалась на площадке Правительства, на площадке Губернатора. 
Мы в августе месяце утвердили внутри системы после достаточно 
длительной работы подход именно поэтапности. Вы все прекрасно 
помните, что вообще в этом году все, что связано с системой обра
зования и вообще с соцсферой, потребовало достаточно серьезных 
изменений с точки зрения бюджетной политики. Это во многом 
было связано и с изменением подходов к оплате труда. Мы сов
местно с вами принимали решение, когда более 5 млрд руб. в об
щем итоге мы направили на увеличение фонда оплаты труда по 
социальной сфере, это два решения, которые в течение этого года 
принимались.

Что касается нормативов. Да, безусловно, тема увеличения, 
она на сегодняшний день созревшая, и Губернатором был утвер
жден план поэтапного увеличения этого финансирования, на чем 
мы в общем и предлагали на комитетах. Более того, я напомню, 
что в рамках решения этой задачи мы посмотрели, в чем пробле
матика складывается. Мы увидели, что очень существенно отлича
ется система и объем, скажем так, этой субсидии для малоком
плектных школ, к примеру, и для школ, которые находятся в го
родской черте. Абсолютно разный уровень обеспеченности сфор
мируется, потому что количество учащихся существенно отлича
ется, и соответственно мы с вами вместе выработали коллегиаль
ное решение, когда, допустим, компьютерные классы по малоком
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плектным школам мы финансируем вне этого процесса, то есть он 
не относится сюда, но это во многом позволит эту задачу решить. 
То есть мы пошли по дифференцированному. Там, где есть боле
вые точки, решить разово, и в течение года мы можем посчитать с 
вами на пересчете по малокомплектным школам, там, действи
тельно, это позволит эту проблему снять. Поэтому мы все-таки го
ворим о том, что мы бы просили поддержать план поэтапного пе
рехода, с поэтапным увеличением этого финансирования, более 
того, и продолжить эту работу с точки зрения решения задачи про
сто как пример. Мы с вами взяли на себя, в отличие от предыду
щих лет, очень масштабный план по строительству и капитально
му ремонту объектов образования. Более того, мы после того, как 
заканчивается капитальный ремонт, в том числе с вами финанси
руем и приобретение оборудования для школ. Тоже наше с вами 
коллегиальное решение и тоже направленное на решение этой 
проблемы. Поэтому в бюджете однозначно мы закладывали изна
чально в проекте бюджета те цифры, которые, на которые мы опи
рались, этих цифр, которые сейчас предлагаются, пока в бюджете 
нет, и в соответствии с этим мы предлагаем все-таки поддерживать 
вариант плановый, с учетом вот всего того, что я сказал, потому 
что мы и на следующий год с вами существенно продолжаем уве
личение финансирования в части капитального строительства и 
капитального ремонта.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:42. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Руслан Николаевич.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:50:51. Речь 0 мин 53 сек

Можно добавить?

СОКОЛ С.М.
Да, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А.
Руслан Николаевич, конечно, мы полностью, мы совместно с 

вами работали, мы полностью поддерживаем поэтапность, а чем 
вызвано, вызвано в первую очередь, наверное, состоянием вопро
сов именно с учебниками. Дело в том, что у нас возникают риски 
поборов с родителей. Поскольку именно 5 лет назад мы массиро
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ванно, в том числе из областного и из федерального бюджета, вы
деляли денежные средства на закупку учебников. Учебники у нас, 
срок их действия, это 5 лет. Более того, как я уже говорила, еже
годно министерство просвещения перечень учебников рекоменду
емых обновляет. Поэтому, пожалуй, самое основное... мы привет
ствуем абсолютно и компьютерную технику, и мебель, тем более 
что мы и были инициаторами этих моментов на бюджетной комис
сии. А по учебным расходам, с учетом, конечно, и той инфляции, 
которая произошла, и стоимости учебников, буквально на всех 
встречах, я думаю, и последняя встреча в Ангарске, у нас в первую 
очередь задают вопросы по учебным расходам. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:44. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Александр Викторович Ве
дерников, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:51:46. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемая Ирина Александровна, в процессе предваритель
ного обсуждения и на фракции Вы говорили, что Правительство не 
возражает по поводу поправки депутатов. Спасибо Вам за подроб
ные и красивые ответы. Хотелось бы содержательно услышать: так 
все-таки Правительство поддерживает поправку депутатов или 
нет? Прошу: да или нет? Спасибо.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ОТВЕТ: Время: 10:52:17. Речь 0 мин 23 сек

Александр Викторович, никакого лукавства с моей стороны 
не было, я думаю, что все, кто был на комитете, подтвердят, что 
мы выслушали только заместителя министра Николашкину Татья
ну Вениаминовну. Было предложено Правительству выступить по 
этому поводу, никто не выступил.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:40. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Антон Васильевич, пожалуйста.
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:52:41. Речь 0 мин 37 сек

У меня продолжение вопроса Александра Викторовича. Я 
хочу внятный ответ получить от Правительства, во-первых, какая 
цифра на самом деле по расчетам Правительства означает эту по
правку?

Второй вопрос. Если эта цифра не согласована с Правитель
ством, а она влияет на бюджетный процесс, то есть на увеличение 
бюджета, то непонятно, откуда взять эту цифру? То есть за счет 
дефицита увеличения, за счет изменения каких-то долговых обяза
тельств, за счет займов, то есть за счет чего мы эту цифру возь
мем?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:18. Речь 0 мин 4 сек

Руслан Николаевич, Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:53:22. Речь 1 мин 39 сек

Уважаемые депутаты, по поводу финансовой нагрузки на 
бюджет по данным поправкам. Поправка Губернатора оценивается 
в 130 млн руб., на сегодняшний день в проекте, который зашел на 
рассмотрение в 1 -м чтении Законодательного Собрания, эта цифра 
в сумме 97 млн предусмотрена. Соответственно, остальное увели
чение предполагается при первой корректировке. Это то, что каса
ется первого этапа повышения. А, естественно, мы подтверждаем, 
что Правительством, и письменно есть поручение Губернатора не 
ограничиваться первым повышением, о котором говорил Руслан 
Николаевич, а продолжить эту работу и довести до той суммы, о 
которой говорит Ирина Александровна, в 20 году, но и в дальней
шем рассмотреть вопрос об увеличении с учетом уже состояния 
бюджета, то есть в том числе в 2021 году.

То, что касается финансовой нагрузки по предложениям де
путатов. Здесь есть две суммы. На самом деле, если мы посмотрим 
содержательную часть поправки, то это тоже 130 млн руб. на 2019 
год. Но в пояснительной записке в обосновании поправки указыва
ется, что необходимо повысить, утвердить повышенный норматив 
не только для двух северных территорий, как у нас сейчас дей
ствует, это Катангский и Мамско-Чуйский район, но и сделать по
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вышенный норматив для всех районов Крайнего Севера и прирав
ненных к ним местностей. Это, в этом случае стоимость поправки 
уже 260 млн руб. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:01. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо.

СИНЦОВА И.А.
Можно?

СОКОЛ С.М.
Да, пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:55:04. Речь 0 мин 15 сек

Но дело в том, что мы пришли к соглашению о том, что мы, 
действительно, работаем только по двум северным территориям, 
это Мамско-Чуйский район и Ербогачен, и Катангский. Иных там 
предложений не было.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:19. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:55:21. Речь 0 мин 29 сек

Сергей Михайлович, все говорят об одобренные и не одоб
ренные. Вот я 4 цифры услышал. 18 год - это 1,5 тыс. и 500 руб., 19 
- 2000 и 1000, а одобренные или не одобренные, а другие-то цифры 
есть, которые предлагается поэтапно Губернатором, допустим? Я 
услышал только цифры две, вот от депутатов Закса - 2000 и 1000. 
Просто другие цифры дайте, пожалуйста, а то говорите, туда-сюда.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
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кутской области
ОТВЕТ: Время: 10:55:50. Речь 0 мин 52 сек

Я отвечу на Ваш вопрос. Поправки Губернатора, которые, 
соответственно, были внесены, они полагали увеличение по до
школьному образованию на 250 руб. и по общему образованию - 
на 200 руб. Мы предложили те изменения, которые планируются в 
20 году, перенести их на 19 год, тем самым ускорив процесс по
этапности, оставив его за основу, но при этом мы полагаем, что 
учебные расходы, которые не менялись с 2014 года, конечно же, 
уже назрела та ситуация в наших образовательных организациях, 
когда необходимо их увеличить более, большим шагом, чем это 
было предложено.

(не слышно)

СИНЦОВА И.А.
Я прошу, чтобы прокомментировали, министерство, может

быть.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:42. Речь 0 мин 26 
сек

Что, у нас вопрос опять к Правительству? Так получается? 
Роман Викторович, цифры, которые Александр Юрьевич просит. 
Готовы? Кто будет отвечать? Подключите микрофон. Пожалуйста, 
Татьяна Вениаминовна.

НИКОЛАШКИНА Т.В. -  заместитель министра образования Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 10:57:08. Речь 1 мин 33 сек

Добрый день, я подключусь к разговору. Действительно, 
увеличение учебных расходов обсуждалось на комитете, мы все- 
таки шли по тому решению, которое было принято Губернатором, 
то есть поэтапное увеличение учебных расходов, так как уже на 
поправку Губернатора у нас денежные средства в бюджете преду
смотрены, и бюджет уже сбалансирован. А что касается учебни
ков, на сегодня у нас информации по школам, что нет обеспечения 
учебниками, нет, на сегодня все школьники учебниками обеспече
ны, даже есть некоторые запасы учебников. Я уже говорила, что у 
нас идет вливание средств по нацпроектам, будет большое, как бы 
с федерации будет приобретено оборудование для многих школ, 
муниципальных и также областных учреждений, у нас предусмот
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рены денежные средства для малокомплектных сельских школ на 
компьютерное оборудование, где будет обеспечено более 200 
школ муниципальных районов. Поэтому наше было предложение 
все-таки идти поэтапно и увеличение предусмотреть на 1000 и на 
2000 с 2020 года. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:41. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо, Татьяна Вениаминовна. Александр Юрьевич, Вы 
удовлетворены?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:58:52. Речь 0 мин 10 сек

Трехлетний бюджет, может, там будет уже 10 000 в 21 году, 
мы здесь ломаем копья, и все закончится, понимаете? Поэтапно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:02. Речь 0 мин 4 сек

Хорошо, сейчас подумаем, что с этим делать. Пожалуйста, 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:59:06. Речь 0 мин 55 сек

Вот я так и не понял, за что мы голосовать должны. 
Насколько я понял, предложение Губернатора повысить, то есть 
обеспечение вот этого школьного процесса на 130 или сколько 
там? Или 127 млн, то есть эти деньги заложены в бюджете на 19 
год. 97, да? нет, там он еще что-то приплюсовал. А, 97 плюс при 
корректировке. Они говорят, что при корректировке будет 127, то 
есть понятно. Сейчас поправка депутатов предполагает увеличить 
эту сумму еще на 130 млн, насколько я правильно понял? На 
сколько? Так вы назовите цифру, которая в бюджете должна по
явиться в 19 году, на какую сумму депутаты предлагают увеличить 
бюджет 19 года. Есть эти суммы в бюджете? То есть, предусмот
рены Правительством или нет? То есть понятный вопрос, ну, от
ветьте на него по-человечески.
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Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:00:05. Речь 0 мин 8 сек

У нас финансово-экономическое обоснование к закону 127 
млн 834 тыс. 200 руб. Ну, я руководствуюсь тем, что у нас есть (не 
поняла)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:13. Речь 0 мин 9 сек

Давайте, коллеги, предложим выступить тем, кто хочет, мо
жет быть, прояснится как-то ситуация. Пожалуйста, Наталья Иго
ревна, Вам слово.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:00:22. Речь 5 мин 37 сек

Да, уважаемые коллеги, спасибо за предоставленное слово. 
Я, наверное, на две части разделю выступление, первую часть с 
точки зрения финансового обеспечения, ну а вторую часть - по 
содержательной теме.

Мы с вами все, наверное, летом обсуждали тему, и я хочу 
сказать, что не буду здесь отличаться от других депутатов, кото
рым на встречах говорили в школах о том, что есть необходимость 
повышать денежные средства на учебные расходы. Это деньги, ко
торые идут за каждого ребенка в образовательную организацию. 
Это единственная денежная сумма, на которую можно приобретать 
учебники, можно приобретать мебель, можно приобретать ком
пьютеры, то есть это те учебные расходы, которые идут за нашими 
с вами ребятишками в образовательных организациях. До сего мо
мента, до конца 2018 года расходы на одного ребенка в детских 
садах составляют 500 руб. на ребенка, в школах - 1500. Ну, вот ес
ли я не права, то министерство образования они меня поправят.

О чем мы говорили с нашими учителями в школах, когда

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:01. Речь 0 мин 4 сек
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общались. Мы говорили о том, что уже не идет речь о 10 000 и так 
далее, а речь идет о том, чтобы действительно, хотя бы поэтапно 
начинать повышать эти денежные средства. Но мы прекрасно по
нимаем, что поэтапное повышение оно тоже должно иметь опре
деленный смысл и определенное значение. Есть две поправки, есть 
поправка Губернатора, есть поправка депутатов Законодательного 
Собрания. Поправка Губернатора говорит о том, что поэтапное, то 
есть для детских садов с 500 до 750 руб., а в школах - с 1500 до 
1750 руб. Вот поправка депутатов, она говорит о том, что есть 
необходимость детские сады до 1000, то есть в два раза, начиная с 
2019 года, а поправка для школ - 2000 руб., то есть на 500 руб. Вот 
почему это рационально все-таки и почему комитет начал отраба
тывать эту поправку. Потому что мы прекрасно понимаем, что по
высить в два раза учебные расходы сегодня на детские сады - это 
рациональней, это целесообразнее, потому что эти денежные сред
ства будут видны, и на них можно, действительно, будет уже в 
следующем году решить те задачи, которые перед нами, те вопро
сы, которые перед нами сегодня ставят в образовательных органи
зациях.

Я думаю, что тема финансового обеспечения этих поправок, 
она, наверное, не должна сегодня так остро звучать. Почему, по
тому что мы с вами только входим в бюджет. Если вы посмотрите 
заключение Контрольно-счетной палаты Иркутской области, у нас 
очень много расходов бюджета Иркутской области не профинан
сированы на 100 %. И мы, как депутаты, и нам предлагают коллеги 
из Правительства сегодня воспринять это явление и при корректи
ровке дальнейшей бюджета эти расходы, собственно говоря, до
полнительно полностью обеспечить финансированием в бюджете 
Иркутской области. То есть схема решения финансовая этого во
проса, она может пойти ровно таким же путем. Это я отвечаю на 
вопрос тех, кто говорит, что сегодня какая-то часть финансирова
ния предусмотрена, но поправки депутатов, они полностью не 
обеспечены финансами в бюджете Иркутской области. Здесь нет 
каких-то препятствий для принятия поправок депутатов вот имен
но по этим основаниям.

Насколько я поняла, тема конфликта в пояснительной запис
ке, Ирина Александровна ее пояснила. У нас дело в том, что пояс
нительная записка, она не меняется в рамках обсуждения закона, а 
все неточности, неясности, они проговариваются в ходе обсужде
ния и голосования вопроса. Я думаю, что сегодня вопрос стоит, 
действительно, о том, что назрела необходимость решить этот во
прос. Мы с вами решаем успешно вопросы по указам Президента, 
а теперь перед нами стоит вопрос нормального, качественного 
обеспечения учебных расходов, которые идут за нашими с вами 
детьми, то есть для того, чтобы их пребывание было комфортным 
в образовательных организациях. Ну и я думаю, что здесь вот,
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коллеги, мы ведь с вами увидели несколько расходов, которые не 
обеспечены в принципе финансированием в бюджете Иркутской 
области, например, решение Губернатора по поводу выплат к 
праздничным датам и мероприятиям, их нет в бюджете, не зало
жены, то есть я так понимаю, что будем эти вещи предусматривать 
при корректировке бюджета. Найти финансирование и обеспечить 
финансирование для учебных расходов таким же путем мы можем. 
Поэтому я думаю, что комитет принимал законное, нормальное 
решение, думаю, что в рабочем порядке финансово обеспечить 
вполне возможно и целесообразно. Поэтому вот мнение мое тако
во.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Лариса Игоревна Егорова.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да, еще, Сергей Михайлович, разрешите, пожалуйста. Я еще 

должна пояснить одну секунду буквально, по поводу замечания, 
что эти поправки появились в 3-м чтении. Уважаемые коллеги, в 3- 
м чтении появились одинаково поправки по поводу размера суб
венции от Губернатора и от депутатов, то есть депутаты здесь не 
нарушили ничем бюджетный процесс и внесли ровно такие же по 
содержанию поправки, как и внесены со стороны исполнительной 
власти. Здесь как бы нет нарушения юридической техники и нет 
никаких препятствий для рассмотрения этого вопроса в 3-м чте
нии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:59. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Вот мне подсказывают, что сначала должны мы за
слушать предложения. Александр Викторович Ведерников, пожа
луйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:06:05. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, вношу предложение пре
кратить вопросы к докладчику и позволить Ирине Александровне 
сесть на место. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Александр Семенович, пожалуйста.
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Сергей Михайлович, я бы здесь больше поддержал Романова 
в том плане, что на самом деле, если есть согласованная на сего
дняшний день ранее цифра в бюджете, нельзя сегодня принимать, 
если там заложено 97 млн, эту поправку сейчас принимать нельзя. 
Мы слишком вольготно обращаемся с бюджетом. Это громадный 
финансовый документ, в который мы вносим конфликт. Поправки, 
безусловно, у нас в дальнейшем, корректировка бюджета будет. 
Если этот вопрос не был согласован с Минфином и не был кон
кретно утвержден на комитете по бюджету при работе совместно с 
министерством финансов, то корректировать это можно только то
гда, когда мы будем вносить коррективы в бюджет. Они будут 
наверняка. Я убежден, что мы сможем эту цифру поднять, но ее 
надо, как говорится, в совместной работе отстоять и увеличить. Но 
вот так вольготно, когда бюджет внесен уже, когда там работало 
громадное количество людей, и все цифры бьют, они должны бить 
до рубля, вот просто вносить поправку и, как говорится, говорить: 
а у нас там будет, и от Губернатора они неверно, Наталья Игорев
на, внесены на сегодняшний день и не предусмотрены в бюджете, 
внести их можно будет реально, принять только тогда, когда будут 
внесены коррективы в бюджет. Это мое вот твердое убеждение аб
солютно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:51. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 11:07:54. Речь 1 мин 3 сек

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:57. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо.

СИНЦОВА И.А.
Сергей Михайлович, позволите, я еще дополню о процессе. 

Дело в том, что вообще на комитете в повестке дня стоял этот во-

БИТАРОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:06:17. Речь 1 мин 34 сек
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прос еще 13 ноября. По предложению, поступившему от уполно
моченного представителя Губернатора в Законодательном Собра
нии, мы его сняли с рассмотрения для того, чтобы более детально 
ознакомиться. 19 ноября вновь был проведен комитет, куда был 
включен вопрос, никаких предложений иных не поступало, ни 
против, ни за. Поэтому комитет счел необходимым, конечно же, 
рассмотреть данную поправку. Но я хочу сказать, что мы сейчас 
рассматриваем закон о нормативах и можем вести речь только о 
размерах этих нормативов. А поправка эта, конечно же, касающая
ся дополнительных денежных средств, это конечно же вопрос ино
го, суть иного вопроса. Во всяком случае, в рамках другого закона 
рассматривать.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Вопрос Андрей Анатольевич Андреев.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:08:59. Речь 0 мин 9 сек

Предложение. Предлагаю поправку вынести на отдельное 
голосование из таблицы, из общей таблицы поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:08. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Руслан Николаевич.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:09:10. Речь 0 мин 47 сек

Вот то, что было сказано о бюджетном процессе, у нас с ва
ми еще достаточно серьезный пласт работы предстоит. Мы с вами 
видим, увидели, точнее, после заседания Госдумы, средства, кото
рые в рамках нацпроектов будут доведены субъекту. Я думаю, 
может быть, в процессе работы ко 2-му чтению нашего бюджета с 
учетом национальных проектов часть вопросов, во-первых, сни
мется, потому что там достаточно существенные средства. Но вто
рое, ключевое, нам потребуется финансирование под эти нацио
нальные проекты, а там как раз большая часть вопросов, которые 
мы сейчас с вами обсуждаем. Поэтому я предлагаю вот в рамках 
именно подготовки ко 2-му чтению и сбалансировать все наши во
просы, которые мы сейчас обсуждаем, потому что нам придется с 
вами еще изыскивать средства и на софинансирование.
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Спасибо, Руслан Николаевич. Так, Лариса Егорова, пожа
луйста, Вам слово.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:59. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, ну, конечно, я хочу поддержать поправ
ки, решение комитета и хочу просто всем сказать, что этот вопрос 
обсуждался не на одном комитете, а вопрос возник не случайно. 
Там присутствовала и Ассоциация муниципальных образований, и 
много других представителей. Правительство, конечно, тоже пре
красно понимало, какие вопросы будут рассматриваться на коми
тете. Так вот никаких ни жарких дискуссий, никаких вот таких во
просов не возникало. И если у Правительства были такие вопросы, 
которые мы обсуждаем сегодня, наверное, тогда надо было и ми
нистерству финансов вести себя на комитете как-то по-другому и 
нам об этом говорить, и министерству образования, наверное, надо 
было занимать другую позицию. И мы, даже когда внося эти по
правки и выходя сегодня на Законодательное Собрание, наверное, 
бы даже к этому готовились как-то по-другому. Но на самом деле 
все проходило абсолютно спокойно, все были согласны с тем, что 
это было поэтапно, и никаких, еще раз повторяю, жарких споров 
не возникало на тему, где брать эти деньги, хотя все представители 
были.

Поэтому я прошу депутатов все-таки поддержать эту по
правку. Абсолютно согласна с Натальей Игоревной, что деньги эти 
- ну, не такие уж большие деньги для бюджета Иркутской области, 
и они, конечно, будут, но муниципальные образования и школы, и 
самое главное, наши дети, они тоже будут понимать, что Законо
дательное Собрание работает в их интересах.

Я прошу поддержать эти поправки.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:35. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут-

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:57. Речь 0 мин 2 сек
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ской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:11:36. Речь 1 мин 52 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Я бы хотел внести некоторую 
ясность для всех депутатов. Мы сейчас говорим поддержать по
правку или не поддержать. Поправки две, которые относятся к фи
нансам. Поправка Губернатора, которая является позицией Прави
тельства по этому вопросу, предусматривает именно поэтапное 
повышение с 1 января 19 года, с 1 января 20 года, то есть в два 
этапа. Поправка депутатов, как бы тут ни говорили, поэтапности 
не содержит. То есть это сразу же повышение в два раза с 1 января 
19 года. Соответственно, естественно, Правительство, внося по
правку, подписанную Губернатором, учло уже в бюджете те свои 
предложения, которые они в этой поправке внесли. Предложение 
группы депутатов в бюджете на сегодняшний день не содержится. 
И хочу поддержать Александра Семеновича, это очень важный 
момент, что таких денег у нас на сегодня в проекте бюджета нет. И 
сумма 260 млн, которые по оценке Минфина, которые мы вчера на 
фракции услышали, она достаточно велика. Тут я с Ларисой Иго
ревной не соглашусь, это деньги очень большие. Поэтому с бюд
жетом просто так обращаться вольготно мы не можем, должны 
все-таки делать это поэтапно, и предлагаю поддержать поправку 
Губернатора и вынести поправку депутатов из общей таблицы 
одобренных поправок, голосовать по ней отдельно и эту поправку 
пока отклонить. Пока мы должны поддерживать предложение Гу
бернатора, я считаю. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:28. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:29. Речь 5 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, вот мне приходилось в жизни работать 
и в сфере образования, в той школе, где я был директором, через 
несколько дней юбилей - 50 лет. Конечно, хотелось бы там подар
ки в виде вот таких решений: а вот вам финансирование резко уве
личится. Вы знаете, сегодня я работаю в комитете по здравоохра
нению и социальной защите, и у меня возникает вопрос: а не при
дется ли нам на комитете по здравоохранению и социальной защи
те, министерству здравоохранения рассматривать такие вопросы, 
что где-то не состоится капитальный ремонт поликлиники или
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больницы, где-то не будет, где-то замедлится создание сосудисто
го центра и вот подобные какие-то вещи. Поэтому мне понятны 
вопросы, которые задавал депутат Романов. Он спрашивал: а что, 
мы будем брать кредиты банковские для того, чтобы выполнить 
это очень хорошее пожелание? Вообще я тысячу раз поддерживаю 
тех депутатов, кто выступил с этой поправкой, в их стремлении. 
Но вот смотрите, конечные-то цифры получаются пока одинако
вые. Губернатор говорит полторы тысячи и 2000, но к этому он 
предлагает прийти в 20 году. Депутаты говорят: «А мы к этому хо
тим прийти в 19-м». Я услышал сегодня от Буянова Романа Викто
ровича, что есть такое, ну, как бы сказать, пожелание, что и в 21-м 
этот процесс будет идти. Кстати, на фракции и на совете фракции 
КПРФ такое тоже предложение высказывалось, что нельзя ограни
чиваться 19-й, 20-й, это должно быть, мы должны, в конце концов, 
прийти, что будет достаточное финансирование, которое будет ре
гулярно индексироваться в соответствии с уровнем инфляции. Но 
вот я сегодня предлагаю все-таки пойти по тому пути, что сегодня 
поддержать поправку, которую внес Губернатор, а в дальнейшем, 
может быть, даже уже при корректировке бюджета возвращаться к 
этому вопросу. Но вот сегодня все-таки давайте поддержим Гу
бернатора, потому что нам на этом заседании рассматривать про
ект бюджета и принимать его, и разбалансированный принимать 
нельзя.

Знаете, и еще добавлю. Вот не хотелось бы, чтобы это было 
в таком ключе. Сергей Михайлович недавно был в городе Ангар
ске, там сказал, что мы работаем и для нас важна не политика, мы 
не политикой занимаемся в Законодательном Собрании. Но все- 
таки политика, экономическая, хозяйственная, социальная, но ко
гда межфракционное соперничество, соревнование, это тоже нуж
но, но это делать нужно в нужные этапы. Мне вспоминается Закон 
«О детях войны», когда его долго отвергали, потом все-таки при
няли холостой и долго не пропускали никакие поправки, когда в 
конце концов Губернатор, ныне действующий, заявил, что на по
правку деньги есть, тогда срочно поступила поправка - увеличить 
то, что предлагалось законопроектом, вдвое. Я очень рад, что тогда 
у Правительства деньги нашлись, но я также помню, что на засе
дании комитета по социальной политике и здравоохранению один 
из соавторов поправки об увеличении ее вдвое, голосуя «за», при 
этом почти себя оговорил: деньги девать некуда. То есть он внут
ренне был против, но вносил поправку и голосовал за то, чтобы 
утяжелить бюджет и заставить противоборствующую, так скажем, 
сторону отказаться от своих предложений. Вот я не хотел бы, что
бы у нас что-то подобное получалось. Но вот если бы Губернатор 
не внес поправку вот ту, которая попала в таблицу отклоненных 
поправок, и если бы ее с точностью один в один предложила та 
группа депутатов, которая предлагает увеличить вдвое, все было

54



бы здорово и никто б не говорил, что нужно все в один год, запро
сто сделали бы в два года, поэтому...

СИНЦОВА И.А.
Я Вас уверяю, что информация, которую мы получили от 

образовательных организаций, от муниципальных образований, 
вот на 200 руб. - это даже не покрывает инфляцию. Поэтому это не 
изменит ситуацию. Мы не говорим о баснословных цифрах. Я хо
чу сказать, что на рабочих совещаниях мы учитывали в том числе 
и мнение представителей фракции КПРФ.

БРЕНЮК С.А.
Ирина Александровна, я Вас очень внимательно слушал, Вы 

меня прервали и выступаете.

СОКОЛ С.М.
Сергей Алексеевич, пожалуйста.

БРЕНЮК С.А.
Так вот я завершаю все-таки свое выступление тем, что я 

предлагаю вот ту поэтапность, которую предложил Губернатор, 
поддержать, но вопрос этот всегда иметь в виду, и повышаться 
финансирование этого направления должно не только в 19, но и в 
20, и в 21, и в последующие годы обязательно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
1ТРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:14. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Будем учиться на историче
ских примерах, которые Вы привели. Пожалуйста, Антон Василье
вич, слушаем.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:19:17. Речь 3 мин 0 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, уважа
емые присутствующие, я думаю, что сегодня есть некоторые недо
разумения вот в выступлениях и докладчика, и выступлениях Пра
вительства, то есть какая-то такая недоговоренность, неопределен
ность. То есть все говорят о поэтапности. При чем здесь поэтап
ность вообще? Речь идет о повышении расходов бюджета. И пред
ложение депутатов о повышении расходов бюджета поступило се
годня, то есть мы сегодня должны принимать это решение за два 
часа до принятия этого бюджета. Так, Правительство, насколько я
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понял его невнятную позицию, с этим не согласно, то есть они го
ворят о каких-то корректировках там, которые там придут за счет 
изменений в федеральном бюджете, вы скажите, с этой поправкой 
вы согласны или не согласны четко и ясно, есть у нас деньги там 
или нет? Если нет денег, а я насколько понимаю, если Правитель
ство не выражает своей позиции внятно и однозначно, есть пози
ция Губернатора, который ее внятно и однозначно вынес своей по
правкой, и Правительство должно придерживаться этой поправки. 
То есть денег таких нет в бюджете. Поэтому, голосуя за эту по
правку, что бы нам ни говорили про бюджетный процесс, что это 
возможно, да этого никогда не было и не должно быть вообще в 
принципе, по определению, потому что... ну, здесь сидят доста
точно квалифицированные и грамотные люди и понимают, как 
сказал Александр Семенович, что бюджетный процесс - это 
огромная работа, где согласовывается множество интересов, и 
вносить какие-то корректировки в бюджет без согласования с Пра
вительством, с Минфином, с Губернатором, ну, просто не то чтобы 
не корректно, а просто контрпродуктивно, потому что завтра или 
послезавтра возникнут в соответствии с этим прецедентом и дру
гие предложения, то есть мы сегодня будем принимать, ну, навер
ное, одну треть законов о предоставлении каких-то льгот, о какой- 
то помощи. Значит, ну, давайте, мы прямо с голоса здесь, в Зако
нодательном Собрании, будем увеличивать эти цифры. К чему это 
приведет? То есть мы че делаем-то? То есть мы хотим разбаланси
ровать бюджет, разбалансировать этот процесс, то есть его дискре
дитировать соответствующим образом для того, чтобы область по
грязла в каких-то популистских обещаниях и предложениях, для 
того, чтобы она потом не смогла выполнить это? Чтобы проводить 
секвестр бюджета? То есть этого делать нельзя, на мой взгляд. По
этому, на мой взгляд, однозначно, я бы даже вообще не ставил в 
повестку эту поправку постольку, поскольку она не согласована с 
Правительством, а предполагает увеличение бюджетных средств. 
Поэтому, конечно, она должна быть вынесена на отдельное голо
сование. Я призываю проголосовать против этой поправки и под
держать поправку Губернатора, которая находится в таблице от
клоненных поправок. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:17. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Дмитрий Николаевич Бриток.

БРИТОК Д.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:22:18. Речь 0 мин 40 сек
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Уважаемые коллеги, всем доброе утро. Я вот хотел бы пред
ложить все-таки прекратить полемику, у нас вынесен вопрос на 
голосование, у нас у всех свое мнение. Если мы так по каждому 
вопросу будем спорить, лучше обсуждать эти все вопросы на ко
миссиях, на комитетах. И вопросы, готовые, которые выносятся 
сюда, на голосование, его либо поддерживать, либо отклонять. У 
нас у всех свое мнение. Я прошу поддержать, дети - это не то, где 
мы можем сэкономить.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:58. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:22:59. Речь 0 мин 21 сек

Сергей Михайлович, я прошу дать слово перед голосованием 
правовому управлению, чтобы нам очень четко пояснили, как 
должны голосовать депутаты, чтобы поддержать поправку Губер
натора, и как они должны голосовать, чтобы поддержать поправку 
группы депутатов. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:20. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Дадим слово обязательно. Наталья Игоревна, по
жалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:22. Речь 2 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, все-таки еще раз хочу вернуться к сути 
вопроса. Ценю сейчас вот те способы, к которым прибегли колле
ги. Действительно, на комитете таких жарких дебатов не было, 
действительно, почему-то все сконцентрировались именно сегодня 
на обсуждении этого вопроса, тогда как комитет был проведен за
ранее, поправки и Губернатора, и депутатов были тоже внесены 
заранее, поэтому этот вопрос можно и нужно было, действительно, 
обсуждать на комитете. Хочу вам сказать еще раз, что все-таки в
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решении вопросов финансирования этих расходов первичен закон. 
Вот, коллеги, как мы сейчас выскажемся по этому закону, вот та
кие денежные средства и лягут в бюджет. И они не обязательно 
должны лечь сегодня при принятии параметров бюджета, не обя
зательно должны лечь во 2-м чтении, так же, как многие расходы, 
на которые указывает нам в том числе Контрольно-счетная палата, 
ведь она просмотрела все расходы, и она нам точно указала, где 
финансирование 100 %, где 45 %, ведь практически во всех госу
дарственных программах это есть. Соответственно, мы с вами се
годня должны определиться по сути, а не по финансовому обеспе
чению. Если мы с вами сегодня определимся, что добавляем всего 
лишь 200 руб., мы размажем эти деньги по муниципальным обра
зованиям. Если мы с вами принимаем поправку депутатов Законо
дательного Собрания, мы понимаем, что это та денежная сумма, 
которая обеспечит на этом этапе времени потребность образова
тельных организаций и потребности в обеспечении денег, которые 
идут за каждым ребенком. Поэтому решение нужно принимать 
именно исходя из этого, а финансирование, уважаемые коллеги, 
вот как решение по закону будет принято, значит, будет обязан
ность это финансирование предусмотреть.

Ну и хочу вам напомнить, что мы только входим в финансо
вый год, у нас как минимум два уточнения в следующем году. Я 
вас уверяю, коллеги, что эта денежная сумма не станет яблоком 
раздора при корректировке, следующей корректировке бюджета 
Иркутской области. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:36. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:25:37. Речь 1 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, на самом деле, вопрос рассматривался 
дважды на комитете. Первый раз - когда поправка была внесена, 
Роман Викторович предложил нам перенести заседание комитета 
по данному вопросу, поскольку не была ясна позиция Губернато
ра. Когда проходил комитет, никаких ярых сопротивлений по при
нятию данной поправки не было. Хочу сказать, что на самом деле, 
вопрос очень острый, поднимается постоянно на встречах, и вот с 
Сергеем Михайловичем мы были в Усть-Орде. Первый вопрос, ко
торый задали, к нам был вопрос об увеличении расходов, нормати
вов расходов на приобретение игрушек, детских игр, учебников и
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так далее. 200 руб. - это стоимость 1 учебника. 800 000 руб. сего
дня, конечно, ситуацию не спасает, хотя и 500 - это мало, но я ду
маю, что мы начинаем просто движение и поэтапно должны будем 
ежегодно увеличивать эти расходы.

Что касается фракционности, то в принципе под поправкой 
подписались представители трех наших политических партий и 
групп, и я думаю, что здесь никакого противоречия нет, мы все 
едины в том, что помогать нужно детям.

Что касается бюджета и денег, на самом деле, для чего мы 
принимаем бюджет в двух, в трех чтениях и так далее, работу над, 
я думаю, что поиском денежных средств, источников финансиро
вания, она будет продолжена во 2-м чтении, у нас еще есть 3-е 
чтение, я абсолютно Наталью Игоревну поддерживаю, что здесь 
никаких критических ситуаций не возникнет с поиском этих сумм. 
Поэтому просил бы вас всех поддержать данную инициативу. Спа
сибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:06. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Антон Васильевич, Вам давайте, завершающее 
слово уже дадим.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:27:07. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос к Наталье Игоревне. Она тут четкую излагает пози
цию по бюджету. Я так понял, если мы примем бюджет, то есть 
прошу прощения. Если мы примем эту поправку, будут преду
смотрены законом средства, соответствующие, да, но в бюджете 
их не будет, и мы можем таким образом сформировать бюджет, 
что закон не будет исполняться, то есть закон принят, но он не ис
полняется, потому что нет средств на его исполнение. Вы это 
предлагаете решение?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:41. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Наталья Игоревна, ну, давайте два слова и ...

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:43. Речь 0 мин 28 сек

Антон Васильевич, Вы исковеркали мое высказывание. Я не 
предлагаю такого, о чем Вы говорите. Я вам говорю о том, что у 
нас сегодня ничто не противоречит принятию указанного закона в 
версии, предложенной депутатами, и в поправке, которая предло
жена депутатами Законодательного Собрания.

РОМАНОВ А.В.
За исключением отсутствие средств.

СИНЦОВА И.А.
Но это не совсем верная информация.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:11. Речь 1 мин 33 
сек

Коллеги, есть предложение следующее. Прежде чем в соот
ветствии с поручением Андрея Сергеевича дать слово правовому 
управлению, если вы мне разрешите потренироваться, то я вот по
нимаю, что нам надо было бы голосовать так: сначала «за» или 
«против» исключения поправки депутатов, в целом в таблице, по
том голосовать за таблицу одобренных, а потом за закон в целом. 
Это просто я потренировался. Сейчас мы дадим слово правовому 
управлению, но я вот что вам предлагаю, вот сейчас уже время к 
перерыву. Либо мы сейчас объявляем перерыв и после этого воз
вращаемся, все подумаем, посовещаемся, пообсуждаем, вернемся, 
уже проголосуем, заслушав правовое управление уже после пере
рыва. Ну, либо если готовы сейчас, продолжаем сейчас. Перерыв?

СИНЦОВА И.А.
Давайте закончим.

СОКОЛ С.М.
Давайте проголосуем: перерыв или заканчиваем. Кто за то, 

чтобы сделать перерыв? Руку или как? Давайте рукой проголосу
ем. Счетная комиссия, посчитайте, пожалуйста.

Кто против? Давайте в системе, сложно, да.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Перерыв 
ЛИ: Время: 11:29:44
(п. 10/21) Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  6. Против -  7. Воздержались -  0. Не голосовали -  30.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:44. Речь 0 мин 24 
сек

Так, за что голосуем-то? За перерыв. Давайте еще раз. За пе
рерыв. Кто за то, чтобы идти на перерыв? Коллеги, включите нам, 
пожалуйста, голосование, мы хотим проголосовать «за» или про
тив перерыва.

КОЛОСОВА- Перерыв 
ЛИ: Время: 11:30:08
(п. 10/22) Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  24. Против -  17. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:08. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято, коллеги, идем на перерыв, через сколько 
возвращаемся? 15 минут, через 15 минут здесь.

Часть 2 заседания. Дата: 21.11.2018 Время: 11:55:11 -  12:58:00 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 43
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
2. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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4. Безродных О.В. заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

8. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир-

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р. Ф.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

12. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной
защите Законодательного Собрания Иркутской области

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л. И. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.А.
17. Крывовязый И.В.депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и 

социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

22. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

25. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Осодоев Г. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако-
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30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенбаев Е.С
34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.
36. Сумароков И.А.
37. Труфанов Н.С.

38. Тютрин Д.Г.
39. Франтенко С.С.
40. Хайду ков В.В.

41. Чекотова Н.А.
42. Шевченко С.П.

43. Шершнев Д.П.

нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:2
1. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 22
1. Абрусевич А.М.

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Вобликова В.Ф.
7. Воронцова Н.В.
8. Давыдова О.И.

9. Дмитриев И.В.
10. Игнатенко В.В.
11. Костылева Е.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппа
рата Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред
седатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель председателя Правительства Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области 
начальник организационного отдела аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
старший помощник прокурора Иркутской области по право-
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12. Леньшина И.В.

13. Логашов А.Б.
14. Масловская З.А.

15. Морохоева И.П.
16. Николашки- 

на Т.В.
17. Перегудова В.В.
18. Петров А.А.

19. Петрова О.В.

20. Родионов В.А.

21. Семенова С.Н.
22. Сухоручен- 

ко В.А.

вому обеспечению
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области"
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
заместитель министра образоания Иркутской области

министр образования Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-323 «О НОРМАТИВАХ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА 
ПОЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБ
РАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
И ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВ
НОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬ
НЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУ
НИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ТРЕТЬЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:12. Речь 0 мин 6 
сек

... правовому управлению для того, чтобы они нас сориен
тировали, как мы дальше действуем. Пожалуйста, Алексей Алек
сандрович или кто? Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:18. Речь 2 мин 5 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, у 
нас есть предложение со стороны правового управления. Учи
тывая тут многоступенчатую процедуру, предоставить нам 
возможность ориентировать пошагово каждый этап голосова
ния, чтобы сейчас не запутывать депутатам изложение всей 
процедуры полностью.

СОКОЛ с.м.
Сначала весь список изложите, чтобы мы понимали, к 

чему мы идем.

БАСОВ М.В.
Первым должен ставиться на голосование вопрос об 

изъятии из утвержденной таблицы, из таблицы одобренных 
поправок поправки № 11 - поправки, внесенные депутатами. 
Вторым на голосование должен ставиться вопрос об утвер
ждении таблицы одобренных поправок. Далее должен ста
виться на голосование вопрос о принятии закона за основу. 
Далее на голосование должен ставиться вопрос о принятии 
таблицы отклоненных поправок. И следующий этап голосова
ния, завершающий, принятие законопроекта в целом.

Возможны альтернативные процедуры. Если будет при
нято решение об изъятии из таблицы одобренных поправок 
поправки № 11, то за нее должно быть отдельное голосование.

СОКОЛ С.М.
Уже после того, как вывели?

БАСОВ М.В.
Да.

СОКОЛ С.М.
Если за нее голосует «принять», то что?

БАСОВ М.В.
Считается одобренной и ...

СОКОЛ С.М.
...все возвращается обратно.

БАСОВ М.В.
Одобренных поправок, да.

СОКОЛ С.М.
На каком этапе?
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БАСОВ М.В.
Это на этапе № 1, сначала голосуется таблица без дан

ной поправки.

СОКОЛ С.М.
Этап № 2, то, что Вы говорите?

БАСОВ М.В.
Сначала первое голосование должно быть за предложе

ние об изъятии поправки № 11 из таблицы одобренных попра
вок.

СОКОЛ С.М.
Так, в целом пока понятно. Антон Васильевич, пожалуй

ста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:23. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, я не согласен с интерпретацией 
правового управления, я думаю, что так никогда не было, это 
какое-то нововведение, новация. Вы сошлитесь тогда на норму 
Регламента в таком случае. Значит, речь идет о чем. Предло
жение о выводе отдельной поправки и голосование ее отдель
но принимается без голосования, потому что, по идее, за каж
дую поправку мы должны голосовать отдельно. И если мы го
лосуем за всю таблицу, то это значит, мы согласны с этим, то 
есть мы не хотим, то есть предложение любого депутата, так 
всегда было, можно выносить ту или иную поправку из табли
цы принятых или одобренных, вернее, или не принятых, от
клоненных поправок. То есть я согласен со всей процедурой, 
только голосовать за вынесение поправки одной из таблицы, 
нужно принимать это решение без голосования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:21. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо. Михаил Васильевич.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:58:23. Речь 0 мин 51 сек
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Процедура принятия законопроектов и поправок к ним 
определена Регламентом. Это не вопрос интерпретации. В Ре
гламенте в статье 71 сказано, что в случае возникновения раз
ногласий по отдельным из одобренных поправок по инициа
тиве депутата они могут исключаться из таблицы и ставятся на 
голосование в отдельном порядке. Указания могут исключать
ся, подразумевают, что по этому вопросу должно быть приня
то решение, то есть это вопрос голосования, отдельного про
цедурного. Нет, это не произвольное толкование, это толкова
ние, основанное на тексте Регламента. Если бы было написа
но, что по инициативе депутата поправка изымается из табли
цы или исключается из таблицы, без слова «могут», тогда го
лосование, действительно, не проводится. Но Регламент напи
сан так, как он написан.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:14. Речь 0 мин 
3 сек

Так. Роман Викторович, пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:59:17. Речь 0 мин 52 сек

Коллеги, при всем уважении не могу согласиться вот с 
этой интерпретацией. Дело в том, что Регламент, действитель
но, указывает на возможность исключения без голосования 
какой-либо поправки из таблицы одобренных либо отклонен
ных. По крайней мере, такая интерпретация была всегда при 
рассмотрении вопросов. И в том числе, если мы поднимем ка
кой-либо вопрос по предыдущим двум сессиям, можно будет 
увидеть, как эти вопросы вставали и выносились на отдельное 
голосование из таблицы одобренных или отклоненных попра
вок. На голосование вопрос о том, чтоб изъять или не изъять 
из таблицы, не ставился. Это всегда было так, и в первом со
зыве, и во втором, и Регламент это предусматривает, он не 
обязывает ставить на голосование. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:09. Речь 0 мин 
1 сек
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Спасибо, Роман Викторович. Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:00:10. Речь 1 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, уважаемый 
Сергей Михайлович, уважаемые присутствующие, я обращаю 
ваше внимание на постоянное, уже неоднократное введение в 
заблуждение депутатов Законодательного Собрания со сторо
ны правового управления и интерпретации важнейшей проце
дуры принятия решения. Если бы там было написано, что вы
веденное, то есть, вернее, если ставится вопрос о выведении 
поправки из таблицы и она ставится, этот вопрос ставится на 
голосование, то там должно было бы четко описана процедура 
голосования. Ничего подобного нет. В Регламенте написано, 
что они могут выноситься, это значит, что депутат может 
предложить вынести данную поправку из таблицы. Обращаю 
внимание на смысл вот этого голосования, то есть по- 
хорошему, по идее, мы можем голосовать за кого-то там, за 
какие-то предложения списком, а можем голосовать отдельно. 
Значит, вот любая таблица, она предполагает голосование 
списком за всю таблицу, но если мы в этой таблице имеем ка
кую-то поправку, на которой мнения разошлись, то, есте
ственно, она должна голосоваться отдельно. Я согласен со 
всеми поправками, которые внесены в таблицу отклонен... В 
таблицу принятых, но с одной я не согласен, почему я должен 
голосовать за всю таблицу, в том числе и за те поправки, кото
рые... с которыми я не согласен? Я хочу вынести ее на отдель
ное голосование, и это право депутата, и оно записано в Ре
гламенте. Я обращаю внимание на эту штуку. Если в общем-то 
такое голосование у нас сегодня произойдет, ну, наверное, мы 
будем оспаривать это.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:47. Речь 0 мин 
7 сек

Антон Васильевич, никто же не спорит, мы же ее выно
сим, как Вы и хотите. По-моему, так правовое управление и 
предлагает, если я не ошибаюсь.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:01:54. Речь 0 мин 7 сек

... голосовать за вынесение, а я говорю, что не нужно го
лосовать за вынесение, вернее, за нее нужно голосовать, но 
голосовать отдельно, а не за таблицу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:01. Речь 0 мин 
14 сек

Слово «можно» подразумевает можно голосовать, а мо
жем поставить этот вопрос на голосование. Но у нас в таких 
случаях кто арбитром-то может быть? Минюст, прокуратура 
или суд сразу?

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:02:15. Речь 0 мин 27 сек

Я думаю, что в принципе, вот при такой позиции право
вого управления надо менять правовое управление, потому 
что на самом деле правовое управление должно стоять на за
коне, а не на политической позиции какой-то. То есть они пре
красно понимают, что они говорят. На самом деле вы лишаете 
депутатов права принять решение по какой-то поправке. Да ни 
один суд вас не одобрит, уважаемое правовое управление.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:42. Речь 0 мин 
33 сек

Уважаемый Антон Васильевич, смотрите, здесь мы с ва
ми не как депутаты на митинге должны выступать, а с пони
манием того, что у нас юристы не с улицы пришли, а это лю
ди, имеющие соответствующую квалификацию, образование и 
так далее. Вот вами, вам был зачитан первичный документ, 
основу, поэтому давайте тогда уже возьмем еще раз перерыв, 
вместе почитаем, поразбираемся отдельно, либо, как я предла
гаю, проголосуем: голосовать или не голосовать. Одну секун
ду, Андрей Сергеевич, пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:03:15. Речь 1 мин 20 сек
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Поскольку это было мое предложение поставить эту по
правку отдельно, я прошу Вас и правовое управление в дан
ном случае не трактовать вольно Регламент все-таки. В Регла
менте, кроме слова "может" не указана процедура голосова
ния, не написаны слова о том, что данный вопрос должен ста
виться на голосование, я считаю, что это, конечно, упущение 
Регламента, которое требует исправления, то есть редакции 
Регламента. Но в данном случае я прошу мое право реализо
вать и вынести эту поправку на голосование отдельно. Если 
депутаты ее захотят принять или отклонить вместе с другими 
поправками, право у них будет реализовано. И, действительно, 
никогда у нас таких случаев не было, мы всегда и то же самое 
управление правовое трактовало Регламент в таких случаях 
так, что поправка всегда выносилась. Вдруг сегодня мы стали 
почему-то этим же правовым управлением по-другому Регла
мент рассматривать. Так нельзя менять позицию, у нас есть 
практика, и те положения Регламента, которые это, скажем, не 
вносят четкой ясности, нами трактовались раньше в работе 
определенным образом. Я думаю, нужно придерживаться этой 
практики. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:35. Речь 0 мин 
28 сек

Андрей Сергеевич, ну, у Вас опыта больше, конечно, 
чем у меня, но, мне кажется, вот вопрос утверждения, что пра
вовое управление вольно что-то трактует, он, мне кажется, с 
учетом того, что большинство здесь не юристы и опыта, мо
жет быть, такого, как Вы, не имеют, все-таки хотел бы пони
мать, а что на самом деле. Вот поэтому я вижу как крайний 
вариант, если мы не придем к соглашению, то будем голосо
вать, голосуем мы или нет. А сейчас, по-моему, Виктор Лео
нидович хочет сказать.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:05:03. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, у нас есть две позиции, одна пози
ция - вынести из списка поправку, другая позиция - не выно
сить из списка поправку. А вот при наличии двух позиций моя 
логика мне подсказывает о том, что этот вопрос нужно прого
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лосовать. Вот почему по инициативе одного депутата поправ
ка исключается из списка, не принимая во внимание мнение 
других депутатов? Давайте проголосуем, и все просто. Мы го
лосуем за исключение поправки из списка, и тогда все понят
но: "за" или "против".

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:05:52. Речь 0 мин 55 сек

Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, я объясню, по
чему это надо вынести без голосования. Вот мы не выносим 
эту поправку из списка одобренных поправок. Как я должен 
голосовать? Вот я со всеми согласен поправками, но я не со
гласен. Значит, я могу голосовать против всех поправок, а я с 
ними согласен, я должен голосовать против всех поправок, по
тому что я с одной не согласен, или наоборот, я голосую за все 
поправки, то есть в том числе за ту, с которой я не согласен. 
То есть это лишает права депутата определить свою позицию. 
Вот у нас здесь сидит доктор наук Виктор Васильевич Игна
тенко, который сидит здесь по должности. Конечно, он не 
имеет отношения сегодня к процессу законодательному, но он 
был председателем Законодательного Собрания, разрабатывал 
Регламент. Может, мы его послушаем в качестве авторитетно
го мнения?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:47. Речь 0 мин

19 сек

Спасибо. Антон Васильевич, пожалуйста.
Мы очень уважаем Виктора Васильевича Игнатенко, ес

ли он попросит слово, мы, безусловно, ему слово предоставим. 
У меня тогда альтернативное еще есть предложение: можем 
вообще все поправки голосовать по очереди, тоже вариант, че 
нет-то? Хорошо, так, Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:07:06. Речь 1 мин 2 сек

Антон Васильевич уже, кстати, озвучил мою мысль. 
Действительно, депутаты должны иметь право на сессии, по
скольку решение комитета носит рекомендуемый характер, мы
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не обязаны с ним соглашаться полностью, мы можем с ним со
гласиться или не согласиться частично. В таком случае, если 
от какого-то депутата возникает такое предложение, то значит, 
что уже есть позиция одного, как минимум, депутата о том, 
что с решением комитета в полном объеме этот депутат не го
тов согласиться, а готов, может быть, согласиться частично. 
Соответственно, это право должно быть депутату предостав
лено для голосования. В противном случае, действительно, мы 
попадем в ситуацию, когда у депутата голосовать по поправ
кам "за" или "против" конкретного списка не будет такой воз
можности, и, соответственно, право не будет реализовано. Вот 
и все. Такая логика.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:08. Речь 0 мин

1 сек

Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:08:09. Речь 0 мин 39 сек

Якобы один депутат навязывает всем свою волю. Даже 
если бы это был один депутат, ему надо дать возможность го
лосовать так, как он считает нужным. И для этого нужно одно
значно, без всяких голосований ставить отдельно на голосова
ние ту поправку, о которой идет речь, что о ней надо голосо
вать отдельно, что по ней нет единого мнения. И я тоже хочу, 
чтобы мне была предоставлена такая возможность выразить 
свое мнение. Если за таблицу в целом у меня нет возможности 
выразить свое мнение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:48. Речь 1 мин 
0 сек

Хорошо. Коллеги из правового управления, давайте мы 
с вами, действительно, обратимся к прецедентному принципу 
и посмотрим, вы же помните, как это было на практике рань
ше? Такие случаи возникали, я думаю, неоднократно. Если Ре
гламент у нас с тех пор не изменился, мы можем пойти и та
ким путем. Давайте мы сделаем так, как хочет большинство 
депутатов, чтобы у нас не было недовольных. Если мы, дей
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ствительно, можем трактовать Регламент в обе стороны, ну, 
почему бы нам не пойти навстречу тем, кто так настаивает на 
этом. Либо давайте голосовать каждую поправку в отдельно
сти. Я считаю, что мы раз уж все равно тут зависли на этой 
теме, давайте, сколько там? Ирина Александровна, сколько 
там поправок у нас? Ну, давайте каждую проголосуем в от
дельности, не будем спорить. Договорились? Ирина Алексан
дровна, Ирина Александровна, да, слушаю, Вы против? Так я 
понимаю?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:09:48. Речь 0 мин 16 сек

Все-таки, наверное, нам стоит воспользоваться тем 
предложением, когда голосуем за таблицу одобренных и таб
лицу отклоненных поправок, то, что уже проверено на практи
ке, то, что регламентируется непосредственно Регламентом 
Законодательного Собрания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:04. Речь 0 мин 
24 сек

Да, но не все согласны, понимаете? У нас в этом-то и 
проблема. Все согласны с тем, что голосование по каждой по
правке отдельно из 11 - это вариант, который всех удовлетво
рит? Мы за это проголосуем сейчас или нет? Пожалуйста, Ми
хаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:10:28. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
ну, мы много хороших слов сегодня услышали в адрес право
вого управления. Все-таки, если мы говорим о том, что мы 
действуем по Регламенту, в Регламенте написано: "Голосова
ние за таблицу поправок". И мы привели норму, исходя из ко
торой мы делаем именно такую трактовку. "Могут быть" озна
чает принятие решения. Если, скажем так, сами депутаты по
лагают возможным всю таблицу поправок разделить по одной 
поправке, то, конечно, такой вариант тоже возможен, но про
сто не совсем принимаю в наш адрес обвинения о некоей по
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литизированности данного процесса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:12. Речь 0 мин 
4 сек

Ну, видите, процесс у нас политизирован, поэтому что ж 
делать-то?

Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:11:16. Речь 0 мин 29 сек

У меня вопрос, я, может быть, что-то неправильно по
нял, но я понял так, что сейчас надо объявить перерыв, депу
таты выйдут, а правовое управление останется, проголосует 
тут без нас, а потом нам доведет, что они тут решили, потому 
что вот такое навязывание со стороны правового управления, 
что-то я другого, иначе его не сумел понять. Правильно я по
нял или нет?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:45. Речь 0 мин 
27 сек

Сергей Алексеевич, я так вам скажу, что правовое 
управление действует так, как написано в Регламенте. Мы 
можем об этом спорить, и давайте мы этот вопрос потом от
дельно обсудим на специально заточенном под это комитете, 
чтобы у нас в дальнейшем не было таких разногласий, кото
рые приводят по процедурным вопросам к обсуждению и затя
гиванию сессии уже на полтора часа. Поэтому, Виктор Леони
дович, давайте.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:12:12. Речь 0 мин 30 сек

Мы с коллегами подняли статистику, у нас не было слу
чаев, когда из таблицы одобренных поправок, одобренных 
именно, изымали поправку. Поэтому, нет, здесь была просто 
ссылка на практику применения. Не было таких случаев, мы 
поэтому и говорим о том, что мы строго действуем по нормам
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Регламента, который говорит: могут быть исключены.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:42. Речь 0 мин 
41 сек

Михаил Васильевич, у меня просьба такая. Вот я вижу, 
что мы склоняемся к тому, что будем голосовать все 11 от
дельно, но я Вас прошу поднять историю, поднять и изучить 
этот вопрос на профильном комитете, а потом попросим от
дельным вопросом это доложить. Если кто-то, кто сегодня 
настаивал на том, что прецеденты такие были, окажется не 
прав, ну, он останется один на один со своей как бы професси
ональной совестью. Если выяснится, что правовое управление 
не правы, ну, значит, соответственно, мы согласимся с мнени
ем Антона Васильевича. Поэтому я предлагаю, давайте еще 
послушаем выступающих, кто записался, и уже перейдем к ка
ким-то конкретным действиям, чтобы с этой темой заканчи
вать.

Пожалуйста, Виталий Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:13:23. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, так как у нас не было практики вы
несения поправок из таблицы одобренных поправок, а 
насколько я понимаю, большое количество депутатов все-таки 
высказывается за то, чтобы голосовать отдельно за каждую 
поправку, то тогда этот вопрос тоже нужно проголосовать. Ес
ли мы проголосуем за то, чтобы голосовать отдельно, будем 
голосовать отдельно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:52. Речь 0 мин 
1 сек

Я так и предлагал. Так, Алексей Александрович, пожа
луйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:13:53. Речь 0 мин 25 сек
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У меня очень короткая ремарка, уважаемые депутаты. 
Регламент, конечно, требует более тщательной, может быть, 
проработки в тех местах, которые редко применяются на прак
тике или не применяются, но очевидно совершенно с точки 
зрения правил русского языка, что слова "могут исключаться" 
и "исключаются" - это разные вещи.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:18. Речь 0 мин

1 сек

Спасибо, учтем. Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:14:19. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, дело в том, что, действительно, из 
таблицы одобренных поправок поправки исключаются редко, 
только по одной простой причине, что на комитете и между 
группами депутатов, эти депутаты, которые одобрены, они 
одобрены консенсусом, то есть если кто-то возражает против 
этого, то эти поправки выносятся в отдельную таблицу, по ко
торым идет отдельное голосование. Есть таблица одобренных 
поправок, есть таблица принятых поправок, то есть отклонен
ных поправок, да, и на отдельное голосование. Значит, ничего, 
никакого нарушения в этом нет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:56. Речь 0 мин 
20 сек

Антон Васильевич, давайте мы уже прекратим наши 
правовые дискуссии. Сергей Алексеевич, Вы уверены, что Вы 
хотите продолжить? Все, согласились.

Лариса Игоревна. Все, есть.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:16. Речь 0 мин 
30 сек

Итак, голосуем за то, чтобы... То есть как бы, голосуем
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/23)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/24)

мы за что, если "за", то это за то, чтобы голосовать за то, что
бы выносить из списка поправок. А, нет, подождите-ка, мы же 
договорились голосовать по всей, да. Значит, мы голосуем за 
то, чтобы проголосовать за каждую поправку отдельно. Пра
вильно? Все, голосуем.

Принять решение 
Время: 12:15:46
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  30. Против -  9. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:46. Речь 0 мин 
27 сек

Решение принято, коллеги, мы голосуем за каждую по
правку отдельно. Дальше как это будет процедурно выгля
деть? Ирина Александровна, Вы будете каждую поправку нам 
озвучивать или как? Давайте.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:16:13. Речь 0 мин 25 сек

Поправка № 1 Губернатора Иркутской области Сергея 
Георгиевича Левченко, она касается как раз названия заголов
ка, и здесь определяется период действия внесенного закона - 
19, 20 и 21 год. Одобрена на комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:38. Речь 0 мин 
5 сек

Спасибо. Голосуем "за" или против поправки.

Принять поправку 1 
Время: 12:16:43
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/25)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:43. Речь 0 мин 
14 сек

Есть, решение принято. Следующая, пожалуйста, Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:16:57. Речь 0 мин 16 сек

2. Вносится изменение в статью 1 часть 1, поправка вне
сена Губернатором Иркутской области Сергеем Георгиевичем 
Левченко, и касается она также конкретизации срока, 18 год 
заменяется на 19. Решение комитета: одобрить.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:13. Речь 0 мин 
2 сек

Спасибо. Голосуем, коллеги.

Принять поправку 2 
Время: 12:17:15
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:15. Речь 0 мин 
13 сек

Вторая поправка одобрена, спасибо. Ирина Алексан
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дровна.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/26)

ВЫСТУПИЛИ:

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:17:28. Речь 0 мин 11 сек

Статья 1 часть 2, внесена также Губернатором Иркут
ской области. Мы меняем слова "2019 год" на "20 год". По
правка одобрена на комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:39. Речь 0 мин 
2 сек

Голосуем.

Принять поправку 3 
Время: 12:17:41
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:41. Речь 0 мин 
14 сек

Есть, принято. Дальше.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:17:55. Речь 0 мин 13 сек

Она также касается замены статьи 1 от 20 года на 21 год, 
это с учетом того, что мы принимаем 3-летний бюджет. Также 
поправка одобрена на комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:08. Речь 0 мин

79



ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/27)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/28)

3 сек

Спасибо. Коллеги, голосуем.

Принять поправку 4 
Время: 12:18:11
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:11. Речь 0 мин 
13 сек

Есть, принято. 4 поправка, дальше, Ирина Александров
на.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:18:24. Речь 0 мин 20 сек

Поправка № 5, она касается статьи 1 части 4. Она пред
лагает как раз исключить регулирование, соответственно, ме
тодики расчета нормативов через постановление. Одобрена на 
комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:44. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо, коллеги, голосуем.

Принять поправку 5 
Время: 12:18:45
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/29)

ВЫСТУПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:45. Речь 0 мин

12 сек

Принято. Следующая, 6 поправка, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:18:57. Речь 0 мин 12 сек

Поправка № 6, статья 2, часть 1,18 год заменяется на 19 
по той же самой причине. Внесена Губернатором Иркутской 
области, одобрена на комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:09. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо. Голосуем.

Принять поправку 6 
Время: 12:19:10
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:10. Речь 0 мин 
14 сек

Спасибо решение принято. Следующая поправка.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:19:24. Речь 0 мин 11 сек 

Поправка № 7, статья 2, часть 2. 19 год заменяется на 20
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 0/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(пЛО/31)

год, это исходя из трехлетнего бюджета. Одобрена на комите
те.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:35. Речь 0 мин 
1 сек

Спасибо.

Принять поправку 7 
Время: 12:19:36
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:36. Речь 0 мин

13 сек

Принята поправка. Следующая, пожалуйста.

СИЕЩОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:19:49. Речь 0 мин 15 сек

Поправка № 8, статья 2 часть 3 внесена Губернатором 
Иркутской области. 2020 год заменяется на 2021 год, то есть 
идет передвижка. Поправка одобрена на комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:04. Речь 0 мин
1 сек

Спасибо. Голосуем.

Принять поправку 8 
Время: 12:20:05
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23. 
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/32)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:05. Речь 0 мин
12 сек

Принято. Следующая.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:20:17. Речь 0 мин 16 сек

Поправка статья 2 часть 4, она предполагает также ис
ключить и имеет свою корреляцию с этой поправкой, то есть 
касается методики, которая будет, соответственно, регулиро
ваться законом по расчету нормативов. Одобрена на комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:33. Речь 0 мин
1 сек

Спасибо. Голосуем.

Принять поправку 9 
Время: 12:20:34
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:34. Речь 0 мин
13 сек

Принята. Следующая, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
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культурному законодательству Законодательного Собрания
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:20:47. Речь 0 мин 8 сек

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/33)

ВЫСТУПИЛИ:

Внесена Губернатором Иркутской области, она касается 
даты вступления закона в силу с 1 января 19 года. Одобрена на 
комитете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:55. Речь 0 мин
2 сек

Спасибо. Голосуем.

Принять поправку 10 
Время: 12:20:57
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:57. Речь 0 мин
12 сек

Принято. Следующая.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:21:09. Речь 0 мин 21 сек

Поправка 11, внесена депутатами Законодательного Со
брания, она касается как раз утверждения нормативов на обу
чение в дошкольном образовании до 1000 руб., в общем обра
зовании до 2000 руб., для районов Крайнего Севера и прирав
ненных к ним местностей, это, как мы уже говорили, две тер
ритории, 4000 руб. Поправка одобрена на комитете депутата
ми.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:30. Речь 0 мин
4 сек

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/35)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо. Голосуем, коллеги.

Принять поправку 11 
Время: 12:21:34
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  21. Против -  5. Воздержались -  15. Не голосовали -  2.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:34. Речь 0 мин
27 сек

Решение не принято, значит, 11 поправка у нас не про
ходит, правильно? Значит, мы дальше принимаем таблицу 
одобренных поправок. Правильно? Голосуем за принятие 
одобренных поправок, коллеги.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:22:01
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  6. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:01. Речь 0 мин
49 сек

Таблица одобренных поправок принята. Да, одобрен
ных, она же не одобрена была, я поэтому ее и не произношу. Я 
что-то некорректно сказал? Она не одобрена. Я сказал: табли
ца одобренных поправок. Вы только меня не втягивайте в ва
ши эти...

Так, следующий вопрос, проект закона за основу с уче
том... Принять проект закона за основу с учетом таблицы 
одобренных поправок. Принимаем за основу или сначала го-
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лосуем отклоненные? Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/36)

ВЫСТУПИЛИ:

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:50. Речь 0 мин 20 сек

Стадии процесса четко написаны в Регламенте. Сейчас 
должно голосоваться принятие проекта за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок.

СОКОЛ С.М.
Так, а дальше что мы делаем?

БАСОВ М.В.
Дальше голосуется таблица отклоненных поправок, а 

после этого голосуется проект закона в целом.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:10. Речь 0 мин
11 сек

Хорошо, значит, идем по процедуре, да? Окей. Итак, го
лосуем, коллеги, принять... принятие проекта закона за основу 
с учетом таблицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобрен
ных поправок 
Время: 12:23:21
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:21. Речь 0 мин
24 сек

Есть, приняли. Теперь голосуем за принятие таблицы 
отклоненных поправок.

А зачем нам надо, чтобы они прокомментировали?
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РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:23:45. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, таблица отклоненных поправок го
лосуется за принятие или отклонение. Но если это отклонен
ные поправки, то те, кто голосует за поправку, они должны 
голосовать против таблицы отклоненных поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:03. Речь 0 мин
18 сек

Михаил Васильевич, я думаю, что уже Антон Василье
вич и сам немного запутался. Мы не сомневаемся, он всегда 
все правильно говорит.

Михаил Васильевич, что нам делать? Мы без вас не раз
беремся, как бы мы Вас ни ругали, вернемся все равно к Вам.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:24:21. Речь 0 мин 36 сек

Читаю. В данном случае ставится на голосование вопрос 
о принятии таблицы поправок, отклоненных постоянным ко
митетом. Таблица отклоненных поправок считается принятой, 
а включенные в нее поправки считаются отклоненными, если 
за это решение проголосовало необходимое большинство. В 
данном случае 23 голоса.

(Голос из зала)
... если она отклонена?

БАСОВ М.В.
Она уже отклонена поправка на заседании комитета. 

Сейчас мы утверждаем эту таблицу.

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:57. Речь 0 мин
11 сек

Подождите, подождите, вы давайте потом разберетесь с 
правовым управлением со всей пролетарской прямотой. Ска
жите, как мы голосуем, я хочу этот вопрос пройти, иначе он до
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вечера у нас зависнет.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:25:08. Речь 0 мин 29 сек

Сложно сказать, как голосовать, у нас есть...

СОКОЛ С.М.
Нет-нет-нет, я говорю, какой вопрос мы сейчас голосуем 

все-таки? Вот поясните, пожалуйста, четко, что мы сейчас го
лосуем.

БАСОВ М.В.
Читаю еще раз четко по Регламенту. На голосование 

ставится вопрос о принятии таблицы поправок, отклоненных 
постоянным комитетом, ответственным за подготовку соот
ветствующего закона области. То есть это таблица отклонен
ных поправок. Она не имеет отношения к той поправке...

СОКОЛ С.М.
...которую уже отклонили.

БАСОВ М.В.
Да.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:37. Речь 0 мин
16 сек

Так, коллеги, голосуем или мы слушаем вопросы, вы
ступления, предложения? Голосуем или выступаем? Алек
сандр Семенович, пожалуйста.

БИТАРОВ А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 12:25:53. Речь 1 мин 0 сек

...Вы почему занимаете позицию-то такую, что молчите? 
Мы на сегодняшнем голосовании уже отклонили поправку, не 
приняли, вернее, поправку депутатов об увеличении нормати
вов. Насколько я понял, то была и поправка Губернатора о том 
же увеличении нормативов, но на меньшую сумму. Если это 
так, то озвучьте тогда, пожалуйста, чтобы депутаты поняли, 
что в числе отклоненных поправок есть поправка Губернатора,
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которая предполагает увеличение нормативов, но просто не 
таких величин, которые хотели депутаты, а то мы примем за
кон без увеличения совсем. И потом скажут: "Заксобрание со
всем ничего не выделило на данную тему". Нужно чуть-чуть 
разъяснить ситуацию, а то я понимаю, что не весь зал понима
ет, за что мы голосуем.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:53. Речь 0 мин
2 сек

Ирина Александровна, это к вам, да? относится. Пожа
луйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:26:55. Речь 1 мин 29 сек

Решение комитета я, по-моему, очень четко и ясно вы
сказалась.

СОКОЛ С.М.
А можно еще раз, чтобы вопросов не было?

СИНЦОВА И.А.
Решение комитета было, действительно, с формирова

нием таблиц одобренных и отклоненных поправок. И я уже 
говорила ранее, что в таблице отклоненных поправок те пред
ложения, которые предполагали увеличение также учебных 
расходов, но на сумму меньшую, это на 200 рублей для обще
го образования и на 250 рублей для дошкольного образования. 
Чем руководствовались при этом депутаты, мы совершенно 
четко можем еще раз повторить. Это тем, что, во-первых, та
кое увеличение не закрывает даже инфляцию, если говорить 
только об одних учебниках. Мы опирались на мнение, которое 
сформировано муниципальными образованиями, и здесь вы
ступала на комитете Ассоциация муниципальных образова
ний, нас поддержали областное объединение профсоюзов, 
Уполномоченный по правам ребенка, и поэтому решение, ко
торое принял комитет, я считаю обоснованным. Вы знаете, вот 
сейчас развивается ситуация, я, в общем-то, полагаюсь также 
на правовое управление, которое нам подскажет, как. Слиш
ком много мнений существует, но при этом, уважаемые колле
ги, мы с вами должны понимать, что у нас возникают риски
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поборов с родителей. Это та тема, которая у нас была 5 лет 
назад, и сегодня она также может быть...

СОКОЛ С.М.
Спасибо, вот как раз Михаил Васильевич хочет нам что- 

то пояснить вне очереди.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 12:28:24. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые депутаты, я тогда по-простому, без Регла
мента. Сейчас мы голосуем за таблицу отклоненных поправок. 
В случае, если эта таблица не будет утверждена, тогда те по
правки, которые содержатся в этой таблице, а в ней содержит
ся только одна поправка, это поправка Еубернатора, они 
должны быть поставлены на голосование в порядке их одоб
рения - четкая норма Регламента. То есть сейчас мы голосуем 
за таблицу. В зависимости от того, какой будет результат го
лосования, возможна либо следующая альтернативная стадия, 
либо поправка Губернатора автоматически будет считаться 
отклоненной. Следуем процедуре: либо голосуем, либо про
должаем выступать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:11. Речь 0 мин
8 сек

Хорошо, продолжаем выступать. Андрей Сергеевич 
Левченко, у Вас вопрос к кому?

ЛЕВЧЕНКО А. С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:29:19. Речь 1 мин 4 сек

Ну, вот Михаил Васильевич уже, в принципе, почти чет
ко прояснил, но еще раз. У нас фракция вчера приняла реше
ние о том, что мы хотим поддержать поправку Губернатора. 
Правильно я понимаю, чтобы эта поправка была принята сей
час сессией и вошла в закон, когда мы будем голосовать его в 
целом, то мы сейчас при голосовании за таблицу отклоненных 
поправок должны голосовать против, а затем, когда эта по
правка, если такое решение будет принято, что таблица откло
ненных поправок будет отклонена, будет эта поправка по
ставлена вторым этапом на голосование, и мы должны за нее

90



проголосовать "за"? Правильно я это понимаю или нет?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:23. Речь 0 мин
2 сек

Скажите, а мы можем так же, как и за таблицу принятых 
поправок, проголосовать по очереди за отклоненные? Тем бо
лее что она одна, и уже прекратить этот схоластический спор? 
Не можем? Жалко. Хорошо, Ирина Александровна, пожалуй
ста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:30:25. Речь 0 мин 27 сек

Я предлагаю, в общем, в принципе, сегодня, наверное, 
раз нет такого единства среди депутатов, правда, мне непонят
но, почему все-таки оно сформировалось, поскольку в рабочих 
совещаниях у нас участвовало очень много представителей 
фракции КПРФ, а сейчас это несколько по-иному трактуется, 
я, мы готовы, наверное, с комитетом вновь вернуться к рас
смотрению этого вопроса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:52. Речь 0 мин
29 сек

Ирина Александровна, мы уже зашли сейчас слишком 
далеко, чтобы на этом этапе все это дело прекратить, боюсь, 
поэтому вы можете потом доработать на комитете и вернуться 
с предложением эту поправку дополнительно рассмотреть в 
рамках корректировки, но насколько я себе это представляю, 
но мне кажется, что сейчас мы будем продолжать идти по 
процедуре.

Итак, Алексей Александрович, скажите Ваше оконча
тельное слово и произнесите все-таки, за что мы конкретно 
голосуем в соответствии с Регламентом.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законо
дательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:31:21. Речь 0 мин 44 сек
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Уважаемые депутаты, в соответствии с Регламентом, 
сейчас на голосование ставится вопрос о принятии таблицы 
одобренных, отклоненных, прошу прощения, поправок. Если 
депутат считает, что поправка, которая вошла в таблицу от
клоненных, должна быть поддержана, он голосует против таб
лицы. Если он считает, что поправка должна быть отклонена, 
он голосует за таблицу, то есть именно так, как сказал Андрей 
Сергеевич, он правильно совершенно в этом случае интерпре
тирует Регламент. Мы голосуем сейчас за таблицу, а не за по
правки.

Еще раз, если депутат поддерживает поправку, он голо
сует против таблицы, если он против поправки, он голосует за 
таблицу. Но сейчас на голосование ставится именно таблица 
поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:05. Речь 0 мин
2 сек

Коллеги, голосуем за таблицу или против таблицы.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять таблицу отклоненных поправок 
(п. 10/37) Время: 12:32:07

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  16. Против -21 . Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:07. Речь 0 мин
16 сек

Решение не принято. Алексей Александрович, проком
ментируйте, пожалуйста.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законо
дательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:32:23. Речь 0 мин 16 сек

Таблица не принята. В соответствии с Регламентом в 
этой ситуации каждая поправка, входящая в таблицу откло
ненных, голосуется отдельно, но сейчас уже в порядке одоб
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рения. Если депутат поддерживает поправку, он голосует "за", 
если против - против либо воздержался.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/38)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п. 10/39)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:39. Речь 0 мин
1 сек

Ставим на голосование поправку.

Принять поправку 
Время: 12:32:40
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  12. Воздержались -  2. Не голосовали -  3. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:40. Речь 0 мин
29 сек

Решение принято. Что это означает? Михаил Василье
вич, кто-то откомментирует нам?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:09. Речь 0 мин 14 сек

Что на голосование сейчас ставится проект закона в це
лом с учетом поправки, которая была внесена Губернатором, 
она считается одобренной.

СОКОЛ С.М.
Г олосуем.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 12:33:23
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  5. Воздержались -  1. Не голосовали -  7.
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ВЫСТУПИЛИ:

Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:23. Речь 0 мин
16 сек

Решение принято. Что это означает?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:39. Речь 0 мин 5 сек

Закон принят.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:44. Речь 0 мин
3 сек

Ура!

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-380 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ 2 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ХРАНЕНИЮ, КОМПЛЕК
ТОВАНИЮ, УЧЕТУ И ИСПОЛЬЗОВАНИЮ АРХИВНЫХ ДОКУМЕНТОВ, ОТ
НОСЯЩИХСЯ К ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:47. Речь 0 мин
58 сек

Следующий вопрос, можете даже с места, потому что 
достаточно здесь... Ну, смотрите, хорошо. Александр Юрьевич 
так заботился о том, чтобы... Я вот, пока Ирина Александров
на идет, хочу попросить комитет профильный вместе с право
вым управлением и вместе с теми коллегами, кто заинтересо
ван в каких-то изменениях либо прояснениях в Регламент, все- 
таки снять эти вопросы, чтобы мы потом больше все вместе не 
тратили. То есть мы можем спорить о каких-то содержатель
ных вещах, но сегодня мы целый день почти, сейчас до вечера 
будем спорить о процедуре. Вечером мы точно уйдем, 2 часа
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спорили о процедурных вопросах, при этом кучу оскорблений 
выслушали уважаемые наши юристы, а я считаю, что это не 
вполне заслуженно, потому что, ну, коллеги, действительно, 
компетентны.

Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:34:45. Речь 3 мин 7 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона «О вне
сении изменения в приложение 2 к Закону Иркутской области 
«О наделении органов местного самоуправления областными 
государственными полномочиями по хранению, комплектова
нию, учету и использованию архивных документов, относя
щихся к государственной собственности Иркутской области», 
законопроект внесен Губернатором Иркутской области и 
находится в рамках 2-го чтения. Хочу напомнить коллегам и 
присутствующим о том, что данный проект закона предлагает 
изменить способ расчета субвенции на осуществление органа
ми местного самоуправления муниципальных образований 
Иркутской области областных государственных полномочий 
по хранению, комплектованию, учету, использованию архив
ных документов, относящихся к государственной собственно
сти Иркутской области. Хочу сказать, результат, в первую 
очередь того, той работы, которую мы проводили вместе с 
профсоюзами, с Правительством Иркутской области, с Ассо
циацией муниципальных образований в первую очередь, по
тому что именно они мониторили состояние этого вопроса по 
территории Иркутской области. Так вот результатом работы 
после рассмотрения внесенных поправок к данным законопро
екта сокращений штатных единиц работников архивных 
служб на сегодня не будет. И я очень благодарна всем участ
никам процесса, потому что нам удалось прийти на сегодня, 
учитывая состояние наших архивов, учитывая необходимость 
оперативного в рамках качества оказания услуг, в течение ме
сяца ответы на все запросы архивных служб, с учетом возрас
тающего количества информации, которую запрашивает Пен
сионный фонд в связи с совершенствованием федерального 
законодательства о пенсионном возрасте, мы оставляем то же 
количество работников. Но при этом мы совершенно четко 
понимаем, что необходима модернизация этой службы, необ
ходима автоматизация, цифролизация документов. Более того, 
я бы обратилась к органам исполнительной власти о том, что 
необходимо, конечно, рассматривать и условия оказания,
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ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п Л 1/40)

ВЫСТУПИЛИ:

наличие наших архивов, поскольку на сегодняшний день Ир
кутская область не обладает соответствующими зданиями, ко
торые отвечали бы всем требованиям.

Вторая часть этого закона касается материально- 
технических размеров ресурсов, идущих на материально- 
техническое обеспечение. Мы изменили, поддержали предло
женные изменения, конкретно то, что они будут завязаны и 
определяться объемом тех дел, которые находятся в каждом 
архиве муниципального образования.

Рассмотрев все предложенные поправки, комитет при
нял решение: сформировать таблицу одобренных поправок, с 
учетом таблицы одобренных поправок принять данный зако
нопроект во 2-м (окончательном) чтении и направить его на 
обнародование Губернатору.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:52. Речь 0 мин
6 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, есть предло
жения? Вопросы?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:58. Речь 0 мин
10 сек

Нет. Спасибо, уже достаточно потренировались днем. 
Голосуем за принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:38:08
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:08. Речь 0 мин
18 сек
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Спасибо. Таблица принята.
Голосуем за принятие Закона и направление Губернато- 

ру для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро- 
(п. 11/41) дования

Время: 12:38:26
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:26. Речь 0 мин
14 сек

Спасибо. Закон принят. Ирина Александровна, пожа
луйста, присаживайтесь.

12.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-409 «ОБ УСТАНОВЛЕ
НИИ КОЭФФИЦИЕНТА, ОТРАЖАЮЩЕГО ОСОБЕННОСТИ РЫНКА ТРУДА 
НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, НА 2019 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:40. Речь 0 мин 27
сек

Переходим к следующему вопросу: проект закона Иркут
ской области «Об установлении коэффициента, отражающего 
особенности рынка труда на территории Иркутской области, на 
2019 год». Приглашаем Воронцову Наталью Владимировну - 
министра труда и занятости Иркутской области. Пожалуйста.

ВОРОНЦОВА Н. В. -  министр труда и занятости Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 12:39:07. Речь 3 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты и 
присутствующие, проект закона Иркутской области «Об уста
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новлении коэффициента, отражающего особенности рынка труда 
на территории Иркутской области, на 2019 год» устанавливает 
правовое регулирование налогообложения доходов иностранных 
граждан и, как правило, касается тех граждан, которые прибыли 
для осуществления трудовой деятельности в безвизовом порядке 
из стран СНГ. Данные граждане заняты у юридических и физи
ческих лиц и индивидуальных предпринимателей на основе па
тента.

Данный законопроект мы принимаем с 2015 года, Налого
вым кодексом предусмотрено право субъекта устанавливать 
данный коэффициент. На 18 год данным правом воспользова
лись 83 субъекта Российской Федерации и все 12 субъектов Си
бирского федерального округа. На 18 год сумма авансового фик
сированного платежа составляет в нашем регионе 4 676 руб., а 
сам коэффициент - 2,311. Сумма фиксированного авансового 
платежа по НДФЛ составляет (расчет покажите слайд) фиксиро
ванный платеж - это 1200 рублей, сумма, предусмотренная 
Налоговым кодексом, коэффициент-дефлятор, при расчете мы 
использовали утвержденную сумму коэффициента-дефлятора 
1,686, и непосредственно мы провели расчет цифры 2,570. Вот 
эта величина предлагается включить, ее предлагается включить в 
Закон. Рассматриваемая величина составит оценочно 5200 руб
лей. Когда мы вносили законопроект, коэффициент-дефлятор, 
как я уже сказала, был на уровне 1,686. Сейчас коэффициент- 
дефлятор на 19 год утвержден новый, и сумма составит у нас 5 
332 рубля. То есть иностранный гражданин, который работает в 
Иркутской области, ежемесячно обязан перечислять 5332 рубля 
в бюджет Иркутской области.

Если говорить по налоговой отдаче данного законопроек
та, то на сегодняшний момент у нас есть данные от налоговой 
инспекции о том, что на 1-е полугодие 614 млн поступили в 
бюджет региона, оценочно за год мы получим 1 млрд 300 от 
данного платежа. На следующий год мы предполагаем получить 
от данного платежа 1 млрд 455 млн рублей. И я хочу сказать, что 
по Российской Федерации Иркутская область находится на 7 ме
сте по объему поступаемого налога на доходы физических лиц, 
уплачиваемых от этой категории граждан, а по Сибирскому фе
деральному округу - на 1 месте.

Кроме того, хочу сказать, что численность граждан, кото
рые прибывают для работы в наш регион по патенту, не снижа
ется, как видели вы на слайде, она ежегодно колеблется в преде
лах 32 - 34 тысяч человек.

Спасибо. У меня все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 2/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:33. Речь 0 мин 9
сек

Спасибо, Наталья Владимировна. Вопросы есть, коллеги, к 
Наталье Владимировне? Вопросов нет. Наталья Владимировна, 
спасибо, присаживайтесь.

Ирина Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
СОДОКЛАД: Время: 12:42:42. Речь 0 мин 13 сек

Закон рассмотрен на комитете. Решение комитета: принять 
в 1-м чтении, после проведения лингвистики - во 2-м (оконча
тельном) на данной сессии.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:55. Речь 0 мин 15
сек

Спасибо. Вопросов, предложений и выступлений я не ви
жу. Тогда голосуем за принятие закона в 1-м чтении и рассмот
рении его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 12:43:10
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:10. Речь 0 мин 21
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосу
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ем за принятие Закона и направление Губернатору области для 
обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 12:43:31
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:31. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо, коллеги, Закон принят.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/43)

13.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-417 «О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШИМ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ («О 
ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПРО
ЖИВАЮЩИХ В ПОСЕЛКАХ БРУСОВО, ЕКУНЧЕТ, СЕЛЕ БЛАНКА И ДЕ
РЕВНЕ ПОЙМА ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:45. Речь 0 мин 24
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
признании утратившим силу Закона Иркутской области «О до
полнительной мере социальной поддержки граждан, проживаю
щих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма 
Тайшетского района Иркутской области». Пожалуйста, Родио
нов Владимир Анатольевич - министр социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области, слушаем Вас.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и по
печительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:44:09. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, За
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коном Иркутской области от 19 декабря 2017 года № 180-03 
предусмотрено предоставление мер дополнительной социальной 
поддержки для граждан, проживающих на день вступления в си
лу данного Закона в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка, а 
также гражданам, проживающим по состоянию на 27 мая 2017 
года в деревне Пойма Тайшетского района Иркутской области. 
Целью является оказание помощи в расселении всех граждан, 
проживающих в указанных отдаленных населенных пунктах. В 
рамках исполнения положений Закона установлено, что право на 
получение жилищной субсидии имеют 45 граждан, уведомлений 
о возможности предоставления социальной выплаты на приобре
тение жилого помещения выдано 45 гражданам. По состоянию 
на 1 июля текущего года всеми указанными гражданами приоб
ретены жилые помещения, оплата произведена в полном объеме. 
В связи с этим дальнейшая реализация Закона Иркутской обла
сти № 180-03 представляется нецелесообразной. Прошу под
держать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:15. Речь 0 мин 9
сек

Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, вопросы есть? 
Вопросов нет. Владимир Анатольевич, спасибо большое.

Александр Юрьевич Еаськов, пожалуйста.

ЕАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 12:45:24. Речь 0 мин 11 сек

Решение комитета: принять законопроект в 1-м чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения во 2-м (оконча
тельном) чтении на данном заседании. Комитет провести в обе
денный перерыв.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:35. Речь 0 мин 15
сек

Спасибо. Если вопросов и предложений нет, голосуем за 
принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во 2-м чтении на данном заседании. Еолосуем.
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Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним на данном заседании 
Время: 12:45:50
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:50. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо. В 1-м чтении приняли, после перерыва продол
жим рассмотрение Закона.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/44)

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-362 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕАЛИЗАЦИИ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ГЛАВЫ 3.3 НАЛОГОВОГО КОДЕКСА РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:06. Речь 0 мин 35
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О реализации отдельных положений 
главы 3.3 Налогового кодекса Российской Федерации» (2-е чте
ние), Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:46:41. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы 
рассматривали на заседании комитета указанный проект закона 
во 2-м чтении и по инициативе депутата Законодательного Со
брания (не слышно). Мы идем по пути все-таки ограничения су-

102



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/45)

ществования различных административных барьеров для тех ор
ганизаций, которые хотят осуществлять региональные инвести
ционные проекты на территории Иркутской области. Поправка 
была принята коллегами-депутатами. Комитет рекомендует За
конодательному Собранию утвердить таблицу одобренных по
правок и принять указанный проект закона во 2-м (окончатель
ном) чтении. Просим поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:37. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо, вопросы есть? Вопросов нет. Голосуем за приня
тие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:47:40
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/46)

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:40. Речь 0 мин 22

сек

Спасибо. Таблица поправок принята. Голосуем принятие 
Закона и направление Губернатору для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 12:48:02
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:02. Речь 0 мин 32

сек

Спасибо. Закон принят.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-413 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНС
ПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:34. Речь 0 мин 6
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О 
транспортном налоге» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области Н.И. Дикусаро- 
вой, Г.А. Любенкова). Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:48:40. Речь 4 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, проект закона разработан депутатами 
Законодательного Собрания Иркутской области. Мы отреагиро
вали таким образом на обращение к нам жителей Иркутской об
ласти, для которых и будет распространен налог транспортный, о 
котором я скажу чуть дальше.

Налоговое законодательство предоставляет нам с вами 
право устанавливать льготы по транспортному налогу для от
дельных категорий граждан. В свое время Законодательное Со
брание, Правительство Иркутской области воспользовались ука
занным правом, установили льготы для ряда категорий граждан, 
нуждающихся либо в дополнительной помощи, либо в дополни
тельном внимании и защите со стороны государства. Речь идет 
об инвалидах, многодетных семьях, ветеранах труда и ветеранах 
Великой Отечественной войны. Для них льготная ставка по 
налогу, льгота по транспортному налогу уже установлена в дей
ствующем законодательстве. К сожалению, Великая Отече
ственная война не стала последней точкой военного конфликта, 
где потребовалось участие наших военных. По подсчетам исто
риков после Великой Отечественной войны около полутора мил
лионов советских граждан принимали участие более чем в 30
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вооруженных конфликтах за пределами нашего государства. И 
вот в 2019 году мы с вами приближаемся к дате, когда будет 30 
лет, как последний батальон Советской Армии был выведен из 
Афганистана. На территории Иркутской области сегодня прожи
вает более 16 000 ветеранов боевых действий, которые, несо
мненно, проявили самоотверженность и преданность Родине при 
участии в боевых действиях как на территории России, так и за 
рубежом. Сейчас мы можем оказать им знак внимания и оказать 
поддержку указанной категории граждан, а именно обществен
ные организации, которые представляют эти 16 000 жителей 
нашей Иркутской области, обратились в Законодательное Со
брание за установлением налоговой льготы по транспортному 
налогу. Депутаты Законодательного Собрания долго готовили 
указанный проект закона, вели консультации, мы долго не могли 
найти точки соприкосновения с нашими коллегами по указанно
му проекту закона. Сегодня проект закона разработан, принят на 
заседании комитета.

О чем будет этот проект закона. Вносится изменение в ста
тью 2 Закона области «О транспортном налоге», он предусмат
ривает установление налоговой льготы для ветеранов боевых 
действий, то есть мы добавили к тем льготным категориям, ко
торые я называла ранее - инвалиды, многодетные семьи и вете
раны труда и ветераны Великой Отечественной войны новую ка
тегорию: ветераны боевых действий. Льгота предоставляется в 
виде освобождения от уплаты налога в отношении транспортных 
средств с определенной степенью износа и мощностью. Мы не 
меняли подходы к видам транспортных средств, к степени их из
носа, мы добавили в тот перечень, который уже существовал, 
дополнительную льготную категорию - ветераны боевых дей
ствий.

Мы посмотрели расчетный объем потерь областного бюд
жета при введении налоговой льготы, рассчитали, естественно, 
максимальные и минимальные значения. Максимальное значе
ние, которое может быть, это до 5 млн руб. Я думаю, что мы се
годня способны принять соответствующее решение и готовы 
предоставить налоговую льготу указанным категориям жителей 
в Иркутской области.

Комитет рассмотрел указанный проект закона. Спасибо 
членам комитета за то, что поддержали нашу инициативу, зако
нопроект внесен мной и Георгием Александровичем Любенко- 
вым, депутатами Законодательного Собрания. Комитет принял 
решение: принять указанный проект закона в 1-м чтении, про
должить на данном заседании над ним работу во 2-м чтении, по
тому как у нас есть необходимость внести поправку, ну а затем 
будем рекомендовать сессии рассматривать на этом же заседа
нии указанный проект закона в окончательном чтении. Просим
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поддержать решение комитета.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/47)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:40. Речь 0 мин 7
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросы есть? Вопрос есть. 
Пожалуйста, Олег Николаевич Попов.

ПОПОВ О. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:52:47. Речь 0 мин 14 сек

Подскажите, пожалуйста, вот если есть предложение к 
этому Закону, каким образом сейчас можно озвучить или...?

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:53:01. Речь 0 мин 22 сек

Олег Николаевич, у нас будет заседание комитета перед 
принятием во 2-м чтении. Я Вас приглашаю, мы планировали в 
большой перерыв, но сейчас, смотря как пойдет сессия, это пер
вый момент.

Второй момент. Это налоговый закон, поэтому не всякие 
предложения мы готовы будем в оперативном порядке вот так 
рассматривать сейчас. Поэтому приходите на заседание комите
та, мы с Вами в рабочем порядке все посмотрим, обсудим.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:23. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо. Если других вопросов нет, коллеги, голосуем за 
принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение работы 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во 2-м чтении на данном заседании. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним на данном заседании 
Время: 12:53:39

106



Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:39. Речь 0 мин 48
сек

Спасибо. Решение принято. Продолжим рассмотрение по
сле перерыва, на этом заседании после перерыва.

Коллеги, у нас есть следующий еще вопрос, по Регламен
ту, я вижу, он занимает 15 минут. У нас до перерыва 5 минут, мы 
можем сейчас уйти на перерыв либо через 15 минут. Сейчас? 
Коллеги, молчите, значит, работаем дальше.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-418 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ ПУНКТОВ 2 И 3 ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 2 
ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОЕЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГАНИ
ЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:27. Речь 0 мин 29
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения 
в пункт 2 статьи 2 Закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 Закона Иркут
ской области «О налоге на имущество организаций» (законода
тельная инициатива некоммерческой организации «Ассоциация 
муниципальных образований Иркутской области»). Приглашаем 
на трибуну Зою Андреевну Масловскую - исполнительного ди
ректора некоммерческой организации «Ассоциация муници
пальных образований Иркутской области». Пожалуйста, Зоя Ан
дреевна.

МАСЛОВСКАЯ 3. А. -  исполнительный директор НО "Ассоци
ация муниципальных образований Иркутской области"

ДОКЛАД: Время: 12:54:56. Речь 1 мин 35 сек
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Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
депутаты, вашему вниманию представлен проект закона «О вне
сении изменения в пункт 2 статьи 2 Закона Иркутской области 
«О признании утратившими силу пунктов 2 и 3 части 1 статьи 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организа
ций». Данным проектом закона предполагается продление льго
ты до 1 января 2020 года в виде освобождения от уплаты налога 
на имущество организаций, казенных учреждений, финансируе
мых из местного бюджета, и бюджетных автономных учрежде
ний, созданных муниципальными образованиями Иркутской об
ласти. Сумма выпадающих доходов местных бюджетов, если не 
будет продлена льгота в течение 19 года, составит более 600 млн 
рублей. Просим поддержать проект закона. У меня все, готова 
ответить на вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:31. Речь 0 мин 10

сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть к Зое Андреевне? Вопро
сов нет. Зоя Андреевна, пожалуйста, присаживайтесь, спасибо. 
Наталья Игоревна, Ваш комментарий.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:56:41. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, ко
митет рассмотрел указанный проект закона. Замечаний и пред
ложений нет. Мы, если бы не было этой законодательной иници
ативы, мы бы, наверное, тоже рассматривали вариант внесения 
этой законодательной инициативы.

Комитет решил: принять указанный проект закона в 1-м 
чтении, с учетом того, что нет замечаний и предложений в виде 
поправок к нему, после лингвистической экспертизы - во 2-м 
(окончательном).

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:07. Речь 0 мин 17
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Коллеги, вопросы есть? Вы
ступлений нет. Тогда голосуем принятие проекта закона в 1-м
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 6/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 6/49)

ВЫСТУПИЛИ:

чтении и рассмотрение его в окончательном чтении на данном 
заседании после проведения лингвистической экспертизы. Голо
суем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 12:57:24
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:24. Речь 0 мин 21
сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Коллеги, голосуем принятие Закона и направление Губернатору 
области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 12:57:45
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:45. Речь 0 мин 15
сек

Есть, Закон принят. Коллеги, объявляется перерыв на час.
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Часть 3 заседания. Дата: 21.11.2018 Время: 14:04:39- 15:30:06

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 42
1. Алда- заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-

ров К.Р.
2. Андре

ев А.А.
3. Баку- 

ров Е.В.
4. Безрод

ных О.В.

ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области

6. Бита- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
ров А.С.

7. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Ведерни- заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-

ков А.В. ской области
10. Веп- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

рев А. А.
11. Габов Р. Ф. председатель комитета по законодательству о природопользова-

12. Гась- 
ков А.Ю.

13. Дикусаро- 
ва Н.И.

нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защи
те Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

14. Егоро
ва Л.И.

председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

15. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
нов А.А.

16. Крыво- 
вязый И.В.

17. Кудрявце
ва Г. Ф.

18. Курбай- 
лов М.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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19.

20. 

21 .

22.
23.

24.
25.

26.

27.
28.

29.
30.

31.

32.

33.

34.
35.

36.

37.
38.

39.

40.

41.

42.

Левчен- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ко А.С.
Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци

альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
Любен- заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова- 
ков Г.А. нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель

ству Законодательного Собрания Иркутской области 
Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Носен- заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут- 
ко О.Н. ской области
Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Осодо- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ев Г.А.
Перетол- 
чин В.В.

Петрук С.М. 
Побой- 
кин В.Л.

Попов О.Н. 
Рома
нов А.В. 
Сагдеев Т.Р.

Сарсенба- 
ев Е.С.

заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Синцо
ва И. А. 
Сокол С.М. 
Сумаро
ков И.А. 
Труфа- 
нов Н.С. 
Тютрин Д.Г. 
Франтен-

председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

ко С.С.
Хайду- 
ков В.В.

Чекото- 
ва Н.А.

заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Шевчен- заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
ко С.П. этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
Шерш- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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нев Д.П.

Отсутствовало депутатов: 3
1. Кондра- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

шов В.И.
2. Сумаро- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ков П.И.
3. Шпа- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

ков В.Ю.

Присутствовало приглашённых: 24
1. Абрусе- главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 

вич А.М. Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Авдеев Д.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания

Иркутской области
3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
4. Боло- первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе-

тов Р.Н. датель Правительства Иркутской области
5. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в

Законодательном Собрании Иркутской области
6. Воблико- заместитель председателя Правительства Иркутской области 

ва В.Ф.
7. Давыдо

ва О.И.
8. Дмитриев 

И.В.
9. Игнатен

ко В.В.

начальник организационного отдела аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 

Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

10. Костыле
ва Е.Н.

11. Леньши- 
на И.В.

12. Лога- 
шов А.Б.

13. Бояринова 
Н.В.

старший помощник прокурора Иркутской области по правовому 
обеспечению
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 

министр финансов Иркутской области

14. Морохое- 
ва И.П.

15. Николаш- 
кина Т.В.

16. Орачев- 
ский Е.А.

17. Перегудо
ва В.В.

председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 

заместитель министра образования Иркутской области 

министр экономического развития Иркутской области 

министр образования Иркутской области

18. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания
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19. Петро
ва О.В.

20. Родио
нов В. А.

21. Свирки- 
на С.Д.

22. Семено
ва С.Н.

Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Российской Фе 
дерации по Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркут 
ской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской обла 
сти
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

23. Сухоручен- министр имущественных отношений Иркутской области 
ко В.А.

24. Ярошен- министр здравоохранения Иркутской области 
ко О.Н.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-419 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТО
РИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 
2019 И 2020 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:40. Речь 0 мин 38
сек

Кто опаздывает - пусть под их ответственность, 5 минут 
уже прошло. Начинаем рассмотрение следующего вопроса. 17 
вопрос: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской об
ласти на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов». 
Ярошенко Олег Николаевич - министр здравоохранения Иркут
ской области. Пожалуйста, слушаем Вас.

ЯРОШЕНКО О.Н. -  министр здравоохранения Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 14:05:19. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
уважаемые участники 6 сессии, вашему вниманию представля
ем проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О бюджете Территориального фонда 
обязательного медицинского страхования Иркутской области на 
18 год и плановые периоды 19 и 20 годов». Проектом закона 
предлагается увеличить объем прогнозируемых доходов бюд



жета ТФОМС в 18 году на 149,5 млн руб. и утвердить в сумме 
39 млрд 415 млн 491 тыс. руб. Изменение доходов связано с 
увеличением прочих межбюджетных трансфертов, передавае
мых бюджету ТФОМС по межтерриториальным расчетам, уве
личением неналоговых доходов, а также возвратами остатков 
субсидий, субвенций и межбюджетных трансфертов, имеющих 
целевое назначение прошлых лет.

Проектом закона предлагается утвердить дефицит бюдже
та ТФОМС в сумме 662 млн 930 тыс. руб. Источниками финан
сирования дефицита бюджета ТФОМС являются остатки де
нежных средств на счетах ТФОМС по состоянию на 1 января 
2018 года, которые в полном объеме после подтверждения по
требности со стороны Федерального фонда в начале 18 года бы
ли направлены на завершение расчетов за оказанную медицин
скую помощь в декабре 2017 года.

Проектом закона предлагается уточнить объем прогнози
руемых расходов бюджета ТФОМС в 2018 году в соответствии 
с изменениями доходной части и утверждением источника фи
нансирования дефицита бюджета ТФОМС. Увеличение расхо
дов носит в большей степени технический характер, связанный 
с заведением остатков 2017 года в источники дефицита бюдже
та финансовой обеспеченности федеральной программы ОМС, 
будет увеличено лишь на 19 млн руб.

Просим поддержать данный законопроект. Спасибо за 
внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:05. Речь 0 мин 8 
сек

Спасибо, Олег Николаевич. Вы пока еще здесь? У Вас 
следующий вопрос.

ЯРОШЕНКО О.Н.
Да, следующий вопрос.

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна, можно Вас прервать?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:07:13. Речь 0 мин 18 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/50)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/51)

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный про
ект закона. Вот с учетом того, что у нас нет предложений, нет 
изменений к указанному проекту закона, комитет рекомендует 
рассмотреть в 1-м чтении и после лингвистической экспертизы - 
во 2-м (окончательном) на данном заседании. Просим поддер
жать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:31. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Коллеги, есть вопросы? Вопросов нет. Голосуем 
принятие проекта закона в 1 -м чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы. Голосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 14:07:46
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:46. Речь 0 мин 21
сек

Принято.
Лингвистическая экспертиза проведена, голосуем приня

тие Закона и направление Губернатору области для обнародо
вания. Пожалуйста, голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 14:08:07
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:08:07. Речь 0 мин 17
сек

Есть, Закон принят.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-423 «О БЮДЖЕТЕ 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО 
СТРАХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ 
ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:08:24. Речь 0 мин 9
сек

Пожалуйста, Олег Николаевич, следующий вопрос: про
ект закона Иркутской области «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской об
ласти на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов». 
Пожалуйста.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 14:08:33. Речь 3 мин 30 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты За
конодательного Собрания, вашему вниманию представляется 
проект закона Иркутской области «О бюджете Территориально
го фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов». 
Доходы ТФОМС на 98 % будут обеспечены субвенцией, посту
пающей из бюджета Федерального фонда обязательного меди
цинского страхования на финансовое обеспечение организаций 
обязательного медицинского страхования. Увеличение субвен
ций, поступающих из бюджета Федерального фонда обязатель
ного медицинского страхования в 2019 году по сравнению с 
2018 годом составит 7,8 %, в то же время взносы на неработа
ющее население, перечисляемые из областного бюджета, со
кращены на 3 % по сравнению с предыдущим периодом в связи 
с уменьшением численности, а также исходя из прогнозного ко
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эффициента дифференциации. У нас сейчас 0,5227, был 0,5248, 
который предусмотрен проектом закона о внесении изменений 
в Федеральный закон 2011 года № 354 «О размере и порядке 
расчета тарифа страхового взноса на обязательное медстрахова- 
ние неработающего населения».

Бюджет ТФОМС предлагается сформировать в соответ
ствии с требованиями бюджетного и налогового законодатель
ства, сбалансировать по доходам и расходам, которые прогно
зируются в объеме на 2019 год 42 млрд 482 млн руб., на 2020 
год - 45 млрд 736 млн руб., на 2021 год - 48 млрд 771 млн руб. 
По сравнению с 2018 годом в 2019 году прирост доходов бюд
жета Фонда составит 7,8 %. Прирост доходов в 20 - 21 годах со
ставит соответственно 7,7 % и 6,6 %.

Расчет размера субвенций на 2019 год и на плановый пе
риод 2 0 - 2 1  годов произведен в соответствии с методикой, 
утвержденной постановлением Правительства Российской Фе
дерации от 5 мая 2012 года № 462 и вносимыми в нее изменени
ями, планируемыми к принятию одновременно с проектом 
бюджета Федерального фонда и с учетом увеличения размера 
подушевых нормативов финансирования в базовую программу 
ОМС на 19-21 годы согласно проекту Федерального закона «О 
бюджете Федерального фонда обязательного медицинского 
страхования на 19 год и на плановый период 20-21 годов».

За счет субвенции из бюджета Федерального фонда со
гласно пояснительной записке к проекту федерального закона 
«О бюджете Федерального фонда обязательного медстрахова- 
ния на 19 год и на плановый период 20-21 годов» планируется 
увеличить финансовое обеспечение расходов, осуществляемых 
в рамках базовой программы обязательного медицинского стра
хования. В том числе назову основные из них. Это повышение 
оплаты труда отдельных категорий медицинских работников, 
финансовое обеспечение оказания медицинской помощи боль
ным с онкологическими заболеваниями в соответствии с клини
ческими рекомендациями и протоколами лечения, финансовое 
обеспечение двух видов лечения, планируемых в 19 году к пе
реводу в перечень высокотехнологичной медицинской помощи, 
включенных в базовую программу обязательного медицинского 
страхования, это стентирование коронарных артерий и эндопро
тезирование тазобедренных суставов, а также индексацию та
рифов на оплату медицинской помощи в связи с ростом потре
бительских цен на приобретение лекарственных препаратов, 
расходных материалов, питание, оплату коммунальных услуг и 
другие услуги.

Прошу поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/52)

Спасибо, Олег Николаевич. Коллеги, есть вопросы, вы
ступления? Нет. Спасибо.

Наталья Игоревна, пожалуйста, Вам слово. Олег Николае
вич, мы Вас тогда, наверное, отпустим.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за

конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:12:07. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел указанный про
ект закона. Мы получили заключение от наших коллег, которые 
традиционно дают эти заключения. Там есть ряд предложений и 
замечаний, над которыми есть необходимость внимательно 
проработать в рамках 2-го чтения. В связи с этим комитет при
нял решение: рекомендовать сессии принять указанный проект 
закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м чте
нии. Поправки мы ожидаем до 28 ноября. Просим поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:42. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Если вопросов нет, ставим на 
голосование принятие проекта закона в 1-м чтении и рассмот
рение его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы. Голосуем.

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:03. Речь 0 мин 4

сек

Принять проект закона в первом чтении и окончательном на 
данном заседании 
Время: 14:12:55
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято



ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:55. Речь 0 мин 19
сек

Есть. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем 
принятие Закона и направление Губернатору области для обна
родования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:13:14. Речь 0 мин 30
сек

Виноват, виноват, да, согласен, извините.
Значит, еще раз давайте проголосуем, чтобы не было у 

нас потом коллизии. Прошу прощения.
Голосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и про

должение работы над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 14:13:44
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:13:44. Речь 0 мин 18
сек

Решение принято. Коллеги, предельный срок представле
ния поправок - 28 ноября.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/53)

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-422 «ОБ ОБЛАСТ
НОМ БЮДЖЕТЕ НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 
ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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ЛИ: кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:03. Речь 0 мин 25
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области 
«Об областном бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов». Пожалуйста, Бояринова Наталия Вениаминовна - 
министр финансов Иркутской области. Просим на трибуну.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:14:28. Речь 6 мин 41 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
данный вопрос был подробно рассмотрен на всех профильных 
комитетах и комиссиях, поэтому буду кратка.

Проект областного бюджета сформирован на трехлетний 
бюджетный цикл, что обеспечивает предсказуемость и стабиль
ность развития бюджетной системы региона. В основу доход
ной части областного бюджета положен прогноз социально- 
экономического развития, утвержденный распоряжением Пра
вительства Иркутской области. За каждым из прогнозируемых 
доходов в той или иной степени стоит показатель прогноза со
циально-экономического развития. Проект областного бюджета 
учитывает действующее бюджетное и налоговое законодатель
ство, а также все изменения, которые произойдут с 1 января 
2019 года, и в первую очередь - это изменение в части налого
обложения движимого имущества, по которому предоставлена 
100-процентная льгота Федеральным законом, принятым в ав
густе текущего года, а также те изменения, которые коснутся 
формирования региональных и муниципальных дорожных фон
дов.

Доходная часть областного бюджета уже на входе в 18 
год Правительством Иркутской области предлагается на уровне 
октябрьского уточнения текущего года. При этом, соблюдая 
требования федерального центра по бюджетной консолидации и 
принятие мер по сокращению дотационности региона, основной 
задачей областного Правительства было формирование бюдже
та с минимальным возможным для нас дефицитом, потому что 
мы ограничены размером государственного долга. При этом 
максимальный объем финансовых ресурсов в представленном 
законопроекте предлагается направить на реализацию в первую 
очередь майского Указа Президента Российской Федерации те
кущего года, продолжение реализации майских Указов 12 года, 
а также решение задач, установленных проектом пятилетнего 
плана социально-экономического развития региона.
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В следующем году на территории области будет действо
вать 21 государственная программа с общим объемом финанси
рования по 2019 году 144,8 млрд руб., 20 год - 143,3 млрд руб., 
21 год - 140,8 млрд руб. В проекте областного бюджета преду
смотрены бюджетные ассигнования на реализацию майского 
Указа Президента текущего года в части национальных проек
тов: "Здравоохранение", "Образование", "Культура", "Жилье и 
городская среда", "Экология", "Малое и среднее предпринима
тельство". Кроме этого, в проекте областного бюджета преду
смотрены и средства на бюджетные инвестиции в объекты гос
ударственной и муниципальной собственности в общем объеме 
13,8 млрд руб. В первую очередь средства предлагается напра
вить на завершение и ввод в эксплуатацию объектов в 19 году, а 
также продолжение и завершение объектов с высокой степенью 
готовности. Кроме этого, в проекте областного бюджета преду
смотрены средства на капитальный ремонт всех учреждений 
социальной сферы, находящихся в областной и муниципальный 
собственности, в сумме 1,9 млрд руб.

Особое внимание при формировании проекта областного 
бюджета уделялось финансовой поддержке муниципальных об
разований. Общий объем всех межбюджетных трансфертов, ко
торые получат наши муниципальные образования в следующем 
году, составляет более 52 млрд руб., 7,5 - из которых будут 
направлены на выравнивание финансовых возможностей муни
ципальных образований с целью решения задач, установленных 
131 Федеральным законом. При этом с 19 года два муниципаль
ных образования - Киренский и Иркутский районы предоста
вили решения местных дум о замене в полном объеме дотаций 
на выравнивание дополнительными нормативами по налогу на 
доходы физических лиц.

В следующем году будет продолжена и практика предо
ставления субсидий за повышение эффективности управления 
муниципальными финансами, в том числе за прирост налоговых 
и неналоговых доходов, поступающих в местные бюджеты.

С учетом основных требований федерального центра по 
формированию доходной и расходной частей предлагается 
установить на 19 год доходы - 142,6 млрд руб., расходы - 146,8 
млрд руб., дефицит областного бюджета определить в сумме 4,2 
млрд руб.

По 20 году доходы - 145,1 млрд руб., расходы - 147,8 млрд 
руб., дефицит областного бюджета - 2,7 млрд руб.

И по 21 плановому периоду определить: доходы - 148,1 
млрд руб., расходы - 148,5 млрд руб., дефицит областного бюд
жета установить в сумме 449 млн руб.

Вчера в ходе обсуждения проекта областного бюджета 
было высказано мнение о том, что Правительством региона
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сформирован очень плохой проект областного бюджета. Уважа
емые депутаты, хочу вам сказать, что бюджет, представленный 
на ваше рассмотрение, я надеюсь на последующее утверждение, 
обеспечен необходимыми финансовыми ресурсами, он состав
лен в рамках реальных финансовых возможностей, которыми 
сегодня располагает областной бюджет, он сбалансирован и 
позволяет выполнять все установленные расходные полномочия 
на территории региона с обязательным требованием к повыше
нию эффективности использования бюджетных средств.

Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:21:09. Речь 0 мин 8 
сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Коллеги, есть вопросы 
к министру? Вопросов нет. Наталья Игоревна, пожалуйста. А, 
есть? Пардон. Кузьма Романович, извините.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:21:17. Речь 0 мин 12 сек

Наталия Вениаминовна, не был на комитете по сельскому 
хозяйству. Чем объясняется снижение финансирования про
граммы развития сельского хозяйства почти на миллиард руб
лей к 21 году? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:21:29. Речь 1 мин 12 сек

Да, спасибо большое, Кузьма Романович, за вопрос. Сни
жение по 20 и 21 году есть не только по сельскому хозяйству, 
но и по большинству программ. Связано это с нераспределени- 
ем на момент внесения данного законопроекта федеральных 
средств в рамках 2-го чтения. Как известно, 14 ноября состоя
лось рассмотрение во 2-м чтении федерального бюджета, где 
дополнительно для Иркутской области распределено почти 10 
млрд руб., из них 7,3 млрд руб. - в рамках реализации нацио
нальных проектов, которые будут включены уже в наш област
ной бюджет через изменение сводной бюджетной росписи, как 
только проект федерального бюджета примет статус закона.

Но самая главная задача у нас с вами будет, уважаемые 
депутаты, при рассмотрении областного бюджета во 2-м чтении
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предусмотреть тот необходимый объем средств для обеспече
ния софинансирования, чтобы мы ни в коем случае не потеряли 
ни 1 рубля, которые нам выделяются из федерального бюджета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:41. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо. Тимур Ринатович, предложение.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:22:44. Речь 1 мин 37 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, у 
меня предложение касается как раз областного бюджета. Я рад 
тому, что удалось нам убедить Правительство Иркутской обла
сти все-таки выделить средства, необходимые для количества 
завозки дизельного топлива в Тофаларию для обеспечения бес
перебойного электроснабжения дров поселков Нерха, Верхняя 
Гутара, Алыгжер, а также предлагаю в 20 год - добавить строи
тельство солнечных батарей в поселке Алыгжер, на 19 год у нас 
стоит реконструкция, ну, чтобы это было более качественно и 
обеспечивалось 24 часа в сутки, а не как сейчас, тем более у нас 
есть судебное решение одного из районных судов Иркутской 
области и Конституционного. И хочу поблагодарить Контроль
но-счетную палату Иркутской области, благодаря, наш орган 
Законодательного Собрания, благодаря их настойчивости мы 
смогли убедить, насколько я понимаю, Правительство Иркут
ской области взять полномочия по перевозке, доставке груза на 
область. Но вместе с тем, сегодня там недостаточно средств, а 
их хватает всего лишь на 150 рейсов, а необходимо - 180. Но я 
думаю, что это будет отработано в ближайшие 2 -3  месяца. Хо
тел бы для себя убедиться, что будет ли это так, не будет ли со
циальным напряжением, которое на сегодня присутствует там в 
Тофаларии, и обращения, которые поступают в Законодатель
ное Собрание.

Такое у меня предложение. Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области- 
ОТВЕТ: Время: 14:24:21. Речь 1 мин 45 сек

Спасибо, Тимур Ринатович, за Ваше предложение. Что 
касается завоза дизельного топлива для обеспечения беспере-
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бойного функционирования коммунальных систем. Данный во
прос, действительно, на площадке профильного министерства 
решен. При этом министерство изыщет средства внутри своего 
бюджета, и это не потребует внесения поправки в рамках 2-го 
чтения.

Что касается установки котельной на солнечной батарее в 
поселке Алыгжер. Как вы знаете, уважаемые депутаты, в про
шлом году такая котельная на солнечных батареях была уста
новлена в поселке Нерха, на сегодняшний день в течение этого 
года и следующего мы смотрим, как она себя зарекомендовала. 
И если, действительно, Правительство будет видеть положи
тельный эффект и в плане обеспечения бесперебойной электро
энергией населения и снижение затрат по областному бюджету, 
в рамках рассмотрения проекта бюджета на 20, 21 и 22 год мы 
можем вернуться к этому вопросу, но не в рамках 2-го чтения 
данного законопроекта.

Что касается авиаперевозок в населенные пункты Тофа- 
ларии, это три населенных пункта у нас: Верхняя Гутара, Нерха 
и Алыгжер. Действительно, сейчас на уровне Правительства 
прорабатывается вопрос, по крайней мере, средства в объеме, 
необходимом для выполнения перевозок и пассажиров, и гру
зов, будет предусмотрен либо в рамках поправок ко 2-му чте
нию, либо уже в ходе исполнения бюджета при корректировках, 
как у нас было в предыдущие годы, спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:06. Речь 0 мин 1
сек

Спасибо. Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ВОПРОС: Время: 14:26:07. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемая Наталия Вениаминовна, у нас на заседании 
комитета при рассмотрении данного вопроса прозвучало много 
вопросов. И я думаю, что часть из них мы будем отрабатывать и 
в рамках 2-го чтения. Я задам только один, тот, который уже 
прозвучал, благодаря пресс-службе Еубернатора в обществен
ном пространстве и который затрагивает интересы очень боль
шого количества наших бюджетников. Заложены ли и в какой 
сумме денежные средства на дифференциацию заработной пла
ты, которая обещана с 1 января 19 года?
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Да, спасибо большое, Ирина Александровна, уважаемые 
депутаты, этот вопрос, действительно, обсуждался практически 
на каждом комитете, на котором мы представляли данный зако
нопроект. На сегодняшний день постановление Правительства, 
вернее, Указ о сроках реализации, чтобы нам к 1 декабря выйти 
на установление дифференциации, Губернатором подписан. 
Сейчас проходят завершающие согласовательные процедуры. 
Ориентировочная цена... расчетная цена средств, которые по
требуются на дифференциацию, составляет 2 млрд 33 млн руб. 
Средств этих в проекте бюджета нет, но в рамках 2-го чтения 
федерального бюджета, которое прошло 14 ноября, для нашего 
региона распределено 2,2 млрд руб. - дотация на частичную 
компенсацию заработной платы. Поэтому при корректировке 
областного бюджета в первом полугодии мы эти деньги заведем 
в виде доходной части 2,2 и в виде расходов на проведенную 
дифференциацию. Наверное, я здесь не слукавлю, вот профиль
ное министерство присутствует, если скажу, что позиция Гу
бернатора - с 1 января уже заработную плату выплачивать ис
ходя из подходов с учетом дифференциации.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 14:26:40. Речь 1 мин 25 сек

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:05. Речь 0 мин 2 
сек

Спасибо. Александр Алексеевич Вепрев, пожалуйста.

ВЕПРЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:28:07. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемая Наталия Ве
ниаминовна, я хотел вопрос задать, который задавал дважды на 
профильном комитете при рассмотрении бюджета. Вопрос свя
зан с финансированием строительства детской поликлиники и 
женской консультации во 2-м Иркутске. При рассмотрении это
го вопроса было сказано: "Да, будем строить", я услышал от 
профильного министерства, но вместе с тем строчки бюджета 
не увидел. При этом вопрос очень актуальный, на сегодня дей
ствующая поликлиника только на треть закрывает вопрос, свя
занный с обслуживанием детей. Но и более того, в рамках со-
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глашения о социальном партнерстве между Правительством 
Иркутской области и корпорацией "Иркут" мы взяли на себя 
обязательство профинансировать проект, мы проект полностью 
профинансировали, готов. Получены все заключения, в том 
числе разрешение на строительство. Хотелось бы понять: когда 
будет финансирование, когда приступим к строительству?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:29:01. Речь 1 мин 32 сек

Да, очень злободневный вопрос. Спасибо большое, Алек
сандр Алексеевич. Эта тема, действительно, обсуждалась не 
единожды, она обсуждалась на площадке Губернатора. Вчера 
по той информации, которой я располагаю, у Губернатора со
стоялась рабочая встреча с министром здравоохранения Рос
сийской Федерации Скворцовой Вероникой Игоревной, на ко
торой первым вопросом обсуждалось именно строительство по
ликлиники с детским отделением и с отделением гинекологии 
во 2-м Иркутске. Правительство и Губернатор настроены обяза
тельно включать этот объект. Сейчас мы с привлечением депу
татов Государственной Думы стараемся войти в федеральную 
адресную инвестиционную программу ФАИП на 19 год с целью 
обоюдного софинансирования со стороны федерального бюд
жета и со стороны областного бюджета. Цена данного объекта 1 
млрд 502 млн руб., поэтому сейчас в стадии переговоров. Но 
единственное, у меня нет пока решения Министра здравоохра
нения России по данному объекту. Если у коллег из Правитель
ства есть более свежая информация, но вопрос очень серьезно 
обсуждаем на уровне Российского Правительства.

СОКОЛ С.М.
Антон Борисович, можете ответить, пожалуйста.

ЛОГАШОВ А.Б. -  заместитель Председателя Правительства 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:30:33. Речь 0 мин 16 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые 
коллеги, ну, Наталия Вениаминовна уже все сказала, больше 
добавить пока нечего, именно актуальной информации. Может, 
у Олега Николаевича есть что-то свежее?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:49. Речь 0 мин 25
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сек

Олег Николаевич, у Вас есть свежее?
(Помехи)
Неплохо, неплохо. Вы удовлетворены?

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:31:14. Речь 1 мин 36 сек

Сергей Михайлович, ну, это не мое, это не моя свежесть, 
это свежесть аудиосистемы. Что касается объективной свеже
сти, 3 минуты после слов Наталии Вениаминовны хочу сказать, 
что с января 2018 года этот вопрос находился на особом кон
троле в минздраве и у Губернатора, именно волевое решение 
Губернатора и, скажем так, позволило максимально ускорить 
процедуру получения положительной экспертизы, о чем Алек
сандр Алексеевич заявил, и вот было подготовлено официаль
ное письмо от Губернатора Веронике Игоревне. Оно было до
ложено на официальной встрече, поддержано, поэтому в уста
новленном порядке в феврале идет 19 года бюджетная заявка 
Правительства Иркутской области за подписью председателя 
Правительства будет направлена в Минздрав России, она будет 
рассмотрена и с учетом вот той поддержки, которую Вероника 
Игоревна вчера выразила при встрече с Губернатором, мы наде
емся, что действительно будет дан положительный ход этой 
бюджетной заявке, ну а Правительство Иркутской области свою 
решимость выполнить эту задачу, я думаю, уже продемонстри
ровало в самой воле Губернатора и Правительства.

Кроме этого, хочу сказать, что Медсанчасть ИАПО явля
ется для нас немаловажным, скажем так, форпостом в оказании 
качественной специализированной медицинской помощи, вот 
это десятки миллионов рублей, выделяемых для укрепления 
маттехбазы, вот я думаю, что они также идут на пользу всем 
жителям и пациентам, которые получают качественную меди
цинскую помощь в Медсанчасти ИАПО.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:50. Речь 0 мин 7
сек

Спасибо, Олег Николаевич. Александр Алексеевич, Вы 
удовлетворены?

ВЕПРЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут-
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Это в феврале? В марте будет ясность? Ясность когда бу
дет?

СОКОЛ с.м.
Ясность будет в феврале? В марте? Наталия Вениаминов

на.

ской области
ВОПРОС: Время: 14:32:57. Речь 0 мин 35 сек

БОЯРИНОВА Н.В.
Ко мне вопрос.

СОКОЛ С.М.
К кому вопрос? Понятно, ладно, давайте в рабочем по

рядке тогда постараемся разобраться, вопрос оставим на кон
троле. Спасибо.

Так, Тютрин Дмитрий Геннадьевич, пожалуйста.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:33:32. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Добрый день, уважаемые 
коллеги. Наталия Вениаминовна, короткий вопрос к Вам. 
Насчет плохого бюджета не соглашусь с Вами, считаю Вас до
вольно-таки компетентным специалистом, спасибо Вам за рабо
ту, и вопрос про дорожный фонд. Боюсь ошибиться в цифрах, 
можете прокомментировать динамику, ее причины?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:33:55. Речь 1 мин 18 сек

Спасибо большое, Дмитрий Геннадьевич, за вопрос. Я 
попрошу включить 15-й слайд. На сегодняшний день объем до
рожного фонда, который включен в состав областного бюджета, 
составляет 9,2 млрд руб. На следующий год в прогнозе, вернее, 
не в прогнозе, во внесенном законопроекте - объем средств 
представлен в сумме 8,7 млрд руб. В первую очередь снижение 
идет за счет федеральной составляющей. Хочу сказать депута
там, что также в рамках 2-го чтения областного бюджета, кото
рый был... федерального бюджета 14 ноября для Иркутской об
ласти дополнительно предусмотрено почти 6 млрд руб. на трех
летний период, в том числе 2,8 млрд руб. на 2019 год в части 
реализации национального проекта "Безопасные и качественные
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автомобильные дороги". С учетом федеральных средств объем 
дорожного фонда на следующий год превысит объем текущего 
финансирования. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:13. Речь 0 мин 4
сек

Спасибо. Виталий Владимирович Перетолчин, пожалуй
ста.

ПЕРЕТОЛЧИН В. В. -  заместитель председателя комитета по 
законодательству о природопользовании, экологии и сельском 

хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:35:17. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Наталия Вениаминовна, у 
меня вопрос касается авиаперелетов в город Усть-Илимск. Вот 
несколько дней назад проводили совещание, я присутствовал на 
совещании в министерстве жилищной политики, где было озву
чено о том, что на сегодняшний момент еще считается, служба 
по тарифам считает сумму выпадающих доходов авиакомпании, 
которая осуществляет перелеты. Меня интересует, поскольку 
сумма нам еще не известна компенсации, служба по тарифам с 
сентября считает и до сих пор не посчитано. Достаточно ли в 
бюджете предусмотрено средств на эту компенсацию и будут 
ли у нас авиарейсы осуществляться или может повториться си
туация прошлого года, когда 3 месяца не было полетов?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:36:03. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо большое, Виталий Владимирович, за вопрос. 
Сергей Михайлович, я прошу переадресовать профильному ми
нистерству, потому что я вот в совещании, о котором говорит 
депутат, не участвовала, поэтому мне сложно сейчас что-либо 
прокомментировать. Единственно хочу обратить внимание де
путатского корпуса, что объем средств, который у нас преду
смотрен в областном бюджете на 2019 год, не сокращен, и он у 
нас выдержан на уровне текущего года. А вот конкретно по 
авиаперелетам Иркутск - Усть-Илимск прошу переадресовать 
вопрос.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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Спасибо. Коллеги, а можно кому-то переадресовать во
прос? Евгений Павлович, замминистра ЖКХ. Есть?

ВЕТРОВ Е.П.
Спасибо, Виталий Владимирович, за вопрос. По Усть- 

Илимску в курсе ситуации, да, действительно, вопрос по ком
пенсации вставал в прошлом году, то есть проблем этих мы в 
следующем году не видим. Более подробно готовы доложить 
Вам отдельно, то есть не в рамках сессии Законодательного Со
брания.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Так, Илья Алексеевич.

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:40. Речь 0 мин 40
сек

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:37:20. Речь 0 мин 51 сек

Наталия Вениаминовна, у меня вопрос такой. Вот раньше, 
когда мы утверждали план финансирования бюджетной части, 
фельдшерско-акушерских пунктов по Усольскому району было 
7 объектов включено, сейчас их почему-то исключили. Это 
временное явление или это будет с учетом того принятия Закона 
Государственной Думой все-таки восстановлено? Район боль
шой, без сельских вот этих акушерских пунктов просто там не
возможно оказывать хотя бы элементарную медицинскую по
мощь. Это имеются в виду такие поселки, как Сосновка, Мише- 
левка, вот такие там большие поселки и почему-то их исключи
ли.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области- 
ОТВЕТ: Время: 14:38:11. Речь 0 мин 29 сек

Илья Алексеевич, вот точно могу сказать, что у нас сред
ства в областном бюджете предусмотрены и по "Устойчивому 
развитию сельских территорий", и по самой программе "Здра
воохранение". Вот все, что касается разассигновки средств по 
конкретным поселениям, я прошу, Сергей Михайлович, переад
ресовать вопрос профильным, или в минздрав или в Минстрой. 
Я просто не помню по всем поселкам.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:40. Речь 0 мин 2
сек

Спасибо. Олег Николаевич, поясните.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:38:42. Речь 1 мин 2 сек

Безусловно, у нас составлен рейтинг нуждаемости всех 
муниципальных образований в строительстве новых фельдшер
ско-акушерских пунктов, они распределены по годам, это с 19 
по 23 годы. В этот рейтинг вошли как действующие ФАПы, их 
изношенность, наличие медицинских работников, близость до 
ближайших врачебных лабораторий, участковых больниц. Ну, я 
хочу сказать, что ФАПы, строительство новых ФАПов в ука
занных населенных пунктах они не исключены, они могли про
сто переместиться с 19 года на 20, на 21. Но еще раз хочу ска
зать, что это не застывшая структура, она динамически развива
ется, поэтому при рассмотрении более приоритетных вопросов 
мы в этом рейтинге годы можем, скажем так, динамично сдви
гать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:44. Речь 0 мин 11
сек

Спасибо, Олег Николаевич. Илья Алексеевич, Вы удовле
творены ответом? Не точно?

СВИРКИНА С.Д.
Сергей Михайлович, можно, я добавлю?

СОКОЛ С.М.
Да, пожалуйста.

СВИРКИНА С. Д. -  министр строительства, дорожного хозяй
ства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:39:55. Речь 0 мин 54 сек

Свиркина Светлана - министр строительства. Значит, у 
нас правильно как сказала Наталия Вениаминовна, разбиты 
средства на две программы как раз по предложению Законода
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тельного Собрания прошлого созыва. У нас 60 млн руб. зало
жено на ФАПы по программе "Здравоохранение", там идет 14 
ФАПов и в том числе вот единственное, да, Усольского района, 
это Биликтуй. На эту тему мы уже разговаривали. И в програм
ме по селу - это 171 млн руб., плюс 20 ФАПов у нас еще зало
жено. И разговор был о том, что мы начнем проектирование в 
следующем году ФАПов тогда в Усольском районе, но не всех 
обозначенных пяти поселений, а двух поселений, где будет по 
рейтингу в соответствии минздрав нам предложит.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:49. Речь 0 мин 21
сек

Спасибо, Светлана Дмитриевна. Нормально? Спасибо. 
Илья Алексеевич сказал, его устраивает пока. Спасибо.

Коллеги, есть еще вопросы у нас к Наталии Вениами
новне? Наталия Вениаминовна, спасибо Вам, как всегда за бле
стящий доклад.

Наталья Игоревна, пожалуйста, Вас приглашаем.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за

конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 14:41:10. Речь 12 мин 50 сек

Уважаемые коллеги, я не знаю, кто посмел Наталии Вени
аминовне сказать, что бюджет плохой, потому что, насколько я 
знаю и присутствовала практически на всех заседаниях комите
тов и комиссий, бюджет был рассмотрен, и для принятия в 1-м 
чтении никаких препятствий к тому ни одним комитетом не бы
ло высказано, так же как и не было высказано к этому никаких 
замечаний у Контрольно-счетной палаты, прокуратура не про
тив того, чтобы рассматривали бюджет и принимали в 1-м чте
нии, Ассоциация муниципальных образований и так далее. Но 
дело в том, что у нас есть моменты и есть очень такая четкая 
проработка внутреннего содержания каждой статьи проекта за
кона о бюджете, комитет по бюджету разложил практически 
каждую статью, и мы сегодня видим, что есть ряд замечаний и 
вопросов, которые необходимо обсудить в рамках 2-го чтения к 
указанному проекту закона о бюджете.

Во-первых, что бы хотела заметить. Уважаемые коллеги 
из Правительства, вот мы при подготовке бюджета 2018 года 
вместе с вами буквально переболели решение ряда вопросов. 
Мы увеличивали финансирование на те вещи, на которые ну
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просто необходимо было финансирование увеличивать, мы 
принимали такие решения депутаты даже самостоятельно при
нимали такие решения вопреки мнению Правительства Иркут
ской области. Что увидели сегодня. Мы посмотрели на вошед
ший проект закона о бюджете и увидели, что те вещи, которые 
совместно мы с вами дофинансировали в текущем году, в сле
дующем году опять заходят без 100-процентного финансирова
ния. Вот вы знаете, мы если честно депутаты между собой эту 
тему обсудили, коллеги, вот у нас такое ощущение, что мы от
влекаемся от главного на неглавное. Я думаю, что второй год 
подряд обсуждать те же самые вещи, которые мы уже обсудили, 
переболели и на которые мы уже отстояли финансирование в 
100-процентном объеме, нет абсолютно никакой необходимо
сти. И, наверное, коль скоро теперь коллеги из Правительства 
не предусмотрели на эти вещи 100-процентного финансирова
ния, я думаю, что это должно уже быть ответственностью Пра
вительства Иркутской области.

Я приведу пример. Расходы на участие наших спортсме
нов в региональных и общероссийских соревнованиях. Мы де
путатским корпусом принимали решение об увеличении финан
сирования, мы нашли сбалансированную денежную сумму. Вот 
я хочу сказать, что в проекте бюджета на 2019 год эти денежные 
средства сокращаются в два раза. При этом хочу отметить, что 
мы зашли в бюджет, как только что Наталия Вениаминовна 
подтвердила и мои слова, в том числе, мы зашли в бюджет при
мерно с уровнем октября 2018 года, а основание для такого со
кращения, ну, на наши все вопросы никто не смог ответить. И я 
говорю сейчас только о тех вещах, которые вот, действительно, 
лежат на поверхности, и привожу только единичные примеры.

Мы с вами принимали совместное решение о том, что 
необходимо вести капитальные ремонты учреждений социаль
ной сферы. Сколько бы много ни строили, мы не сможем по
строить все с нуля и сразу, соответственно мы должны прово
дить капитальные ремонты учреждений образования, здраво
охранения, социальной сферы, культуры и спорта. Мы добились 
определенного уровня в том числе в 2018 году, а в конечном 
итоге что увидели на входе в бюджет 2019 года? Что касается 
здравоохранения, здесь, наверное, я ничего отрицательного не 
скажу, потому что, действительно, объекты капитальные, кото
рые будут входить в капитальный ремонт в 2019 году, перечень 
объектов сформирован, список к нам направлен в Законода
тельное Собрание, у депутатов он нареканий на сегодняшний 
день не вызывает.

Объекты образования, уважаемые коллеги, мы не увидели 
ни одного нового объекта, ни одного садика, ни одной школы, 
которые бы мы начинали капитально ремонтировать в 2019 го



ду. Что это? Это вызов? Это принципиальная позиция? Это ка
кой-то другой подход? Нам так никто и не мог ответить на эти 
вопросы, в конечном итоге мы видим в бюджете, что мы завер
шаем всего лишь капитальные ремонты, которые начаты в 2018 
году, и в итоге у нас получается 10 школ и 3 детских садика, это 
окончание работ, начатых в 2018 году. В 19 году ни один объект 
образования муниципальных в капитальном ремонте не пред
ложен.

Что касается культуры. Здесь нам удалось инициативу, 
так скажем, свою реализовать уже на входе после бюджетной 
комиссии, потому что по результатам бюджетной комиссии по 
настоятельному требованию депутатов все-таки в вошедшем к 
нам проекте закона о бюджете мы увидели 100 млн рублей на 
капительный ремонт учреждений культуры.

Ну и что касается учреждений спорта, мы видим всего 
один объект, который будет капитально ремонтироваться в сле
дующем году. При этом в рейтинге, который устанавливает 
Правительство, достаточно много объектов.

Вот мы не понимаем такого подхода, и естественно, над 
этими вопросами мы будем работать в рамках 2-го чтения. 
Напомню, что при входе в бюджет 2018 года объем поправок 
депутатских составил порядка миллиарда рублей, мы нашли 
здесь консенсус с Правительством Иркутской области, при этом 
в бюджете 18 года все-таки были предусмотрены большой объ
ем объектов для капитального ремонта и реконструкции, чего 
не скажешь о проекте закона на 2019 год.

Еще один вопрос, о который мы запнулись при рассмот
рении проекта закона о бюджете. Объем субвенции на обеспе
чение государственных гарантий реализации прав на получение 
доступного бесплатного дошкольного образования в дошколь
ных образовательных организациях муниципальных и в муни
ципальных общеобразовательных организациях. Мы заходим с 
уровнем меньше, чем октябрь 2018 года, и мы не можем отве
тить на вопрос, не можем ответить в публичном пространстве 
на вопрос, на сколько месяцев должно хватить заработной пла
ты в муниципальных образовательных организациях. Мы для 
совета приглашали органы местного самоуправления, кто гово
рит, им хватает на 9 месяцев, кто говорит - на 10, у кого-то - на
11 месяцев, но никто не сказал, что полностью обеспечена по
требность по обеспечению средствами на заработную плату на
12 месяцев. При этом мы ведем постоянные споры здесь с Пра
вительством Иркутской области, и я четко могу сказать, что де
путаты, выходя на принятие закона о бюджете, должны четко 
понимать, на сколько же все-таки месяцев предусмотренный 
объем заработной платы, иначе мы знаем, к чему это приводит. 
Хочу сказать, что впервые за несколько лет на публичных слу
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шаниях в нынешнем году к нам обеспокоенно пришли органи
зации профсоюзов образования. Мы достигли уровня по иници
ативе опять же депутатского корпуса, когда заработная плата 
должна быть выплачена за декабрь в декабре, так вот в 2018 го
ду по двум территориям есть угроза того, что заработная плата 
за декабрь в декабре в полном объеме выполнена возможно не 
будет.

Мы обеспокоены темой и в системе здравоохранения. 
Там, действительно идет снижение финансирования на 2019 
год. Хочу сказать, что тут мы отмечаем несколько вопросов, ко
торые также мы вместе с министерством с профильным дости
гали договоренности и дофинансировали в 2018 году. Во- 
первых, это тема, которая касается приобретения медикаментов 
и обеспечения больных питанием. То есть, мы только пришли к 
определенному уровню стоимости, и на 2019 год, в том числе 
по заключению КСП, мы видим, что мы снижаем эти показате
ли и недофинансируем эти статьи. Это еще один предмет дого
воренности между Правительством и депутатским корпусом, 
который мы не увидели в качестве реализованного в 2019 году 
так же, как и в 2018 году.

Та же самая ситуация складывается по финансированию 
Центра профилактики ВИЧ-СПИДа. Мы помним прекрасно эти 
длительные разговоры, когда деньги, которые мы закладываем 
не на входе в бюджет, а в середине года, приводят к тому, что 
соответствующие медикаменты и соответствующие мероприя
тия проводятся этим Центром в конце года, что никак не влечет 
за собой нормальной, качественной реализации полномочий 
этим Центром и в принципе достижения показателей. Но мы 
опять наступаем на те же грабли, то есть, достигнув уровня фи
нансирования определенного в 18 году, переболев эту тему, в 19 
году эта тема опять не находит здесь своего подтверждения.

Кроме того, мы посовещались с органами местного само
управления, мы дважды проводили секцию бюджетного про
цесса, в первый раз коллеги из Правительства не явились на за
седание секции бюджетного процесса. Во второй раз мы прове
ли уже совместное заседание с комитетом по бюджету, и орга
ны местного самоуправления сформировали свои предложения, 
мы общались более 2 часов. Ну, во-первых, предложено увели
чение межбюджетных трансфертов на обеспечение сбалансиро
ванности местных бюджетов, увеличение объема субсидий на 
реализацию мероприятий перечня проектов народных инициа
тив, так как появились в том числе и новые вызовы для органов 
местного самоуправления, новые мероприятия, которые необ
ходимо финансировать и можно финансировать за счет средств 
народных инициатив. Коллеги предлагают поработать над ме
тодикой расчета субсидии на выравнивание поселений и все-



таки реализовать до конца постановление Законодательного 
Собрания, которое принято к бюджету 2018 года, все-таки ре
шить вопрос по индексации заработной платы для глав муници
пальных образований, у которых заработная плата сегодня ни
же, чем средняя заработная плата по экономике. У нас есть та
кие ситуации когда главы сельских поселений получают зар
плату ниже, чем руководители клубов. Я с этой трибуны гово
рю это уже в четвертый раз, и нас не слышат, не слышат ни де
путатов Законодательного Собрания, не слышат органы местно
го самоуправления.

Кроме того, возникла необходимость органов местного 
самоуправления проработать со стороны Правительства меха
низм финансовой помощи муниципальным образованиям на ор
ганизацию деятельности и служб 112, в том числе вопросы фи
нансового обеспечения зарплаты для служащих этих служб, но 
самое главное, и, наверное, самое тяжелое, это механизм оказа
ния финпомощи муниципальным образованиям на исполнение 
полномочий в связи с переходом на новую систему обращения с 
твердыми коммунальными отходами с 1 января 2019 года. За
кон работать начинает, а финансового механизмов, в том числе 
помощи органам местного самоуправления для решения ими 
поставленных федеральным законом задач так и не предусмот
рено.

Я не могу сейчас как бы обратить внимание на все момен
ты. Тема авиаперелетов в Тофаларию, это тема, которую мы три 
года уже практически обсуждаем при каждом бюджете, я так 
понимаю, что уже настал, наверное, тот момент, когда надо 
принимать решение - действительно пускай за эту тему отвеча
ет Правительство Иркутской области, потому что спорили мы в 
2018 году об объеме денежных средств, нас убеждали, что денег 
больше не надо, но если я правильно говорю, и коллеги вот 
присутствуют из минжкх, поправьте меня. Два дня назад в 
Заксобрание зашло предложение о внесении изменения в гос- 
программу, соответствующую, вы увеличиваете в госпрограмме 
объем средств на авиаперелеты. Ну, вот соответственно никто 
не может сказать, что это не так. Значит, коллеги, мы спорим об 
этом, потом оказываемся правы, но зачем-то мы тратим очень 
много времени на то, чтобы вот проводить вот эти бесконечные 
споры.

С учетом всех этих замечаний мы продолжаем работу над 
указанным проектом закона, замечания будут отработаны в 
рамках 2-го чтения закона о бюджете, я думаю, мы найдем для 
этого и возможности, и ресурсы, и способности.

Комитет, рассмотрев все соответствующие заключения, в 
том числе заключение прокуратуры, Контрольно-счетной пала
ты, предлагает: принять указанный проект закона в 1-м чтении,
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продолжить работу над проектом закона во 2-м чтении. Мы 
продлили срок предполагаемой подачи поправок, намерены 
очень серьезно поработать над этими поправками надо и про
сим сессию Законодательного Собрания поддержать решение 
комитета. Ну а над поправками будем работать уже совместно в 
рамках рабочих процедур в том числе.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:00. Речь 0 мин 26
сек

Спасибо, Наталья Игоревна, за не менее компетентный 
содоклад. Вопросов, я так вижу, что нет, поэтому спасибо, при
саживайтесь.

Голосуем, коллеги за проект закона, принятие закона в 1- 
м чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. 
Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 14:54:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:26. Речь 0 мин 22
сек

Спасибо. Проект закона в 1-м чтении принят, напоминаю, 
что предельный срок представления поправок - 30 ноября.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/54)

53. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-433 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОНИЖЕННЫХ НАЛОГОВЫХ 
СТАВКАХ НАЛОГА НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОДЛЕЖАЩЕГО ЗА-
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ЧИСЛЕНИЮ В ОБЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ, ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:48. Речь 0 мин 30
сек

Дополнительный вопрос, следующий вопрос: "О внесении 
изменений в Закон Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "О пониженных налоговых ставках 
налога на прибыль организаций, подлежащих зачислению в об
ластной бюджет для отдельных категорий налогоплательщи
ков". Орачевский Евгений Александрович - министр экономи
ческого развития Иркутской области. Пожалуйста.

ОРАЧЕВСКИЙ Е. А. -  министр экономического развития Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 14:55:18. Речь 3 мин 34 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, добрый 
день, уважаемые депутаты, в июле 2018 года мы с вами приняли 
Закон № 55-03, в соответствии с которым установили пони
женные налоговые ставки по налогу на прибыль для участников 
так называемых специальных инвестиционных контрактов. Это 
тема адресности, которую мы поднимали. Кроме этого, данным 
Законом предусмотрено, что начиная с 1 января 19 года будет 
производиться ежегодное увеличение на 1 процентный пункт 
действующих пониженных налоговых ставок по налогу на при
быль для отдельных видов экономической деятельности с тем, 
чтобы они полностью были отменены с 1 января 22 года. Одна
ко далее события на федеральном уровне развивались следую
щим образом. В августе текущего года был принят Федераль
ный закон № 302-ФЗ, ограничивающий права субъектов Феде
рации по установлению новых налоговых льгот по налогу на 
прибыль и устанавливающий возможность использования уста
новленных субъектами до 1 января 18 года налоговых льгот и 
срок этих льгот, срок действия данных льгот до 1 января 23 го
да.

Кроме того, в августе текущего года принят Федеральный 
закон 301-ФЗ, в соответствии с которым сумма налога на при
быль организаций, исчисленная по налоговой ставке в размере 3 
%, зачисляется в бюджет до 2024 года взамен ранее установ
ленного срока до 21 года.

И вот с учетом принятых в федеральном законодательстве 
изменений предлагается в проект закона внести следующие из
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менения: во-первых в пункте 2 статьи 1 нашего 55 Закона уточ
нить налоговые периоды в формулах, применяемых для расчета 
прироста налогооблагаемой базы по налогу на прибыль как од
ного из условий получения льготы участниками специальных 
инвестиционных контрактов.

Второе. 15 ноября 18 года в 3-м чтении Госдумой принят 
проект федерального закона, который предусматривает воз
можность использования пониженных налоговых ставок по 
налогу на прибыль, установленных субъектами Федерации до 
вступления в силу Федерального закона от 3 августа 18 года № 
302-ФЗ, о котором я уже сказал, в том числе для участников ре
гиональных специальных инвестиционных контрактов. Таким 
образом, в целях недопущения ухудшения условий для налого
плательщиков, учитывая сжатые сроки, у нас сейчас конец 18 
года, в которые налогоплательщики смогут заключить данный 
вид контракта, чтобы воспользоваться льготой в 19 году, пред
лагается поэтапное повышение на 1 % действующих понижен
ных налоговых ставок по налогу на прибыль, осуществлять с 
2020 года, а не с 2019, как это было предусмотрено ранее.

Попрошу поддержать данный проект закона, рекомендо
вать принять его в 1 -м чтении. Готов ответить на вопросы. Спа
сибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:52. Речь 0 мин 9
сек

Спасибо, Евгений Александрович. Коллеги, вопросы 
есть? Вопросов нет. Евгений Александрович, спасибо, приса
живайтесь.

Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за

конодательству Законодательного Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:59:01. Речь 1 мин 1 сек

Это необходимый проект закона, который в том числе 
связан с неизбежным реагированием на изменение федерально
го законодательства. Депутаты Законодательного Собрания, как 
и наши коллеги прокуратура, КСП достаточно оперативно рас
смотрели указанный проект закона, он поступил в Заксобрание 
на этой неделе. Поэтому мы отработали все в достаточно сжа
тые сроки, провели анализ. У нас есть необходимость порабо
тать в рамках 2-го чтения над одним предложением, которое
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связано с замечанием нашего правового управления Законода
тельного Собрания, поэтому комитет, рассмотрев проект зако
на, нашел, безусловно, необходимым принять указанный проект 
закона, рекомендовать сессии рассмотреть его сегодня во всех 
3-х чтениях, дать возможность нам собраться в перерыве, рас
смотреть необходимую поправку и на данном заседании при
нять в окончательном варианте указанный проект закона. Про
сим поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:02. Речь 0 мин 12
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Если предложений других 
нет, прошу голосовать: принятие проекта закона в 1-м чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении на данном 
заседании. Еолосуем, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним на данном заседании 
Время: 15:00:14
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:14. Речь 0 мин 35
сек

Спасибо, решение принято. Рассмотрение этого вопроса 
будет продолжено после перерыва.

Я так понимаю, что у нас настало время перерыва на обед, 
или нет? Рано? У меня что-то так написано, что... Тогда Прави
тельственный час.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/55)

20. п р а в и т е л ь с т в е н н ы й  ч а с  «о  п р е д о с т а в л е н и и  в и р к у т с к о й
ОБЛАСТИ МЕР СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЬЯМ, ИМЕЮЩИМ ДЕ-

140



ТЕИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:50. Речь 0 мин 18
сек

Правительственный час «О предоставлении в Иркутской 
области мер социальной поддержки семьям, имеющим детей». 
Владимир Анатольевич Родионов - министр социального разви
тия, опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:01:08. Речь 16 мин 42 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
учитывая, что очень большая информация, поэтому мы ее из
ложили в слайдах, прокомментирую эти слайды.

На сегодняшний день в Иркутской области сложилась 
целостная система социальной защиты населения. Различными 
мерами социальной поддержки пользуются 617 000 человек, это 
100 категорий получателей мер соцподдержки. Мы предостав
ляем 116 мер социальной поддержки и 16 млрд руб., в том чис
ле 12,4 млрд руб. - областной бюджет. 83+34 получается 117, 1 
мера идет финансирование из областного и федерального бюд
жета.

Говоря о предоставлении мер соцподдержки семьям, 
имеющим детей, 28 категорий получателей, 50 мер социальной 
поддержки, в том числе 37 - наши региональные и 14 - феде
ральные меры соцподдержки.

Система мер социальной поддержки семей, имеющих де
тей определяется: 1. Концепцией государственной семейной по
литики Российской Федерации до 25 года, концепцией демо
графической политики Российской Федерации на период до 25 
года и планом основных мероприятий до 20 года, проводимых в 
рамках объявленного Президентом Российской Федерации «Де
сятилетия детства».

Кроме этого, в рамках реализации Указа Президента Рос
сийской Федерации от 7 мая 18 года № 204 «О национальных 
целях и стратегических задачах развития Российской Федера
ции на период до 24 года» утвержден национальный проект де
мографии, в структуру которого входит 5 федеральных проек
тов, из них 2 непосредственно направлено на поддержку семьи, 
материнства и детства.

Федеральный проект финансовой поддержки семей при
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рождении детей. Особо выделена поддержка семей при рожде
нии детей, это осуществление ежемесячной выплаты в связи с 
рождением первого ребенка, это осуществление ежемесячной 
выплаты в связи с рождением второго ребенка за счет материн
ского семейного капитала и предоставление субсидии субъек
там Российской Федерации на ежемесячную денежную выплату 
семьям в случае рождения третьего или последующих детей. 
Вот на первую и третью в следующем году в федеральном 
бюджете Иркутской области предусмотрено 939 млн руб.

Кроме этого, установлены федеральным законодатель
ством государственные пособие гражданам, имеющим детей, 
это при рождении детей, первое, они на слайде все представле
ны. Второе: поддержка семей, принявших на воспитание детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. И третье - 
это поддержка семей военнослужащих по призыву.

Говоря о государственной поддержке семей, имеющих 
детей, еще раз отмечу, что количество семей с детьми, получа
ющих меры социальной поддержки 154 000 семей, в которых 
проживает 243 000 ребятишек, это 42 % от общего числа детей, 
проживающих на территории Иркутской области. Объем де
нежных средств, предоставляемых на финансирование мер 
соцподдержки семьям с детьми в этом году составляет 8,9 млрд 
руб., в том числе 6,4 - это областной бюджет, 2,5 млрд - это фе
деральный бюджет, что на 1,6 млрд руб. больше, чем в 17 году.

Рассматривая меры социальной поддержки из областного 
бюджета в разрезе категорий, необходимо отметить, что соци
альная поддержка семей, социальная поддержка многодетным 
семьям предоставляется 10 различных мер социальной под
держки населения. По состоянию на 1 ноября 18 года меры 
соцподдержки предоставлены более 22 000 многодетных семей, 
в которых проживает 87 000 ребятишек.

Говоря о многодетных, особенно хотелось бы отметить 
наш областной материнский капитал. За 7 лет то, что он работа
ет на территории Иркутской области, выдали более 34 000 
наших областных сертификатов. Распорядились средствами ма
теринского капитала на сегодняшний день 12,5 тыс. семей. Из 
них 96 % распорядились на улучшение жилищных условий.

Хочу особо отметить, что со второго полугодия 18 года 
внесены изменения в наш областной Закон «О материнском се
мейном капитале», согласно которого многодетные семьи могут 
получать ежегодно денежную выплату в сумме 25 000 руб. в 
денежном выражении. Вот уже в этом году буквально за по
следние 2 месяца 181 семья обратилась, на 4,5 млн руб. мы про
вели такие выплаты.

Кроме основных мер соцподдержки в области для много
детных предусмотрены выплаты в виде всевозможных конкур
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сов, назову основные: это «Лучшая семейная усадьба», она про
водится на территории с 2013 года, это проведение конкурса на 
предоставление автотранспорта многодетным семьям, действу
ет тоже с 2013 года, единовременная выплата лицам, награж
денным Почетным знаком «Материнская слава». 23 числа, в 
пятницу, послезавтра мы будем 11 лучшим матерям вручать вот 
Почетный знак «Материнская слава Иркутской области». Сум
ма выплаты составляет 150 000 руб.

Еще одной из категорий являются малоимущие семьи. На 
сегодняшний день мы предоставляем 5 основных мер социаль
ной поддержки: это бесплатное питание, обеспечение лекар
ственными препаратами, бесплатными путевками на оздоровле
ние ребятишек.

Социальная поддержка семей одиноких родителей - это 
пособие на ребенка, это обеспечение лекарственными препара
тами, это обеспечение детей бесплатными путевками. Особо хо
телось бы выделить, что с 15 года по инициативе тогдашнего 
председателя Законодательного Собрания Людмилы Михай
ловны Берлиной мы проводим ежегодное обследование семей 
одиноких отцов. С 15 года обследовано 3,5 тыс. таких семей. И 
вот результаты этого года, видите, сколько семей им назначены 
меры соцподдержки, им предоставлена материальная помощь и 
государственная социальная помощь. С каждой семьей работа
ем в отдельности.

Зона особого внимания Правительства Иркутской области 
- это социальная поддержка сирот и детей, оставшихся без по
печения родителей. Были предусмотрены меры социальной 
поддержки населения как ежемесячные, так и единовременные.

Говоря о государственной поддержке по данной катего
рии ребятишек, хотел бы сказать, что количество детей, нахо
дящихся в региональном банке данных о детях, оставшихся без 
попечения родителей, у нас снижается, то есть это те дети, ко
торые находятся в сиротских учреждениях, в социальной защи
те, в образовании и здравоохранении. Это данные с 15 годом 
проведено, но могу рассказать, что в 10 году таких было 8 000 
ребятишек, находилось в сиротских учреждениях, сейчас 1780, 
но, к глубокому сожалению, мы пока не из лучших субъектов 
Российской Федерации, по данному показателю продолжаем 
целенаправленно работать.

Вот сегодня для усиления мер соцподдержки для данных 
приемных семей мы установили вот те меры соцподдержки, о 
которых я говорил, кроме этого, на них распространены меры 
социальной поддержки как для многодетных семей, проживаю
щих, находящихся на территории Иркутской области.

Дополнительные меры социальной поддержки семей с 
детьми - это при единовременном рождении в области установ
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лены кроме дополнительной меры соцподдержки, при одновре
менном рождении двух и более детей в семьях, при рождении 
ребенка в семьях, среднедушевой доход в которых ниже дву
кратной величины прожиточного минимума, компенсация ро
дительской платы за присмотр и уход ребятишек в детских са
дах, предоставление новогодних подарков.

Важнейшим направлением нашей работы является, ко
нечно же, организация обеспечения отдыха и оздоровления де
тей, учитывая, что лето у нас короткое. 658,3 млн руб. в этом 
году предусмотрено в бюджете Иркутской области, на 32 млн 
больше. На территории области работает 859 оздоровительных 
организаций, конечно же, большая часть - это школьные пло
щадки, 724. Ежегодно оздоравливаются на территории Иркут
ской области 260 000 ребятишек, в том числе 136 000 детей - в 
организациях с двух - пятиразовым питанием. Особое внимание 
здесь мы уделяем детям, находящимся в трудной жизненной си
туации. В текущем году за счет средств всех источников финан
сирования оздоровлением охвачено более 92,5 тыс. ребятишек в 
трудной жизненной ситуации. Это дети, проживающие в мало
имущих семьях, это дети из многодетных семей, дети одиноких 
родителей, дети-сироты, дети, оставшиеся без попечения роди
телей, дети-инвалиды. Хочу сказать, что они обеспечиваются 
бесплатными путевками данные категории людей... данные ка
тегории детей.

Еще одно из направлений, касающееся летнего оздоров
ления, это накопление материально-технической базы наших 
муниципальных лагерей, областных. На следующий год значи
тельное увеличение предусмотрено выделения денежных 
средств. В этом году 43,3 млн руб., в следующем году преду
смотрено 65 млн руб., и сегодня уже проведен конкурс, 35 лаге
рей, в том числе 17 муниципальных и 18 областных получат де
нежные средства на укрепление материально-технической базы, 
то есть на ремонты и на приобретение оборудования.

Уважаемые депутаты, вынужден обратить внимание, что 
при установлении мер социальной поддержки населения (сле
дующий слайд, пожалуйста) мы исходим из критериев нуждае
мости и адресности (следующий слайд).

СОКОЛ С.М.
Как сделали апгрейд, теперь то звуки система издает не

понятные, то...

РОДИОНОВ В.А.
Система не выдерживает. Но пока настраивают, мы исхо

дим из критерия нуждаемости и адресности, определенных фе
деральными законами и определением Верховного Суда Рос
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сийской Федерации. С учетом этого, начиная с 2014 года, в за
конодательстве Иркутской области, устанавливающем меры со
циальной поддержки семьям, имеющим детей, внесен ряд изме
нений в части усиления критериев адресности и нуждаемости, в 
том числе в 4 закона Иркутской области, 1 постановление, и с 
2016 года вновь принятые меры соцподдержки семей с детьми 
(следующий слайд)... Ясно.

С 2016 года вновь принятые меры соцподдержки семей с 
детьми устанавливаются с учетом адресности и нуждаемости. 
Так, например, установлена ежегодная денежная выплата для 
подготовки ребятишек к школе, это по 3 000 руб. Если в про
шлом году мы выдали такую компенсацию 24 134... Сейчас 
пролистаю.

Ежегодная денежная выплата для подготовке детей к 
школе в размере 3 000 руб., то видите, сколько значительно 
увеличение количества семей в текущем году по отношению к 
прошлому году.

Увеличение размера стоимости школьного питания. 
Напомню, что в позапрошлом году было 15 руб. В учебном го
ду, в прошлом году - 30 руб. школьное питание, вот с этого года 
от 57 до 72 руб.

Кроме этого, особо хочу отметить, что депутатами про
шлого созыва было принято решение ежегодная индексация 
всех региональных выплат семьям, и расходы на индексацию 
уже учтены в проекте бюджета на 2019 год.

Следующий слайд. Основными направлениями дальней
шего развития системы социальной поддержки семей, имеющих 
детей, является установление мер соцподдержки особо нужда
ющейся категории семей, поэтому в 19 году в бюджете мы эти 
денежные средства сегодня предусматриваем. Особое внимание 
будет уделено семьям с детьми-инвалидами, приемным семьям. 
Сегодня данные меры согласованы и поддержаны Губернато
ром Иркутской области.

Кроме этого, меры социальной поддержки, предоставляе
мые органами социальной защиты, кроме мер соцподдержки, 
предоставляемых органами социальной защиты населения, 
необходимо отметить, что отдельные меры соцподдержки сего
дня возложены на иные органы исполнительной власти Иркут
ской области. И мы ежегодно... ежемесячно, вернее, представ
ляем отчеты в Минэконом развития Российской Федерации рас
ходы бюджета Иркутской области, направленные на государ
ственную поддержку семей детей, в Иркутской области в про
шлом году составили почти 51,5 млрд руб., за 10 месяцев теку
щего года расходы уже составили 46,3 млрд руб., к концу года 
мы ожидаем 52 - 53 млрд. Я могу дать небольшое пояснение. 
Это помимо всех тех мер соцподдержки, это все, что связано с
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вопросами здравоохранения и образования. Самый большой 
удельный вес, скажем, в этом году 35,6 млрд руб. - это обеспе
чение деятельности учреждений социальной поддержки семей 
детей, это расходы на обеспечение деятельности и расходы на 
содержание, капитальный ремонт и укрепление материально- 
технической базы учреждений социальной помощи семей, 
женщин и детей, детских больниц, поликлиник, амбулаторий, 
диспансеров, центров, реабилитационных, родильных домов, 
домов ребенка, санаториев, детских лагерей, государственных 
учреждений среднего профессионального образования в сфере 
здравоохранения, а также всех образовательных учреждений, в 
том числе обучающих воспитанников с ограниченными воз
можностями здоровья, учреждений в сфере культуры, искус
ства, спорта и так далее. То есть, это та вся сеть, которая есть, 
бюджетная сеть, которая есть на территории нашей Иркутской 
области.

В заключение выступления особо хочу отметить, что вза
имодействие органов социальной защиты населения с обще
ственными организациями Иркутской области и иными госу
дарственными структурами - это все представлено на слайде. 
Вот это взаимодействие позволяет нам обеспечивать доступ
ность, открытость и эффективность социальной поддержки се
мей, имеющих детей.

Доклад окончен. Готов ответить на вопросы.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Владимир Анатольевич. Коллеги, вопросы к 

Владимиру Анатольевичу. Так, пожалуйста, Тютрин Дмитрий 
Г еннадьевич.

ТЮТРИН Д. Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:17:50. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемый Владимир Анатольевич, подскажите, пожа
луйста, Вы сказали, у нас более 600 тыс. получателей поддерж
ки социальной в Иркутской области. А проводится ли работа в 
министерстве по анализу, сколько у нас еще нуждающихся ну и 
которые потенциально могут быть получателями, ну и, может 
быть, какие-то цифры по бюджету, по расходу на эти статьи в 
потенциале.

И второй вопрос. Вот нередко бытует мнение, что, обра
тившись за социальной поддержкой, больше получишь справок, 
пакетов документов для того, чтобы получить, и в случае еще 
отчета еще дополнительная нагрузка. В этой части какая-то ра
бота проводится? И просьба, вот Вашу великолепную презента
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цию можете оставить в нашем отделе для того, кто желающие 
депутаты возьмут и будут ее тиражировать среди населения. 
Спасибо.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:19:12. Речь 0 мин 59 сек

Говоря о категориях, хочу сказать, что все меры социаль
ной поддержки носят заявительный характер. Поэтому мы по
стоянно проводим всю разъяснительную работу среди населе
ния Иркутской области. Если появляются люди, там кто-то ро
дил ребенка или что-то, они уже это знают, что приходить в ор
ганы соцзащиты.

То что сегодня с документами, я не могу с Вами согла
ситься. Во-первых, сегодня большая часть заявлений принима
ется через многофункциональные центры, там минимум доку
ментов необходимо сдать. Тем более, если человек обращается 
по двум - трем мерам соцподдержки, он сдает один пакет доку
ментов, то есть на сегодняшний день пишет одно заявление. Мы 
убрали слайд, он стоял у нас, но вот когда корректировали, 
убрали слайд. Я хочу сказать, что на сегодняшний день на тер
ритории Иркутской области с 14 года у нас введен в области 
единый социальный регистр населения по мерам социальной 
поддержки, у нас единая программа, и мы сегодня каждого че
ловека, которому предоставляем льготы, мы видим, и мы сего
дня можем прочитать, сколько льгот он получает, в каком де
нежном выражении, что натуральном, над этим планово работа
ем.

СОКОЛ с.м.
Спасибо. Так, пожалуйста, Любенков Георгий Алексан

дрович.

ЛЮБЕНКОВ Г. А. -  заместитель председателя комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 

налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 15:20:11. Речь 1 мин 4 сек

Владимир Анатольевич, вопрос такой, хочу вернуться к 
63 Закону в части процедур оформления бесплатного питания в 
школах. Вот мы в 17 - 18 году много работали над этим Зако
ном, но на сегодняшний день в Братске, если смотреть по ок
тябрю, думаю, что остальные регионы так же, у нас питается 
меньше в 2 раза практически детей бесплатно, чем в октябре,
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чем в мае 17 года. И когда я разговаривал с учителями, они го
ворят, что проблема голодных детей у нас существует и в боль
шей части, я думаю, что вот социальная ответственность роди
телей. И вот как вариант, как министерство думает? Может 
быть, разрешить бесплатное питание по ходатайству школы, 
там каким-то комиссионным актом затвердить? Вот что мини
стерство по этому поводу думает? Может, вернуться еще раз к 
рассмотрению этого Закона и какие-то поправочки в них сде
лать?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:21:15. Речь 1 мин 59 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Ну, для информации, в 
прошлом учебном году мы кормили 68 801 ребенка, в этом году 
- 83 326, то есть на 15 000 детей больше. Это первое.

Второе. Вы помните, были депутатом прошлого созыва, 
когда мы принимали специальное изменение в Закон по пита
нию ребятишек, в частности детей, находящихся в социально 
опасном положении, то есть там комиссия по делам несовер
шеннолетних предоставляет документы, и на основании этого 
даже родитель не должен, может не обращаться. Мы с вами 
значительно упростили процедуру питания ребятишек и из мно
годетных семей, когда только один из родителей представляет 
документы, что подтверждает свои доходы, а второй, мы пони
маем, что родитель занимается воспитанием ребятишек. Для 
общей информации хочу сказать, что в этом году на школьное 
питание в бюджете Иркутской области предусмотрено 684 млн 
руб. В прошлом году было 300 млн 980 тыс. руб., то есть в два 
раза значительно, но вот тема школьного питания, ее нам надо 
будет отдельно очень серьезно с депутатами посмотреть, и с 
мэрами мы будем разговаривать однозначно в начале следую
щего месяца, потому что, увеличив в 2 раза школьное питание, 
мы сегодня, к глубокому сожалению, не можем сказать, что в 
целом на территории Иркутской области улучшилось школьное 
питание, потому что слишком много примеров, когда это пита
ние идет больше в отходы.

Ну и так далее, там много других... когда стоимость пита
ния резко увеличилась, я имею в виду набор продуктов питания. 
То есть здесь и коммерция тоже вся проснулась и так далее. По
этому нужно сделать хороший заслон как общественности, так 
и государственных исполнительных органов власти, чтобы мы 
могли здесь плотно поработать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:14. Речь 0 мин 1

сек

Спасибо.
Сагдеев Тимур Ринатович.

САЕДЕЕВ Т. Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:23:15. Речь 0 мин 40 сек

Владимир Анатольевич, у меня уточняющий вопрос. Вот 
Вы привели сравнительные цифры там 68 тыс., 80 с лишним на 
ребятишек питание, да? 15 % с каким периодом? Это с тем, ко
гда у нас как раз ужесточились требования по сбору документов 
ребятишек? Можно тогда посмотреть предыдущий еще год? 
Потому что эта тема питания она стоит остро, ну, не знаю, вот в 
малых городах, в сельской местности, где как раз доход населе
ния очень небольшой, и эта помощь она необходима. Все-таки 
тогда скажите еще, вот предыдущий год, меня интересует, с ка
ким годом Вы сравнили?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:23:55. Речь 1 мин 32 сек

Я сравнил с 17 учебным годом. В 16 году мы кормили 115 
тыс. ребятишек.

САЕДЕЕВ Т.Р.
А 115 в 16-м кормили? То есть, по сравнению с 16-м у нас 

порядка 30 %...

РОДИОНОВ В.А.
В 17-м - 68, в 18-м, вот сейчас, 83. То есть, мы потихоньку 

возвращаемся. Но с другой стороны, я хотел бы сказать, чтоб..., 
что министр там цифрами вуалирует, нет, мы как раз в 16-м, 
начале 17 года вводили критерий адресности и нуждаемо
сти... что касается школьного питания.

САГДЕЕВ Т.Р.
Я помню.

РОДИОНОВ В.А.
... в процессе школьного питания, потому что...
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САГДЕЕВ Т.Р.
Вместе с тем, я правильно понимаю, что мы на уровень 16 

года не вышли, у нас там меньше мы кормим порядка 40 %. 
Правильно? То есть напряжение оно до сих пор существует, мы 
его не смогли решить, несмотря с тем, что предусмотрели...

РОДИОНОВ В.А.
Нет, давайте так. Это, во-первых, не 40 %, а 70 %, если уж 

так в денежном, в количественном выражении. Но еще раз го
ворю, что сегодня по школьному питанию, вот я буквально два 
предложения перед этим сказал, потому что можно очень долго 
говорить про школьное питание. Я считаю, что нам надо очень 
внимательно ноябрь, декабрь месяц поработать, потом уже 
можно садиться и вносить какие-либо коррективы. Вот с Ири
ной Александровной мы буквально вчера, позавчера эту тему 
обсуждали, с Александром Юрьевичем эту тему уже обсуждали. 
Тема требует внимания. Можно... я же привел вам деньги, ка
кие было. В 16 году - 272 млн руб., в прошлом году - 300 млн, а 
в этом - 684 млн руб.

САГДЕЕВ Т. Р. -  председатель комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:25:27. Речь 0 мин 48 сек

Владимир Анатольевич, да я же не в качестве критики, я в 
качестве разобраться и чем помочь, потому что сегодня у нас 
существует эта проблема. Я бы вот хотел все-таки, а вот на Ваш 
взгляд, если в 2016 мы кормили 115 000 ребятишек, а сейчас 80 
с лишним тысяч, то есть, нуждаемости нет кормить ребятишек? 
С чем вот эта такая разница большая? Улучшился доход насе
ления? Чем это вызвано или все-таки?...

РОДИОНОВ В.А.
Исходили из адресности и нуждаемости, по доходам се

мей смотрели, и ряд семей с высоким доходом просто-напросто 
эти дети не стали бесплатно питаться. Ну а то, что кормить де
тей надо - это однозначно надо. Я с этим полностью согласен.

САГДЕЕВ Т.Р.
(Не слышно)... у нас с ужесточением сборов необходимых 

документов, да, на Ваш взгляд?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 15:26:15. Речь 0 мин 28 сек
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Никакого ужесточения нет, я, наоборот, сказал, что мы 
даже по ряду категорий, где дети в социально опасном положе
нии, дети многодетных семей мы просто упростили на сегодня 
процедуру предоставления документов, минимум документов. 
Ну а там, где полные семьи, папа-мама работают, конечно нуж
но представить документы, посмотреть, проанализировать эти 
документы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:43. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть еще? Вопросов нет. Вла
димир Анатольевич, спасибо Вам большое, пожалуйста, приса
живайтесь.

Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
СОДОКЛАД: Время: 15:26:57. Речь 2 мин 14 сек

Да, коллеги, самое дорогое - это наши дети, поэтому мы 
на комитете поставили эту тему первую в Правительственный 
час. Добавил Владимир Анатольевич, что с Ириной Алексан
дровной мы поставили в повестку это по школьному питанию. 
Тем и вопросов много в связи с увеличением суммы и с неис
пользованием суммы. В комитет поступили предложения, ка
сающиеся совершенствования системы мер социальной под
держки детей. Поэтому по результату подготовили проект по
становления Законодательного Собрания Иркутской области, 
которое представили вашему вниманию. Он есть у всех на мо
ниторах, но я могу его зачитать. Оно небольшое.

«1. Принять информацию Правительства Иркутской обла
сти к сведению.

2. Рекомендовать Правительству Иркутской области:
1) проводить анализ доступности, открытости, эффектив

ности и достаточности установленных мер социальной под
держки семьям, имеющим детей;

2) рассмотреть вопрос об установлении условий предо
ставления ежемесячной денежной выплаты в случае рождения, 
усыновления (удочерения) третьего или последующих детей, не 
зависящих от времени рождения детей в многодетных семьях». 
Это Закон Иркутской области 91, он касается двух комитетов,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/56)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

это нашего и Ирины Александровны, это предложение от Свет
ланы Николаевны Семеновой, там много тоже вопросов, будем 
вносить его.

«3) рассмотреть возможность увеличения размера денеж
ных средств на содержание ребенка, находящегося под опекой 
или попечительством, до величины прожиточного минимума 
для детей».

4, очень важный вопрос, вернее, не вопрос, а рекоменда
ция: «рассмотреть возможность предоставления субсидий мест
ным бюджетам из областного бюджета в целях софинансирова- 
ния расходных обязательств муниципальных образований Ир
кутской области на организацию...», я подчеркиваю, «двухраз
ового питания обучающихся с ограниченными возможностями 
здоровья в муниципальных общеобразовательных организаци
ях.»

Тоже очень серьезный вопрос. Министерство социальной 
защиты, так сказать, еще пока до конца мы не готовы к нему, но 
мы тоже будем вносить его на комитеты.

У меня все, Сергей Михайлович.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:11. Речь 0 мин 8
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Коллеги, вопросы есть у 
кого? Тогда предлагаю проголосовать за принятие постановле
ния.

Принять постановление 
Время: 15:29:19
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:19. Речь 0 мин 47
сек

Спасибо, коллеги, постановление принято. Правитель-
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ственный час мы провели за полчаса. Я настойчиво всем пред
лагал на обед пойти полчаса назад, но по-моему уже по распи
санию он есть. Идем или нет на перерыв? Работаем? Хорошо. 
Вот президиум весь настаивает на 15-минутном перерыве. У нас 
пока что даже половины вопросов мы с вами не прошли, поэто
му давайте 15 минут перерыв сделаем, нам он ничего не даст.

Часть 4 заседания. Дата: 21.11.2018 Время: 15:53:23 -  19:02:26 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 43 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

9. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию,
финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области

15. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.А.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Бриток Д.Н.

10. Вепрев А.А.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

14. Егорова Л.И.
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17. Крывовязый И.В.
18. Кудрявцева Г.Ф.
19. Курбайлов М.М.
20. Левченко А.С.
21. Лобков А.В.

22. Любенков Г.А.

23. Маслов А.С.
24. Носенко О.Н.

25. Обухов А.В.
26. Осодоев Г.А.
27. Перетолчин В.В.

28. Петрук С.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.
31. Романов А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Сарсенбаев Е.С.
34. Синцова И.А.

35. Сокол С.М.

36. Сумароков И.А.
37. Труфанов Н.С.

38. Тютрин Д.Г.
39. Франтенко С.С.
40. Хайдуков В.В.

41. Чекотова Н.А.
42. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
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43. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 2
1. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 23
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап-

2. Авдеев Д.А.

парата Полномочного представителя Президента РФ в 
СФО
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

4. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области

5. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

6. Ветров Е.П. заместитель министра жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

7. Вобликова В.Ф. заместитель председателя Правительства Иркутской обла
сти

8. Воронцова Н.В.
9. Дмитриев И.В. 

10. Игнатенко В.В.

министр труда и занятости Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти

11. Костылева Е.Н. старший помощник прокурора Иркутской области по пра
вовому обеспечению

12. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

13. Масловская З.А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципаль
ных образований Иркутской области"

14. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об-
ласти

15. Орачевский Е.А. министр экономического развития Иркутской области
16. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Со

брания Иркутской области
17. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Россий

ской Федерации по Иркутской области
18. Попов А.К.
19. Родионов В.А.

министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области

20. Семёнов П.Ю. руководитель агентства по обеспечению деятельности ми
ровых судей Иркутской области

21. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
22. Сухорученко В.А.министр имущественных отношений Иркутской области
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13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-417 «О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШИМ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
(«О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
«О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, 
ПРОЖИВАЮЩИХ В ПОСЕЛКАХ БРУСОВО, ЕКУНЧЕТ, СЕЛЕ БЛАНКА И 
ДЕРЕВНЕ ПОЙМА ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:24. Речь 0 мин
26 сек

Проект закона Иркутской области «О признании утра
тившим силу Закона Иркутской области «О дополнительной 
мере социальной поддержки граждан, проживающих в посел
ках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма Тайшет
ского района Иркутской области» (2-е чтение). Александр 
Юрьевич Гаськов, пожалуйста, Вам слово.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 15:53:50. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, комитет отработал, сформировал 
таблицу одобренных поправок. Предложение: внести на рас
смотрение Законодательного Собрания Иркутской области 
таблицу одобренных поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:09. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо. Коллеги, вопросы есть? Вопросов нет. Голосу- 
ем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:54:15
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.

23. Шеверда С.В. министр лесного комплекса Иркутской области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.13/57)
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:15. Речь 0 мин 
17 сек

Спасибо. Таблица принята. Голосуем принятие Закона и 
направление Губернатору для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.13/58) Время: 15:54:32

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:32. Речь 0 мин 
29 сек

Спасибо, Закон принят.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-413 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНС
ПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:02. Речь 0 мин 9 
сек

Переходим к следующему вопросу: продолжение рас
смотрения вопроса 15: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О 
транспортном налоге» (2-е чтение). Наталья Игоревна Дикуса- 
рова, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/59)

ВЫСТУПИЛИ:

ласти
ДОКЛАД: Время: 15:55:11. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, поправка была внесена депутатами 
Заксобрания по предложению Правительства Иркутской обла
сти. Смысл поправки достаточно простой. Дело в том, что в 
этом перечне категорий льготников, в который мы добавляли 
ветеранов боевых действий, может при реализации Закона 
может произойти такая ситуация, когда человек будет обла
дать статусом и ветерана боевых действий, и, например, дру
гой льготной категорией. Коллеги из Правительства предло
жили нам сделать оговорку, чтобы в таком случае льгота 
предоставлялась по выбору лицу, который будет на эту льготу 
претендовать. То есть, та, которая для него наиболее интерес
на, наиболее приемлема, соответственно мы указанную по
правку внесли. Депутаты проголосовали "за" единогласно. 
Просим поддержать решение комитета: рекомендовать при
нять указанный проект закона в окончательном чтении и 
направить Губернатору на обнародование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:09. Речь 0 мин 9
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросы есть, коллеги? Во
просов нет. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять решение 
Время: 15:56:18
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:18. Речь 0 мин
21 сек

Таблица принята. Коллеги, голосуем принятие Закона и 
направление Губернатору области для обнародования. Пожа
луйста.
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Принять Закон 
Время: 15:56:39
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:39. Речь 0 мин
22 сек

Закон принят. Спасибо.

53. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-433 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОНИЖЕННЫХ НАЛОГОВЫХ 
СТАВКАХ НАЛОГА НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОДЛЕЖАЩЕГО ЗА
ЧИСЛЕНИЮ В ОБЛАСТНОЙ БЮДЖЕТ, ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ 
НАЛОГОПЛАТЕЛЬЩИКОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:01. Речь 0 мин
21 сек

Следующий вопрос, продолжение дополнительного во
проса: проект закона "О внесении изменений в Закон Иркут
ской области "О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти "О пониженных налоговых ставках налога на прибыль ор
ганизаций, подлежащих зачислению в областной бюджет для 
отдельных категорий налогоплательщиков" (2-е чтение). Ната
лья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 15:57:22. Речь 0 мин 52 сек

К проекту закона поступили замечания, которые касают
ся сроков вступления указанного Закона в силу от правового 
управления Законодательного Собрания. Это налоговый закон, 
соответственно, там существуют особые правила вступления

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/60)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/61)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/62)

ВЫСТУПИЛИ:

этого Закона в силу. Закон вступит в силу с 1 января 2019 года 
после его опубликования. Ну, я думаю, что здесь сроки мы за
тягивать не будем на опубликование, поэтому все должно 
быть соблюдено в соответствии с законодательством.

Решение комитета: поправку поддержать, указанный 
проект закона поддержать, принять в окончательном чтении и 
направить на обнародование. Просим поддержать решение 
комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:14. Речь 0 мин 8
сек

Спасибо, коллеги, вопросы есть к Наталье Игоревне? 
Вопросов нет. Голосуем принятие таблицы одобренных по
правок. Пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:58:22
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:22. Речь 0 мин
18 сек

Спасибо, решение принято. Голосуем принятие Закона и 
направление Губернатору для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 15:58:40
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:40. Речь 0 мин

21 сек

Закон принят, спасибо.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-383 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГЕРБЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:01. Речь 0 мин
13 сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области 
«О внесении изменения в статью 4 Закона Иркутской области 
«О Гербе Иркутской области» (2-е чтение). Виктор Леонидо
вич Побойкин, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:59:14. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, в рамках 2-го чтения к проекту за
кона поступила одна поправка от депутатов Законодательного 
Собрания, которая подготовлена в целях соблюдения едино
образия в законодательстве. На заседании комитета поправка 
рассмотрена, сформирована таблица одобренных поправок. 
Решение комитета: рекомендовать принять проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок во 2-м (окончательном) 
чтении и направить Губернатору Иркутской области для опуб
ликования. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М.
Спасибо, Виктор Леонидович, вижу, что вопросов по 

проекту закона нет. Прошу проголосовать по таблице одоб
ренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 15:59:57
(п.21/63) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:57. Речь 0 мин
19 сек

Спасибо, таблица принята. Голосуем по принятию Зако
на и направлению Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнаро
дования 
Время: 16:00:16
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:16. Речь 0 мин
14 сек

Спасибо. Закон принят.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-89 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУ
ЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:33. Речь 0 мин 8
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О налоге на 
имущество организаций» (2-е чтение), Наталья Игоревна Дику- 
сарова.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/64)

ДИКУСАРОВА Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це-
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нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:00:41. Речь 4 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, проект закона, который касается еще 
того законопроекта, внесенного аж в 2016 году. Очень тяжелая 
работа была проведена Законодательным Собранием, а точнее, 
даже не самим Законодательным Собранием, а рабочей груп
пой, которая была сформирована при комитете по бюджету. 
Туда вошли и депутаты, члены комитета, и практически пред
ставители всех предпринимательских сообществ, которые рабо
тают на территории Иркутской области, приглашали мы туда 
предпринимателей из крупных городов помимо их постоянного 
участия в рабочей группе, с нами работали представители нало
говой службы, естественно Правительства Иркутской области, 
Кадастровая наша палата, в общем, все те, кто имеет отношение 
к вопросу перехода от уплаты налога на имущество, исходя из 
кадастровой стоимости. Начинали мы, вот тот проект, который 
зашел в Законодательное Собрание, был достаточно жестким по 
отношению к нашим юридическим лицам, работающим на тер
ритории Иркутской области. И я благодарна членам рабочей 
группы, что они, наверное, предостерегли нас от неверного ша
га и не дали нам принять проект закона, который зашел в пер
воначальной редакции. Сегодня рабочая группа предложила 
Правительству Иркутской области вариант поправок к указан
ному проекту закона. Мы предложили установить минималь
ную налоговую ставку, минимальную - я имею в виду по срав
нению с тем, что существует сегодня в других субъектах Рос
сийской Федерации, по отношению к имуществу, принадлежа
щему юридическим лицам, работающим на специальных нало
говых режимах, это 0,5 %. При этом рабочая группа предложи
ла установить ставку в 2 % для юридических лиц, работающих 
на общей системе налогообложения, но предложила рабочая 
группа свое видение по все-таки льготным категориям тех юри
дических лиц, которые необходимо исключить из вот этого 
налогообложения по этой ставке. Мы свое видение оформили, 
предложили, оно достаточно смелое, оно кардинально отлича
ется от проекта закона, который был внесен Губернатором Ир
кутской области.

Сегодня были внесены поправки Губернатора Иркутской 
области, в которых были учтены предложения рабочей группы, 
и добавлено одно нововведение - 0,5 %, которые устанавлива
ются для специальных налоговых режимов. Губернатором 
предложен шаг ежегодный по повышению этой ставки. Шаг, я 
знаю, что он тоже предлагался достаточно высокий, но с учетом 
все-таки настойчивой позиции нашей рабочей группы шаг
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предложен минимальный - 0,25 % начиная со следующего года. 
При этом мы настояли на том, чтобы для специальных налого
вых режимов все-таки установление ставки этого налога оста
новилось не на максимальном значении в 2 %, а на значении в 
1,5%.

Тяжелая работа, я вам хочу сказать, была проведена. Хо
чу поблагодарить всех членов рабочей группы, хочу поблаго
дарить коллег из Правительства за консолидированную работу 
и за учет мнений и предложений. Комитет принял решение, у 
нас есть 2 таблицы, в одной таблице одобренная поправка по 
результатам совместной работы, точнее, их там несколько 
одобренных поправок, они все касаются одного и того же во
проса, и отклоненная поправка Уполномоченного по правам 
предпринимателей, так как в рабочую группу он тоже входит, 
входил, сейчас входит представитель аппарата. И вот мы нашли 
такой серединный вариант, так скажем, поправок между перво
начальной версией и между поправками, которые были внесены 
Уполномоченным по правам предпринимателей.

Просим утвердить таблицу одобренных поправок, табли
цу отклоненных поправок и принять проект закона во 2-м 
(окончательном) чтении.

Хочу проинформировать, что мы приняли решение на 
комитете: рабочая группа, которая у нас сейчас работает, мы ее 
не распускаем, она с первого же месяца продолжает монито
ринг реализации этого закона. И летом мы должны определить
ся, есть ли основание беспокоиться и вносить какие-то коррек
тивы в этот Закон на налоговый период 2020 года. Просим под
держать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:35. Речь 0 мин 4
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Есть вопрос у Ильи Алексее
вича.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 16:05:39. Речь 0 мин 16 сек

Наталья Игоревна, согласно российскому законодатель
ству сельхозтоваропроизводители от этого налога освобожде
ны. Что сейчас, будут какие-то изменения или нет?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це-
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нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:05:55. Речь 1 мин 16 сек

Илья Алексеевич, я лично работала над этим вопросом, 
потому что мы с Вами это обсуждали не единожды. Для тех, 
кто платит единый сельскохозяйственный налог, это понятно, 
что налога на имущество нет, как такового, это не предусмот
рено налоговым законодательством. В этом Законе мы на Вас 
обратили особое внимание, потому что мы обратили внимание 
на тех налогоплательщиков, которые находятся на общей си
стеме налогообложения, а мы знаем, что многие сельхозтоваро
производители вынуждены переходить на общую систему 
налогообложения для своих взаимоотношений с реализацией 
товаров сельхозназначения. Мы вывели производителей сель
скохозяйственной продукции в льготную категорию и устано
вили им ставку 0,5 %. Сегодня сельхозтоваропроизводители, 
находящиеся на общей системе налогообложения, платят 2,2 %, 
а после принятия Закона - 0,5 % от кадастровой стоимости. То 
есть, я могу сказать, наверное, вот Роман Викторович мне не 
даст соврать, что мы улучшили положение налогоплательщиков 
в этой части.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:11. Речь 0 мин 2

сек

Спасибо. Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:07:13. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемая Наталья Игоревна, Вы постоянно говорите о 
том, что "закон зашел", в своих выступлениях такой оборот 
употребляете. Закон не может зайти, у него нет ног, закон зано
сится, и есть фамилия-имя-отчество того, кто его заносит, то 
есть автор законопроекта. Это в принципе очень важно, на мой 
взгляд, чья инициатива.

СОКОЛ С.М.
По-моему, выносится, все-таки, а не заносится, заносят 

сейчас другое.

РОМАНОВ А.В.
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Да, конечно, Вы правы. Во всяком случае, я это не во
прос, это просто замечание, а вопрос у меня такой: рассматри
вались ли среди категорий организаций, которые подлежат 
льготному налогообложению, общественные организации, ко
торые имеют имущество, соответствующее? То есть Вы говори
те о том, что специальные...

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:08:07. Речь 0 мин 13 сек

Антон Васильевич, закон касается деловых и торговых 
центров.

РОМАНОВ А.В.
Понятно.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Если у общественной организации есть деловые и торго

вые центры, я думаю, что такая общественная организация, ну, 
она очень интересна должна быть, наверное.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:08:20. Речь 0 мин 20 сек

Ну, например, ДОСААФ, то есть они сдают в аренду. 
Есть многие другие учреждения бюджетной сферы, которые 
сдают свои помещения в аренду. Ну, например, там те же самые 
библиотеки или там институты, школы и так далее. То есть, 
речь идет о чем, о том, что вообще эту категорию рассматрива
ли или нет?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:08:40. Речь 0 мин 48 сек

Антон Васильевич, все рассматривали, все категории. Мы 
посмотрели, я Вас уверяю, если такие случаи у кого-то будут, 
то они будут единичными, исключительными. Поэтому, если 
они есть, приходите, мы обсудим.

По поводу первого вопроса. Я понимаю, что Вы нас 
научите Регламенту, но я Вас убедительно прошу: оставьте мне 
хотя бы мой профессиональный слэнг, на котором я разговари
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/65)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ваю, будучи руководителем, председателем комитета. Я Вам 
хочу сказать, что правовое управление Законодательного Со
брания используют такое "зашел". Законопроект заходит в За
конодательное Собрание, автором законодательной инициати
вы является Губернатор Иркутской области. Я это сказала.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:28. Речь 0 мин 29
сек

Наталья Игоревна, правовое управление - это плохой 
пример, лучше не надо.

Я понял, что вопросов больше нет. Наталья Игоревна, 
спасибо Вам огромное. Еще раз позвольте выразить Вам наше 
восхищение тем, как Вы владеете вопросом, хотя, конечно, по 
терминологии можно и поспорить.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Сергей Михайлович, ну, тут буду стоять до последнего, 

это однозначно.

СОКОЛ С.М.
Лучше не надо, мы хотим все же попасть домой к ужину. 

Спасибо, Наталья Игоревна.
Так, коллеги, голосуем за принятие таблицы одобренных 

поправок. Пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:09:57
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:57. Речь 0 мин 20
сек

Таблица принята. Голосуем принятие проекта закона за 
основу с учетом таблицы одобренных поправок.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/66)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/67)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/68)

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных
поправок
Время: 16:10:17
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:17. Речь 0 мин 16
сек

Есть. Теперь голосуем принятие таблицы отклоненных 
поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 16:10:33
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:33. Речь 0 мин 17
сек

Принято.
Голосуем принятие Закона и направление Губернатору 

области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 16:10:50
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:50. Речь 0 мин 17
сек

Спасибо, Закон принят.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-371 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ВЕДЕНИЯ 
ОРЕАНАМИ МЕСТНОЕО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБ
РАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ УЧЕТА ЕРАЖДАН В КАЧЕСТВЕ 
НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЯХ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ПО 
ДОЕОВОРАМ СОЦИАЛЬНОЕ О НАЙМА, И ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛОЕО ПОМЕЩЕНИЯ, ПРЕДО- 
СТАВЛЯЕМОЕО ЕРАЖДАНИНУ ПО ДОЕОВОРУ СОЦИАЛЬНОЕО НАЙ
МА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:08. Речь 0 мин 24
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке ве
дения органами местного самоуправления муниципальных об
разований Иркутской области учета граждан в качестве нужда
ющихся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам 
социального найма, и отдельных вопросах определения общей 
площади жилого помещения, предоставляемого гражданину по 
договору социального найма» (2-е чтение). Ирина Алексан
дровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
ДОКЛАД: Время: 16:11:32. Речь 3 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, правоприменительная практика это
го закона показала, что есть необходимость еще раз посмотреть. 
Наблюдается недостаточное правовое регулирование вопросов, 
связанных с учетом граждан, которые стоят в очереди на жилье 
по социальному найму. Эти направления касались следующего. 
Это ведение книги учета. Хочу сказать, что здесь мы работали 
вместе с Уполномоченным по правам человека, который пред
ложил как раз обеспечить прозрачность и доступность этой
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очереди. Также шел вопрос о необходимости актуализации оче
реди и следовательно запроса того пакета документов, система
тического, у граждан, стоящих в этой очереди, для того, чтобы 
подтвердить их право на получение жилья по социальному 
найму.

В результате работы с Ассоциацией муниципальных об
разований, потому что это, действительно, касается полномо
чий муниципального образования, в результате работы с проф
союзами, с Уполномоченным, как я уже сказала, по правам че
ловека, мы пришли к выводу, что не все предложения, которые 
звучат в данном проекте закона, они применимы в данный мо
мент и могут обеспечить живой механизм работы Закона. По
этому родились поправки. Эти поправки полностью единоглас
но поддержаны, одобрены на комитете, и они сводят реализа
цию данного Закона к следующему. Во-первых, мы предлагаем, 
чтобы ежегодно те люди, которые стоят в очереди и у которых 
меняется материальное состояние или они получили землю, ли
бо по-другому, изменили свое положение в области обеспече
ния жильем, они соответственно должны заявить в уполномо
ченный орган и предъявить соответствующие документы.

Актуализацию очереди мы предлагаем не ежегодную, а 1 
раз в 3 года, почему, потому что это требует дополнительных 
ресурсов. Когда посмотрели, что очередность у нас достаточно 
большая, это 54 723 семьи, которые стоят в очереди в целом по 
Иркутской области, и самое большое количество - это город 
Иркутск, более 8000 семей, то мы пришли к выводу, что, навер
ное, вот такой подход будет более рациональным, который поз
волит нам обеспечить, соответственно такое прозрачное и до
ступное изменение и реализацию полномочий муниципальны
ми образованиями.

Для сведения хочу сообщить, что, конечно, темпы предо
ставления жилья по социальному найму они невелики. За 10 лет 
существования Закона - это 27 000 семей улучшили свои по
ложения. Поэтому, конечно, нам хотелось, мы это и высказали в 
рамках заседания комитета о том, чтобы, конечно же в опреде
ленной степени ускорить процесс предоставления жилья по со
циальному найму, который очень востребован на территории 
Иркутской области жителями.

Решение комитета: сформировать таблицу одобренных 
поправок, с учетом таблицы одобренных поправок принять 
данный законопроект во 2-м чтении (окончательном), напра
вить его Губернатору на обнародование. Прошу поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

170



Спасибо, Ирина Александровна, вопросов к Вам не вижу, 
пожалуйста, присаживайтесь. Голосуем принятие таблицы 
одобренных поправок.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:55. Речь 0 мин 9
сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 16:15:04
(п.23/69) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:04. Речь 0 мин 17
сек

Решение принято. Голосуем принятие Закона и направле
ние Губернатору для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнароДО

ЛИ: вания
(п.23/70) Время: 16:15:21

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:21. Речь 0 мин 15
сек

Спасибо. Закон принят.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-342 «О ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ИНВАЛИДОВ 1 ГРУППЫ В ВИДЕ КОМПЕН-
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САЦИИ РАСХОДОВ В РАЗМЕРЕ 50 ПРОЦЕНТОВ ПЛАТЫ ЗА СОДЕРЖА
НИЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/71)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:36. Речь 0 мин 14
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области № 
ПЗ-342 «О дополнительной мере социальной поддержки в Ир
кутской области отдельных категорий инвалидов I группы в ви
де компенсации расходов в размере 50 процентов платы за со
держание жилого помещения» (2-е чтение). Александр Юрье
вич Гаськов, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ДОКЛАД: Время: 16:15:50. Речь 0 мин 23 сек

Добрый день, коллеги. В процессе рассмотрения законо
проекта в рамках 2-го чтения поступили поправки. Поправки 
подготовлены в связи с замечанием Управления юстиции. По
правки носят уточняющий характер. По результатам рассмот
рения нашего комитета принята таблица одобренных поправок. 
Предлагается принять законопроект во 2-м чтении и направить 
Губернатору Иркутской области для обнародования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:13. Речь 0 мин 5
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов к Вам тоже не 
вижу. Голосуем принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:16:18
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:18. Речь 0 мин 16
сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Гу
бернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/72)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 16:16:34
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:34. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо, Закон принят.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-344 «О ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ 
ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ВИДЕ ЕДИНОВРЕМЕННОЙ ДЕ
НЕЖНОЙ ВЫПЛАТЫ К ЮБИЛЕЙНЫМ ДАТАМ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:48. Речь 0 мин 14
сек

Следующий вопрос тоже Александра Юрьевича: проект 
закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной 
поддержки отдельных категорий граждан в Иркутской области 
в виде единовременной денежной выплаты к юбилейным датам 
со дня рождения» (2-е чтение).

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/73)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/74)

В процессе рассмотрения законопроекта в рамках 2-го 
чтения к законопроекту поступили 3 поправки. Две поправки 
внесены Губернатором Иркутской области, а одна - депутатом 
Гаськовым. По результатам рассмотрения комитетом сформи
рована таблица одобренных поправок. Предлагается принять 
законопроект во 2-м (окончательном) чтении и направить Гу
бернатору для обнародования.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:22. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо, вопросов к Вам тоже нет. Голосуем, коллеги, 
таблицу одобренных поправок.

ДОКЛАД: Время: 16:17:02. Речь 0 мин 20 сек

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:17:28
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:28. Речь 0 мин 17
сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Гу
бернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 16:17:45
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:45. Речь 0 мин 22
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Закон принят.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-384 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ РЕГУЛЯРНЫХ ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И 
БАГАЖА АВТОМОБИЛЬНЫМ ТРАНСПОРТОМ И ГОРОДСКИМ НАЗЕМ
НЫМ ЭЛЕКТРИЧЕСКИМ ТРАНСПОРТОМ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (2-Е 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:18:07. Речь 0 мин 20
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об от
дельных вопросах организации регулярных перевозок пассажи
ров и багажа автомобильным транспортом и городским назем
ным электрическим транспортом в Иркутской области» (2-е 
чтение). Тру фанов Николай Степанович - председатель комите
та по собственности и экономической политике.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 16:18:27. Речь 0 мин 43 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской 
области ПЗ-374 "О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти «Об отдельных вопросах организации регулярных пере
возок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и го
родским наземным электрическим транспортом в Иркутской 
области» (2-е чтение). По законопроекту поступили поправки, 
внесенные Губернатором Иркутской области и депутатом Зако
нодательного Собрания Труфановым, которые рассмотрены на 
комитете и одобрены. В связи с этим вам предлагается таблица 
одобренных поправок. Поправки носят редакционный характер 
в целях соблюдения требований юридической техники. В соот
ветствии с решением комитета рекомендуем Законодательному 
Собранию Иркутской области принять указанный проект зако-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/75)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/76)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

на области во 2-м (окончательном) чтении и направить Губер
натору Иркутской области Левченко Сергею Георгиевичу для 
обнародования. Прошу поддержать данное решение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:10. Речь 0 мин 8

сек

Спасибо. Вопросов к Вам ни у кого нет. Коллеги, голосу
ем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:19:18
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:18. Речь 0 мин 19

сек

Таблица принята. Голосуем принятие Закона и направле
ние Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору области для обнародо
вания
Время: 16:19:37
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:37. Речь 0 мин 16
сек
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Закон принят. Спасибо.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-373 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННОЙ ПАЛАТЫ 
ВОСТОЧНОЙ СИБИРИ С ОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННОЙ ПАЛАТЫ ВОСТОЧНОЙ СИБИРИ»)» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:54. Речь 0 мин 10
сек

Следующий вопрос тоже к Николаю Степановичу: проект 
закона Иркутской области «Об отдельных вопросах взаимодей
ствия Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири с ор
ганами государственной власти Иркутской области» (2-е чте
ние). Пожалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 16:20:04. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается 
проект закона Иркутской области № ПЗ-373 «Об отдельных во
просах взаимодействия Торгово-промышленной палаты Во
сточной Сибири с органами государственной власти Иркутской 
области» («Об отдельных вопросах деятельности Торгово- 
промышленной палаты Восточной Сибири») (2-е чтение). По 
законопроекту поступили поправки, внесенный депутатом За
конодательного Собрания Хайдуковым Валерием Валерьеви
чем. Поправки рассмотрены на комитете, одобрены. В связи с 
этим вам предлагается таблица одобренных поправок, поправки 
носят редакционный характер в целях соблюдения требований 
юридической техники. В соответствии с решением комитета 
рекомендуем Законодательному Собранию Иркутской области 
принять указанный проект закона Иркутской области во 2-м 
(окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской 
области Левченко Сергею Георгиевичу для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:51. Речь 0 мин 6
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сек

Спасибо. Вопросов к Вам нет. Голосуем, коллеги, приня
тие таблицы одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 16:20:57
(п.27/77) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:57. Речь 0 мин 18
сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Гу
бернатору для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнароДО

ЛИ: вания
(п.27/78) Время: 16:21:15

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:15. Речь 0 мин 20
сек

Закон принят.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-376 «О ПОРЯДКЕ 
ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОРГАНАМИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИ
ЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАНИЦ ПРИЛЕ-
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ГАЮЩИХ ТЕРРИТОРИИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:21:35. Речь 0 мин 3
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
порядке определения органами местного самоуправления му
ниципальных образований Иркутской области границ прилега
ющих территорий» (2-е чтение). Пожалуйста, Николай Степа
нович.

ТРУ ФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 16:21:38. Речь 0 мин 44 сек

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской 
области № ПЗ-376 «О порядке определения органами местного 
самоуправления муниципальных образований Иркутской обла
сти границ прилегающих территорий» (2-е чтение). По законо
проекту поступили поправки, внесенные Губернатором Иркут
ской области, которые рассмотрены на комитете, одобрены. В 
связи с этим вам предлагается таблица одобренных поправок. 
Поправки внесены в связи с замечанием, высказанным при рас
смотрении законопроекта в 1-м чтении. В соответствии с реше
нием комитета рекомендуем Законодательному Собранию Ир
кутской области принять указанный проект закона Иркутской 
области во 2-м (окончательном) чтении и направить Губернато- 
ру Иркутской области Левченко Сергею Георгиевичу для обна
родования. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:22. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо. Коллеги, голосуем таблицу одобренных попра
вок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:22:28
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(п.28/79) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:28. Речь 0 мин 17
сек

Принято. Голосуем принятие Закона и направление Гу
бернатору области для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/80)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 16:22:45
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:45. Речь 0 мин 16
сек

Закон принят. Николай Степанович, спасибо.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-370 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ 
ГРАЖДАН» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В АБЗАЦ ПЕРВЫЙ ПУНКТА 8 
ЧАСТИ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ 
ГРАЖДАН»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:01. Речь 0 мин 17
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О
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внесении изменений в Закон Иркутской области «О бесплатном 
предоставлении земельных участков в собственность граждан» 
(2-е чтение). Габов Роман Федорович - председатель комитета 
по законодательству о природопользовании, экологии и сель
ском хозяйстве. Пожалуйста.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:23:18. Речь 0 мин 44 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважае
мые коллеги. Данный законопроект рассматривается во 2-м 
чтении. В процессе подготовки ко 2-му чтению были рассмот
рены две поправки, внесенные Губернатором Иркутской обла
сти Сергеем Георгиевичем Левченко. Одна поправка носит тех
нический характер, которая меняет название данного законо
проекта, и вторая поправка носит содержательный характер. По 
решению комитета предлагается внести на рассмотрение Зако
нодательного Собрания Иркутской области таблицу одобрен
ных поправок и рекомендовать принять данный Закон во 2-м 
чтении, во 2-м (окончательном) чтении и направить Губернато- 
ру Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:02. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо, вопросов к Вам нет. Коллеги, голосуем таблицу 
одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/81)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:24:05
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/82)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:05. Речь 0 мин 17
сек

Таблица принята. Голосуем принятие Закона и направле
ние Губернатору области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору области для обнародо
вания
Время: 16:24:22
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:22. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо, Закон принят.

30. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-259 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯД
КЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ 
СОБСТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:24:38. Речь 0 мин 11

сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О 
порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для 
собственных нужд в Иркутской области» (2-е чтение). Роман 
Федорович.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:24:49. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, в процессе подготовки ко 2-му чте
нию были рассмотрены поправки, внесенные членами комитета
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/83)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/84)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Габовым, Перетолчиным и Поповым. Данные поправки имеют 
юридико-технический характер. Предлагается принять таблицу 
одобренных поправок и принять Закон во 2-м (окончательном) 
чтении и направить его на опубликование Губернатору Иркут
ской области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:20. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо, вопросов к Вам нет. Коллеги, голосуем таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:25:23
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:23. Речь 0 мин 16

сек

Таблица принята. Голосуем Закон и направление Губер
натору области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 16:25:39
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:39. Речь 0 мин 15
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сек

Закон принят. Роман Федорович, спасибо.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-405 «О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШЕЙ СИЛУ ЧАСТИ 5 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:54. Речь 0 мин 17
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
признании утратившей силу части 5 статьи 2 Закона Иркутской 
области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской 
области вопросов местного значения». Роман Викторович Буя
нов - полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области.

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 16:26:11. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию представляется соответствующий проект за
кона, который сейчас был назван. Суть законопроекта сводится 
к следующему. Предлагается такой вопрос местного значения, 
как участие в профилактике терроризма и экстремизма, а также 
минимизации или ликвидации последствий проявления терро
ризма и экстремизма в границах поселения, передать с уровня 
сельских поселений на уровень муниципальных районов. Это 
предложение формулировано в связи с анализом правоприме
нительной практики, которая показала, что ряд сельских посе
лений не имеет ни организационных, ни финансовых ресурсов и 
возможностей для полноценной реализации данных полномо
чий.

В ходе обсуждения в 1-м чтении на площадке комитета 
Законодательного Собрания профильного поступили предло
жения от Ассоциации рассмотреть точечно вопросы и оставить 
у ряда сельских поселений, там 4 - 5  территорий изъявили же
лание, мы готовы отработать при подготовке соответствующих 
поправок ко 2-му чтению. Просим поддержать законопроект. 
Спасибо.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:20. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо, Роман Викторович. Коллеги, вопросы. Вопросов 
нет. Пожалуйста, присаживайтесь.

Виктор Леонидович Побойкин.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 16:27:26. Речь 0 мин 26 сек

Коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании ко
митета, как уже Роман Викторович озвучил, есть ряд замечаний 
от Ассоциации муниципальных образований. Соответственно, 
комитет рекомендует принять данный проект закона в 1-м чте
нии и продолжить работу во 2-м.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:52. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Вопросов к Вам тоже нет. 
Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и 
продолжение работы над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок, для рассмотрения во 2-м чтении. Голосу- 
ем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/85)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 16:28:05
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:05. Речь 0 мин 18
сек

Принято. Предельный срок представления поправок - 30 
ноября.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-404 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (1-Е 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:23. Речь 0 мин 22
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области». 
Семенов Петр Юрьевич - руководитель агентства по обеспече
нию деятельности мировых судей Иркутской области. Пожа
луйста.

СЕМЁНОВ П. Ю. -  руководитель агентства по обеспечению 
деятельности мировых судей Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:28:45. Речь 2 мин 20 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Михайлович, уважае
мые депутаты, вашему вниманию представляется проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области». Основанием подготовки и принятия про
екта послужило принятие Закона Иркутской области от 6 июня 
2018 года № 46-03 "О преобразовании Наратайского и Ново- 
тельминского муниципальных образований Куйтунского райо
на Иркутской области" и внесении изменений в Закон Иркут
ской области "О статусе и границах муниципальных образова
ний Куйтунского района Иркутской области". Данным Законом 
Наратайское муниципальное образование и Новотельминское 
муниципальное образование преобразованы путем их объеди
нения и создания вновь образованного муниципального образо
вания Новотельминское сельское муниципальное образование. 
И, соответственно, Закон Иркутской области от 12 июля 2018 
года № 60-03 "Об упразднении Тынкобьского муниципального 
образования, образованного на территории Братского района 
Иркутской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской 
области "О статусе и границах муниципальных образований 
Братского района Иркутской области". Данным Законом Тын- 
кобьское муниципальное образование на территории Братского
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района Иркутской области упразднено, территория упразднен
ного поселения вошла в состав муниципального образования 
"Братский район" в качестве межселенной территории. Предла
гаемым законопроектом соответствующие изменения вносятся 
в приложение к Закону Иркутской области от 4 марта 2009 года 
№ З-оз "О создании судебных участков и должностей мировых 
судей Иркутской области", где в описании территории судебно
го участка № 53 Братского района слова "Тынкобьского муни
ципального образования, поселок Тынкобь, поселок Хвойный" 
заменены словами "межселенные территории поселка Тынкобь, 
поселка Хвойный".

И Закон Иркутской области от 4 апреля 2014 года № 37- 
03 "О наделении органов местного самоуправления областны
ми государственными полномочиями по определению перечня 
должностных лиц органов местного самоуправления, уполно
моченных составлять протоколы об административных право
нарушениях, предусмотренных отдельными законами Иркут
ской области об административной ответственности", где по 
тексту закона наименования Тынкобьское муниципальное обра
зование и Наратайское муниципальное образование признаются 
утратившими силу. По докладу у меня все. Прошу одобрить 
данный законопроект. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:05. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо, Петр Юрьевич. Пожалуйста, присаживайтесь, 
вопросов к Вам нет.

Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 16:31:11. Речь 0 мин 12 сек

На заседании комитета проект закона рассмотрен. Реше
ние комитета: рекомендовать принять в 1-м чтении и продол
жить работу во 2-м. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:23. Речь 0 мин 11
сек
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Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1- 
м чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. 
Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/86)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 16:31:34
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:34. Речь 0 мин 17
сек

Принято. Предельный срок представления поправок - 30 
ноября.

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-399 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПОРЯДКЕ ПЕРЕМЕЩЕНИЯ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ НА СПЕЦИАЛИ
ЗИРОВАННУЮ СТОЯНКУ, ИХ ХРАНЕНИЯ, ОПЛАТЫ СТОИМОСТИ ПЕ
РЕМЕЩЕНИЯ И ХРАНЕНИЯ, ВОЗВРАТА ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:51. Речь 0 мин 28
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в часть 1 статьи 5 Закона Иркутской обла
сти «О порядке перемещения транспортных средств на специа
лизированную стоянку, их хранения, оплаты стоимости пере
мещения и хранения, возврата транспортных средств на терри
тории Иркутской области». Ветров Евгений Павлович - заме
ститель министра жилищной политики, энергетики и транспор
та Иркутской области.
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ВЕТРОВ Е. П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:32:19. Речь 1 мин 38 сек

Добрый день, Сергей Михайлович, добрый день, уважае
мые депутаты. В соответствии с методическими указаниями по 
расчету тарифов на перемещение и хранение задержанных 
транспортных средств и установлению сроков оплаты, утвер
жденных приказом Федеральной антимонопольной службы 
России от 15 августа 2016 года № 1145/16, тарифы на переме
щение и хранение задержанных транспортных средств подле
жат установлению в том числе по результатам торгов, аукцио
нов на понижение цены по выбору исполнителя услуг.

В Иркутской области установление тарифов предполага
ется осуществлять по результатам аукционов на понижение це
ны по выбору исполнителя услуг. В целях проведения таких 
торгов предлагается организатором торгов определить мини
стерство жилищной политики, энергетики и транспорта Иркут
ской области. Начальной максимальной ценой таких торгов бу
дет являться базовый уровень тарифов, определенный органом 
регулирования в соответствии с законодательством. Законом 
Иркутской области 93-03 не определен исполнительный орган 
государственной власти Иркутской области по проведению 
торгов по выбору специализированной организации. В этой 
связи проектом закона предусматривается внесение изменений 
в часть 1 статьи 5 Закона Иркутской области 93-03 в части 
наделения уполномоченного органа полномочиями по органи
зации проведения торгов, аукционов на понижение цены по вы
бору специализированной организации.

Принятие Закона потребует внесения соответствующих 
изменений в часть нормативно-правовых актов Правительства 
Иркутской области в части приведения их в соответствие. Про
шу поддержать данный законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:57. Речь 0 мин 4
сек

Спасибо, Евгений Павлович. Пожалуйста, присаживай
тесь. Вопросов к Вам нет. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 16:34:01. Речь 0 мин 20 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/87)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/88)

Коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен, необходимые заключения к проекту закона поступили. Ре
шение комитета: рекомендовать принять его в 1-м чтении, рас
смотреть во 2-м (окончательном) чтении после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение ко
митета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:21. Речь 0 мин 11
сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 
1 -м чтении и рассмотрение его в окончательном чтении на дан
ном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 16:34:32
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:32. Речь 0 мин 21
сек

Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем приня
тие Закона и направление Губернатору области для обнародо
вания. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 16:34:53
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:53. Речь 0 мин 17
сек

Закон принят.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-414 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:10. Речь 0 мин 21
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области). 
Елена Николаевна Костылева - старший помощник прокурора 
Иркутской области по правовому обеспечению. Пожалуйста.

КОСТЫЛЕВА Е. Н. -  старший помощник прокурора Иркутской 
области по правовому обеспечению 

ДОКЛАД: Время: 16:35:31. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, депутаты, прокуратурой 
Иркутской области в рамках полномочий, предоставленных 
статьей 53 Устава Иркутской области, подготовлен и вносится 
проект закона Иркутской области "О внесении изменений в от
дельные законы". Этот законопроект продолжает тему, которая 
недавно была озвучена, это приведение региональной правовой 
базы в соответствие с областным Законом № 46-03 от 6 июня 
текущего года, которым два муниципальных образования Нара- 
тайское и Новотельбинское муниципальные образования были 
объединены и создано новое муниципальное образование Ново
тельбинское сельское муниципальное образование без измене
ния границ других муниципальных образований. Вместе с тем 3 
Закона области, принятые ранее, продолжают осуществлять 
правовое регулирование правоотношений с участием уже не 
существующих муниципальных образований, в связи с чем 
предлагаем внести изменения в такие Законы области, как № 
131-03 от 10 года "О наделении органов местного самоуправ
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/89)

ВЫСТУПИ-

ления отдельными областными государственными полномочи
ями в области регулирования тарифов в области обращения с 
твердыми коммунальными отходами", 114 областной Закон от 
12 года и 96 областной Закон от 16 года. Прошу поддержать 
инициативу прокурора области.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:57. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо, Елена Николаевна. Пожалуйста, присаживай
тесь. Виктор Леонидович Побойкин.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 16:37:00. Речь 0 мин 12 сек

Проект закона рассмотрен на заседании комитета. Реше
ние комитета: принять его в 1-м чтении, продолжить работу над 
ним во 2-м чтении. Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:12. Речь 0 мин 9
сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1- 
м чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения его во 2-м чте
нии.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 16:37:21
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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ЛИ: кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:21. Речь 0 мин 20

сек

Проект закона принят. Предельный срок представления 
поправок - 30 ноября.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-392 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПРОФИЛАКТИКЕ НЕ
ЗАКОННОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ НАРКОТИЧЕСКИХ СРЕДСТВ И ПСИХО
ТРОПНЫХ ВЕЩЕСТВ, НАРКОМАНИИ И ТОКСИКОМАНИИ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ" » (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:41. Речь 0 мин 14
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О профилак
тике незаконного потребления наркотических средств и психо
тропных веществ, наркомании и токсикомании в Иркутской об
ласти». Пожалуйста, Попов Александр Константинович - ми
нистр по молодежной политике Иркутской области.

ПОПОВ А. К. -  министр по молодежной политике Иркутской
области

ДОКЛАД: Время: 16:37:55. Речь 2 мин 34 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Михайлович, 
проект закона вносится в соответствии с решением межведом
ственной рабочей группы по вопросам противодействия пре
ступлениям и правонарушениям в социальной сфере прокура
турой Иркутской области с целью закрепления полномочий ми
нистерства лесного комплекса Иркутской области как участни
ка мероприятий по профилактике наркомании в части уничто
жения произрастания дикорастущей конопли на землях лесного 
фонда. В Иркутской области зафиксированы факты произраста
ния дикорастущей конопли на землях лесного фонда. В 2017 - 
18 годах выявлены факты произрастания конопли на террито
рии Усольского лесничества. Данный очаг послужил источни
ком приобретения, незаконного оборота наркотиков для потре
бителей города Усолье-Сибирское и Усольского района. С 
начала 2018 года выявлено 93 преступления, связанных с неза
конным оборотом наркотиков канабисной группы, в прошлом 
году таких преступлений было 78.
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В проекте закона предлагается дополнить статью 4 сфе
рой лесного хозяйства и дополнить статьей 26 "Меры по про
филактике наркомании в сфере лесного хозяйства". Проект за
кона прорабатывался совместно с министерством лесного ком
плекса Иркутской области.

Также проектом закона мы предлагаем законодательно 
урегулировать деятельность кабинетов по профилактике в обра
зовательных организациях, осуществляющих образовательную 
деятельность по образовательным программам среднего про
фессионального и высшего образования, основным программам 
профессионального обучения, дополнительным профессио
нальным программам. Выделить меры по профилактике нарко
мании в высших образовательных организациях. В настоящее 
время в Законе Иркутской области закреплены полномочия в 
сфере профилактики наркомании в общеобразовательных орга
низациях в рамках деятельности наркопостов, постов здоровья 
в профессиональных образовательных организациях. Фактиче
ски в регионе уже достаточно давно наработана положительная 
практика организации деятельности кабинетов профилактики и 
организация комплекса профилактических мероприятий среди 
студентов вузов, в связи с чем целесообразно в областном за
коне закрепить понятие "кабинет профилактики" и "меры по 
профилактике наркомании в высших образовательных органи
зациях". Проект закона поддержан советом ректоров. Данные 
изменения не потребуют дополнительного финансирования из 
областного бюджета и позволят закрепить законодательно меры 
по профилактике наркомании среди студентов.

У меня все. Спасибо за внимание. Прошу поддержать 
предлагаемые изменения в Закон.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:29. Речь 0 мин 4
сек

Спасибо, Александр Константинович. К Вам вопрос у 
Антона Васильевича. Пожалуйста.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:40:33. Речь 1 мин 3 сек

У меня два вопроса, Александр Константинович. Первый 
вопрос: как обстоят дела с произрастанием дикорастущей ко
нопли на землях сельхозназначения? Кто их там отслеживает, 
кто их уничтожает и какую несут ответственность владельцы-
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собственники этих земель за то, что конопля там произрастает? 
Насколько я понимаю, у нас очень много полей, которые зарос
ли коноплей на землях сельскохозяйственного назначения. Это 
первый вопрос.

И второй вопрос по поводу кабинетов профилактики. Вот 
есть и действует Федеральный закон, согласно которому под
лежат учащиеся образовательных учреждений, высших в том 
числе, и средних специальных обязательному тестированию на 
наркотики. Вот как у нас с этим обстоят дела? Я знаю, что Бу
рятия приняла решение о том, чтобы это тестирование было 
обязательно, и причем не в виде опроса, а виде, как бы биоло
гического теста. Вот как у нас ситуация с этим складывается?

ПОПОВ А. К. -  министр по молодежной политике Иркутской
области

ОТВЕТ: Время: 16:41:36. Речь 1 мин 49 сек

Спасибо за вопрос, Антон Васильевич. Первое. По выяв
лению очагов произрастания дикорастущей конопли. 1693 гек
тара, из них уничтожено 1340.

РОМАНОВ А.В.
Это на землях сельхозназначения?

ПОПОВ А.В.
Это на всех землях. Но сейчас речь идет о том, чтобы в 

полномочии министерства лесного комплекса была возмож
ность вести работу по уничтожению этой конопли, произраста
ющей на землях лесного комплекса. Вот о чем речь идет.

То, что касается тестирования. Для тестирования необхо
димо и оборудование, и расходные материалы, работа по этим 
вопросам у нас ведется, но добиться, чтобы во всех учреждени
ях... Данным вопросом занимается министерство образования, 
поэтому если их здесь нет, может быть, Олеся Викторовна, ру
ководитель Центра профилактики наркомании, может быть, 
цифры Вам привела бы сейчас точные.

СОКОЛ С.М.
Олеся Викторовна, пожалуйста.

ШУБКИНА О.В.
...Федерального закона сегодня у нас проводится в два 

этапа: социально-психологическое тестирование среди студен
тов вузов и сузов, и второй этап - это профилактические меди
цинские осмотры на базе Иркутского областного психоневроло
гического диспансера. Сегодня этот Закон у нас в полной мере
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реализуется среди студентов. Мы можем предоставить подроб
ную справку, если необходимо.

СОКОЛ С.М.
Антон Васильевич, убедительно? Антон Васильевич, Вы 

еще...а, все.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:43:25. Речь 0 мин 14 сек

Нет, я выступление попрошу.

СОКОЛ С.М.
Еще раз?

РОМАНОВ А.В.
Нет, не вопрос, а выступить.

СОКОЛ С.М.
Хотите выступить?

РОМАНОВ А.В.
Да.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:39. Речь 0 мин 11
сек

Мы отпустим Александра Константиновича? Все, приса
живайтесь. Вы сейчас хотите или после обеда? (Ответ Романова 
не слышно) Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
СОДОКЛАД: Время: 16:43:50. Речь 1 мин 37 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Я, наверное, продолжу от
вет на вопрос Антона Васильевича, это по поводу земель сель
хозназначения. Мы, действительно, постоянно мониторим этот 
Закон и вводим туда дополнительно субъекты. Буквально по
следнее - это было во 2 квартале этого года введен такой субъ
ект как министерство сельского хозяйства, в результате чего у
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него возникли расходные обязательства и в программе соответ
ствующей заложены денежные средства для того, чтобы осу
ществлять те полномочия, о которых Вы говорили.

Но я хочу обратить внимание, что в данном случае мы 
рассматриваем проект закона "О внесении изменений" и кон
цепция этого Закона сводится как раз к субъектам. Вот мы до
полняем в данном случае субъекты, касающиеся в том числе и 
министерства лесного хозяйства. Александр Константинович 
подробно рассказал, почему это происходит. Поэтому вот по 
внесенному проекту закона комитет принял решение: принять 
его в 1-м чтении и поработать над ним во 2-м. Вопрос, который 
задает Антон Васильевич, мы, в принципе, рассматриваем во 
время мониторинга как Закона аналогичного, так и государ
ственной программы, подпрограммы, соответственно касаю
щейся профилактики, комплекса мер профилактики и противо
действия распространению наркотических средств. Поэтому 
приглашаем всех заинтересованных для того, чтобы поработать 
по мониторингу этих двух программных документов. Спасибо.

Решение комитета: принять в 1-м чтении и продолжить 
работу над ним во 2-м. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:27. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо, Ирина Александровна. Антон Васильевич. По
жалуйста.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:45:30. Речь 3 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Михайлович, 
действительно, Закон нужный и важный, я его поддерживаю, 
безусловно, но речь идет о том, что этих мер, наверное, все- 
таки недостаточно, в частности, если говорить о мониторинге и 
принятии мер по уничтожению этой дикорастущей конопли. 
Потому что сегодня ситуация такова. У нас из Иркутска учащи
еся ПТУ и других средних учебных заведений выезжают в лет
ний период на сельхозработы, как они говорят, с целью заго
товления дикорастущей конопли, с целью ее продажи. То есть 
местные потребители наркотиков, те, кто употребляет канабис, 
коноплю, они перешли на местное сырье. И эта ситуация она 
требует, конечно, мониторинга и принятия соответствующих 
мер. Вот ответ Александра Константиновича о том, что надо со
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здать некие как бы кабинеты, которые будут заниматься профи
лактикой наркомании среди студентов, среди учащихся, на мой 
взгляд, эта мера не только неэффективная, она просто никакая. 
Почему? Потому что на самом деле эти кабинеты могут слу
жить в качестве отрицательной пропаганды употребления 
наркотиков. Вот то, что нужно делать, на мой взгляд, сегодня не 
делается, а именно то, что необходимо делать в качестве мер 
предупреждения, это тестирование учащихся. То есть наша 
практика, мы занимаемся этим делом много лет. Наша практика 
такова, что сегодня в области употребляющих коноплю, то есть 
те, кто курит, как они называют себя не наркоманы, а травоку- 
ры, среди молодежи и старших возрастов около 150 тысяч. Вот 
считайте, 150 тысяч употребляющих коноплю, это 150 тысяч 
преступлений, потому что они каждый день употребляют неза
конно то или иное. И всего у нас в области возбуждено за год 
96 уголовных дел. Вот это соотношение никого не пугает? И мы 
даже не знаем масштаба, понимаете, этого бедствия. Поэтому я 
думаю, что этот Закон, безусловно, надо принимать, но про
должить работу в качестве принятия действенных, эффектив
ных мер по профилактике наркомании. В частности, обязатель
но, в обязательном порядке принять закон о тестировании на 
наркотики, на употребление наркотиков среди молодежи и сту
дентов.

А также мы предлагали целый ряд других мер, в частно
сти о запрете на профессии и даже на принятие в вуз тех, кто в 
общем-то сегодня подвержен наркомании, то есть тех специ
альностей и профессий, которые представляют повышенную 
опасность для жизни окружающих. Этот перечень есть в феде
ральном законодательстве, и поэтому вот эту меру тоже, конеч
но, нужно было бы предусмотреть. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:31. Речь 0 мин 5
сек

Спасибо. Депутаты входят в перечень, кого надо прове
рять?

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:48:37. Речь 0 мин 15 сек

Депутаты не входят в этот перечень, потому что они про
ходят отбор. Они проходят отбор и среди избирателей. Избира
тели должны принимать соответствующее решение. Если изби
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ратели будут курить чего-то, то, конечно, выберут таких депу
татов.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:52. Речь 0 мин 19
сек

Антон Васильевич, спасибо за экскурс в подробностях 
про коноплю. Это вот то, что Вы выступили, это как расцени
вать, как рекомендацию... Антон Васильевич, вот то, что Вы 
высказали, это рекомендации исполнительной власти и про
фильному комитету позаниматься этим?

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:49:11. Речь 0 мин 4 сек 

Конечно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:15. Речь 0 мин 14
сек

А Вы тогда поучаствуете и там и там?

РОМАНОВ А.В.
Конечно, все необходимые участия, конечно, мы обеспе

чим.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Если других выступлений нет, тогда переходим 

к... Нет, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д. Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:49:29. Речь 0 мин 46 сек 

Буквально 2 слова.

СОКОЛ С.М.
Ну как же без Вас в этом вопросе? Пожалуйста.

ТЮТРИН Д.Г.
Да, не могу оставить без внимания.
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На самом деле, мы с комитетом Ирины Александровны 
Синцовой на протяжении долгих лет занимались вплотную то
же этим вопросом в рамках работы в Молодежном парламенте. 
Но такая короткая (не понятно). Антон Васильевич, мы Вас 
приглашаем обязательно поучаствовать в акции, называется 
"Будущее за нами". Мы выходили несколько лет в молодежь и 
говорили как раз об этом. И я считаю, что мы боролись как раз 
с причиной, а не следствием. Уничтожить коноплю можно вез
де, только мы знаем, что есть другие заменители и проблемы в 
этой сфере. Поэтому я предлагаю начать с себя и поучаствовать 
в этом более активно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:16. Речь 0 мин 10
сек

Дмитрий Геннадьевич, мы все начнем с себя и примем 
участие в этом вопросе, приглашайте. Коллеги, Антон Василье
вич.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:50:26. Речь 1 мин 11 сек

Два слова буквально. На самом деле, это не шутки. По 
нашему мониторингу, который мы осуществляли по вузам и по 
средним учебным заведениям, мы обошли Иркутск, Ангарск, 
Братск, Усть-Илим, а также некоторые территории сельские 
нашей области. Так вот, и плюс по данным скорой помощи, по 
данным медицинских учреждений, у нас сегодня смертность от 
передозировки наркотиков выше всех по Сибирскому феде
ральному округу, даже одна время она была выше, чем по все
му федеральному округу Сибирскому вместе взятому. То есть 
вот такова ситуация, это не смех. Значит, тут надо принимать 
меры решительные и кардинальные. Ни на какие акции вот та
кие "Наркотикам - стоп" это, конечно, не поможет. Отрица
тельная пропаганда - это отрицательная пропаганда, когда де
тям объясняют, что такое канабис, что такие опиаты, что такие 
какие-то фармы, то есть наркотики синтетические. Это и есть 
пропаганда наркотиков. Спасибо большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:37. Речь 0 мин 15
сек
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Антон Васильевич, спасибо. Давайте перейдем к голосо
ванию, а то сейчас опять уйдем в дискуссию на эту тему. Голо- 
суем, коллеги, принятие проекта закона в 1-м чтении и продол
жение работы над ним с учетом предложений и замечаний в ви
де поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/90)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 16:51:52
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:52. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо. Проект принят. Предельный срок представления 
поправок - 28 ноября.

36. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-420 «О ПОТРЕБИ
ТЕЛЬСКОЙ КОРЗИНЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:08. Речь 0 мин 24
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области 
«О потребительской корзине в Иркутской области». Пожалуй
ста, Воронцова Наталья Владимировна - министр труда и заня
тости Иркутской области, снова рады видеть Вас, Наталья Вла
димировна.

ВОРОНЦОВА Н. В. -  министр труда и занятости Иркутской
области

ДОКЛАД: Время: 16:52:32. Речь 3 мин 22 сек 

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты и
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присутствующие, вашему вниманию представлен проект закона 
«О потребительской корзине в Иркутской области». Основани
ем для разработки проекта закона явилось окончание срока дей
ствия действующей потребительской корзины. В рамках феде
рального законодательства потребительская корзина принима
ется 1 раз в 5 лет. Предыдущая корзина была принята 18 декаб
ря 13 года, срок ее закончен. На основании потребительской 
корзины определяется прожиточный минимум в Российской 
Федерации и в субъектах Российской Федерации.

Представленный проект закона не содержит никаких из
менений, то есть мы принимаем потребительскую корзину, ко
торая у нас существовала все предыдущие 5 лет.

Потребительская корзина включает в себя (вам представ
лен слайд структуры потребительской корзины): минимальный 
набор продуктов питания, а также непродовольственных това
ров и услуг. Нормы, включенные в потребительскую корзину, 
разные. У нас в регионе действует две потребительские корзи
ны. Одна - для первой зоны, к которой относятся северные тер
ритории, и вы видите, что нормы потребления тех же продуктов 
питания здесь намного выше, чем нормы потребительской кор
зины, которые входят в 4 зону и относятся к так называемым 
"южным" территориям Иркутской области. Непродовольствен
ные товары и услуги в потребительской корзине включены в 
соотношении в процентном к стоимости продуктов питания.

Принятие законопроекта в действующей редакции обу
словлено тем, что на федеральном уровне Федеральным зако
ном "О внесении изменений в отдельные законодательные ак
ты" в части повышения минимального размера оплаты труда до 
прожиточного минимума трудоспособного населения статьей 6 
было принято продление потребительской корзины по Россий
ской Федерации до 31 декабря 2020 года. Кроме того, на сего
дняшний день принятие потребительской корзины увязано 
установление прожиточного минимума и установление мини
мального размера оплаты труда, как на уровне Российской Фе
дерации, так и на уровне субъекта. И хочу отметить, что начи
ная с 1 января 19 года минимальный размер оплаты труда в 
Российской Федерации, соответственно, во всех субъектах, бу
дет равен прожиточному минимуму за 2 квартал предшествую
щего года. В связи с этим на федеральном уровне для того, что
бы объективно оценить социальную нагрузку на бюджет, опре
делить уровень бедности и установить минимальный размер 
оплаты туда, потребительская корзина не пересматривается.

Потребительская корзина на сегодняшний день принята в 
57 субъектах Российской Федерации, в том числе, в 6 субъекта 
Сибирского федерального округа. Во всех субъектах корзина 
оставлена в прежнем объеме.
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У меня все. Прошу поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:54. Речь 0 мин 40
сек

(Не слышно вопрос)

ВОРОНЦОВА Н.В.
Я не вижу, кто спрашивает.

СОКОЛ С.М.
Илья Алексеевич.

ВОРОНЦОВА Н.В.
Потребительская корзина, ее стоимостное выражение - 

это прожиточный минимум. Прожиточный минимум на сего
дняшний день составляет 10 315 руб., по северу - 13 300 с чем- 
то руб.

СОКОЛ С.М.
Вопросов больше нет. Наталья Владимировна, спасибо 

Вам большое. Ирина Александровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир

кутской области
СОДОКЛАД: Время: 16:56:34. Речь 1 мин 28 сек

Действительно, это тот проект закона, который мы рас
сматриваем каждые 5 лет. У нас возникли вопросы, почему 
практически не изменились объем потребления за прошедшие 5 
лет? Они были, на них мы получили ответы. Более того, нам 
был представлен пакет документов, сопровождающий данный 
проект закона. Это заключение научных сообществ из Иркут
ского технического университета, института высоких техноло
гий, от федерального государственного бюджетного научного 
учреждения "Восточно-Сибирский институт медико
экологических исследований", также мы ознакомились с ин
формацией, которую представил Роспотребнадзор. И исходя из 
этих данных, а самое главное, это, наверное, то, что сейчас со
здана рабочая группа при Министерстве, при федеральном Ми
нистерстве, где соответственно, ведется разработка новой по
требительской корзины, исходя из здорового питания, исходя 
из тех вызовов, которые нам диктует время, и мы очень надеем-
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ся, что... Правда, там предлагают это к 21 году сделать, но ис
ходя из существующего положения дел, комитет, рассмотрев 
все составляющие этого непростого вопроса, принял решение: в 
1-м чтении принять его и продолжить работу над ним во 2-м. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:02. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо, Ирина Александровна. Вопросов нет. Тогда го
лосуем принятие проекта закона в 1-м чтении и продолжение 
работы над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во 2-м чтении. Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/91)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 16:58:16
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:16. Речь 0 мин 16
сек

Спасибо, коллеги. Предельный срок представления по
правок - 28 ноября.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-403 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯД
КЕ СОЗДАНИЯ И ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИЙ ПО 
ДЕЛАМ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ И ЗАЩИТЕ ИХ ПРАВ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:32. Речь 0 мин 28
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сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статью 9 Закона Иркутской области «О 
порядке создания и осуществления деятельности комиссий по 
делам несовершеннолетних и защите их прав в Иркутской об
ласти". Валентина Феофановна Вобликова - заместитель Пред
седателя Правительства Иркутской области. Пожалуйста, при
глашаем Вас.

ВОБЛИКОВА В. Ф. -  заместитель председателя Правительства
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:59:00. Речь 1 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
докладываю как председатель областной комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав. Вашему вниманию 
представлен проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 9 Закона Иркутской области «О порядке со
здания и осуществления деятельности комиссий по делам несо
вершеннолетних и защите их прав в Иркутской области». Про
ект закона разработан в целях его приведения в соответствии с 
требованиями федерального законодательства, положениями 
Федерального 120 закона в связи с изменениями в июне этого 
года Федеральным 170 законом изменений, уточняющих пол
номочия районных или городских комиссий по делам несовер
шеннолетних. А именно, по рассмотрению вопросов, связанных 
с отчислением несовершеннолетних, обучающихся, из органи
заций, осуществляющих образовательную деятельность, и иных 
вопросов, связанных с их обучением. Также по оказанию рай
онными и городскими комиссиями помощи по трудоустрой
ству несовершеннолетних с их согласия. Оказание районными, 
городскими комиссиями полномочия по принятию ими реше
ния о проведении разъяснительной работы по вопросу о недо
пустимости совершения действий, ставших основанием для 
применения меры воздействия и правовых последствиях со
вершения в отношении определенного круга несовершеннолет
них, родителей или иных законных представителей несовер
шеннолетних в случаях совершения ими в присутствии несо
вершеннолетнего противоправных или антиобщественных дей
ствий, оказывающих отрицательное влияние на поведение 
несовершеннолетнего.

Принятие закона не потребует дополнительных расходов 
областного бюджета. Прошу поддержать.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/92)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:59. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо, Валентина Феофановна. Вопросов к Вам нет. 
Александр Юрьевич Гаськов. Пожалуйста, Валентина 

Феофановна, присаживайтесь.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
СОДОКЛАД: Время: 17:01:05. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. В процессе рассмотрения 
законопроекта поступили заключения всех от соответствую
щих структур, которые участвовали в этом законопроекте, за
мечаний и предложений не высказано. Решение комитета: ре
комендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
принять законопроект в 1 -м чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении после проведения лингвистической экспертизы 
без продолжения работы над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:29. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо. Вопросов к Вам тоже нет. Коллеги, голосуем 
принятие проекта закона в 1-м чтении и рассмотрение его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 17:01:42
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:42. Речь 0 мин 20
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голо
суем принятие Закона и направление Губернатору области для 
обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/93)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 17:02:02
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:02. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо. Закон принят.

38. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-401 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОРГАНИЗАЦИИ И ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОТДЫХА И ОЗДОРОВЛЕ
НИЯ ДЕТЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (1-Е ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:15. Речь 0 мин 19
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах организации и обеспечения отдыха и оздоровления 
детей в Иркутской области». Родионов Владимир Анатольевич, 
пожалуйста, Вам слово. На трибуну просим.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:02:34. Речь 1 мин 30 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в 
связи с принятием Федерального закона от 18 апреля 18 года 
85-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "Об основ
ных гарантиях прав ребенка в Российской Федерации" законо
проектом предусматривается внесение изменений в Закон Ир
кутской области № 121-03. В соответствии с Федеральным за
коном к полномочиям органов исполнительной власти субъек
тов Российской Федерации в сфере организации отдыха и оздо
ровления детей отнесено:

1. Размещение реестров на своем официальном сайте в 
сети "Интернет".

2. Обращения родителей по вопросам организации отды
ха и оздоровления детей, направляемые в органы государствен
ной власти субъектов Российской Федерации в письменной 
форме или в форме электронных документов, и ответы указан
ных органов на эти обращения по требованию заявителя под
лежат размещению на официальных сайтах этих органов в сети 
"Интернет", которые не должны содержать персональные дан
ные заявителей и детей.

Кроме того, законопроектом предлагается реализовать ре
гламентированное Федеральным законом право субъекта уста
навливать положения, предусматривающие сокращенные сроки 
рассмотрения обращений родителей по вопросам организации 
отдыха и оздоровления детей. Предлагается, что указанные об
ращения будут рассматриваться органами госвласти Иркутской 
области в течение 20 календарных дней со дня их регистрации.

Прошу поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:04. Речь 0 мин 12
сек

Спасибо, Владимир Анатольевич. Вопросов к Вам нет, 
пожалуйста, присаживайтесь. А, нет, там еще 1 вопрос , можете 
пока не уходить.

Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
СОДОКЛАД: Время: 17:04:16. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. В процессе рассмотрения 
законопроекта в комитет поступили заключения от прокурора 
Иркутской области, главного Управления министерства юсти
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ции, Уполномоченного по правам ребенка Иркутской области 
Семеновой Светланы Николаевны, правового управления аппа
рата. К законопроекту высказаны предложения Уполномочен
ного по правам ребенка Иркутской области Семеновой Светла
ны Николаевны, кроме того на заседании комитета вызвал дис
куссию вопрос о введении указанного срока 20 дней на рас
смотрение обращений граждан по вопросам организации отды
ха детей. Предлагается установить, что такой срок будет рас
пространяться только для исполнительных органов власти Ир
кутской области, уполномоченных на осуществление функции в 
сфере обеспечения прав детей на отдых и оздоровление.

По этим причинам решено продолжить работу над зако
нопроектом в рамках 2-го чтения. Предлагается поддержать 
решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:09. Речь 0 мин 10
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов к Вам нет. Голо
суем, коллеги, принятие проекта закона в 1 -м чтении и продол
жение работы над ним с учетом предложений и замечаний в ви
де поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу
ЛИ: над ним
(п.38/94) Время: 17:05:19

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:19. Речь 0 мин 16
сек

Принято. Предельный срок представления поправок - 30 
ноября.

39. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-415 «О ВНЕСЕНИИ
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ
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МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН 
В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ВИДЕ КОМПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ НА 
УПЛАТУ ВЗНОСА НА КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА 
В МНОГОКВАРТИРНОМ ДОМЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:36. Речь 0 мин 18
сек

Следующий вопрос, тоже Владимир Анатольевич: проект 
закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О дополнительной мере социальной под
держки отдельных категорий граждан в Иркутской области в 
виде компенсации расходов на уплату взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартирном доме».

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:05:54. Речь 1 мин 20 сек

Закон Иркутской области от 13 июля 2016 года № 65-03 
устанавливает право на получение компенсации взносов на ка
питальный ремонт одиноко проживающим неработающим соб
ственникам жилых помещений, достигшим возраста 70 лет или 
80 лет, собственников жилых помещений, достигшим возраста 
70 либо 80 лет, проживающих в составе семьи, состоящей толь
ко из совместно проживающих неработающих граждан пенси
онного возраста. Федеральный закон от 29 июля текущего года 
№ 226-ФЗ "О внесении изменений в статью 169 Жилищного ко
декса Российской Федерации" предоставил право на компенса
цию еще одной категории, это собственникам жилых помеще
ний, достигших возраста 70 лет или 80 лет, проживающим в со
ставе семьи, состоящей только их совместно проживающих не
работающих инвалидов 1 и (или) 2 группы. В связи с указан
ным изменением Жилищного кодекса Российской Федерации 
законопроектом предусматривается внесение изменений в За
кон Иркутской области 65-03 в части расширения категорий 
граждан, имеющих право на получение компенсации. Прошу 
поддержать законопроект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:14. Речь 0 мин 5
сек
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Спасибо. Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:07:19. Речь 0 мин 21 сек

Владимир Анатольевич, а если вот с этими гражданами, 
достигшими 70 и 80 лет проживают несовершеннолетние вну
ки? Вот Вы говорите о том, что только родственники такие, ко
торые на пенсии находятся, а если это несовершеннолетние 
внуки, как с этим случаем разбирается Закон?

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 17:07:40. Речь 0 мин 25 сек

В данном случае льготы не предоставляются, если касает
ся внуков. Вот здесь четко Федеральным законом оговорены 
категории. Вот 4 категории, о которых я ранее сказал, сейчас 
введена пятая категория, касающаяся неработающих инвалидов 
1 и 2 группы, даже вот подчеркнуто: неработающие инвалиды.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:08:05. Речь 0 мин 42 сек

Это же странно, ну, как я понимаю. Если, предположим, 
учащийся школьник там 10 лет проживает с неработающими 
пенсионерами, то им уже льгота не предоставляется.

РОДИОНОВ В.А.
Льгота предоставляется только конкретному льготополу- 

чателю. То есть мы говорим о людях старше 70 или 80 лет.

РОМАНОВ А.В.
Правильно совершенно. Но если с ним, как Вы сказали, 

проживают инвалиды там или другие пенсионеры.

РОДИОНОВ В.А.
Неработающие, достигшие пенсионного возраста.

РОМАНОВ А.В.
Правильно совершенно, а если они пенсионного возраста 

не достигли, это дети, с ними проживают, то как в этом случае?

РОДИОНОВ В.А.
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Льгота на них не распространяется.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.39/95)

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:47. Речь 0 мин 5
сек

Спасибо. Владимир Анатольевич, присаживайтесь. Гась- 
ков Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
СОДОКЛАД: Время: 17:08:52. Речь 0 мин 24 сек

В процессе рассмотрения законопроекта в комитет по
ступили все заключения всех соответствующих органов власти, 
замечаний и предложений не высказано. Решение комитета: ре
комендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
принять законопроект в 1 -м чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении после проведения лингвистической экспертизы 
без продолжения работы над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:16. Речь 0 мин 12
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов нет. Коллеги, 
голосуем принятие проекта закона в 1 -м чтении и рассмотрение 
его в окончательном чтении на данном заседании после прове
дения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 17:09:28
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято
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ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:28. Речь 0 мин 19
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голо
суем принятие Закона и направление Губернатору области для 
обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо- 
ЛИ: вания
(п.39/96) Время: 17:09:47

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:47. Речь 0 мин 27
сек

Принято.

40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-402 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 3 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:15. Речь 0 мин 2
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в пункт 3 статьи 3 Закона Иркутской обла
сти «О приватизации областного государственного имущества». 
Сухорученко Владислав Анатольевич - министр имуществен
ных отношений Иркутской области. Пожалуйста.

СУХОРУЧЕНКО В. А. -  министр имущественных отношений
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:10:17. Речь 1 мин 58 сек
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Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается законопроект «О внесении из
менения в пункт 3 статьи 3 Закона Иркутской области «О при
ватизации областного государственного имущества». Указан
ным законопроектом предлагается признать утратившим силу 
пункт 2 Закона "О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти «О приватизации областного государственного имуще
ства». Принятие данного законопроекта вызвано следующими 
обстоятельствами. Дело в том, что депутаты второго созыва 
прекрасно помнят, что летом прошлого года были внесены со
ответствующие изменения в Закон "О приватизации", в том 
числе перечень сведений, необходимых для предоставления в 
соответствующие Прогнозного плана. Среди сведений, которые 
подлежат обнародованию при утверждении Прогнозного плана, 
был перечень имущества, не реализованного в текущем году. 
Но поскольку в соответствии с требованием бюджетного про
цесса данный законопроект вносится до истечения финансово
го года, и соответственно не позднее внесения бюджета Иркут
ской области в Законодательное Собрание, то у исполнитель
ных органов власти отсутствует реальная возможность предо
ставить перечень такого имущества, поскольку его приватиза
ция в действующем периоде еще не завершена. Хотел бы отме
тить, что уже при внесении прогнозного плана на 2019 год по
ступили соответствующие замечания и от Главного правового 
управления Губернатора и Правительства, и главного правового 
управления Законодательного Собрания на уже принятый нами 
на 19 год Прогнозный план. Мы полагаем, что в связи с тем, что 
есть вот это противоречие, скажем так, процедурного характе
ра, предлагаем эти сведения исключить из требований к Про
гнозному плану. Хотел бы при этом отметить, что уровень де
путатского контроля за приватизацией областного государ
ственного имущества в данном случае не уменьшится, потому 
что сведения о не приватизированном имуществе Правитель
ство предоставляет в соответствующем отчете об управлении 
государственным имуществом за соответствующий год.

У меня все по этому вопросу. Прошу поддержать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:15. Речь 0 мин 9
сек

Спасибо, Владислав Анатольевич. Присаживайтесь.
Николай Степанович Труфанов, пожалуйста.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.40/97)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ТРУ ФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 17:12:24. Речь 0 мин 29 сек

Комитет рассмотрел проект закона Иркутской области № 
402 «О внесении изменения в пункт 3 статьи 3 Закона Иркут
ской области «О приватизации областного государственного 
имущества», решил внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания Иркутской области данный проект закона. Рекомен
довать Законодательному Собранию Иркутской области при
нять его в 1-м чтении и рассмотреть во 2-м (окончательном) 
чтении после проведения лингвистической экспертизы без 
продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу поддер
жать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:53. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо, вопросов к Вам нет. Коллеги, голосуем приня
тие проекта закона в 1-м чтении и рассмотрение его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 17:13:06
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:06. Речь 0 мин 20
сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голо
суем принятие Закона и направление Губернатору области для
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обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо- 
ЛИ: вания
(п.40/98) Время: 17:13:26

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:26. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо, Закон принят.

41. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-407 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОМЫШЛЕННОЙ ПОЛИТИКИ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:40. Речь 0 мин 14 
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах реализации промышленной политики в Иркутской об
ласти». Евгений Александрович Орачевский - министр эконо
мического развития Иркутской области. Пожалуйста.

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. -  министр экономического развития Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 17:13:54. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
федеральным законодательством в июне текущего года внесены 
изменения в Федеральный закон "О промышленной политике в 
Российской Федерации" № 488-ФЗ, а именно внесены дополне
ния в статьи 3, 6, 19, добавлена новая статья 19.1, которая опре
деляет правовую основу деятельности промышленных техно
парков и порядок применения мер стимулирования их деятель
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ности. В этой связи нам необходимо внести изменения в Закон 
Иркутской области № 132-03. Предлагается внести следующие 
изменения. Пункты 3, 4, 5 статьи 3 дополнить наименованиями 
"промышленные технопарки и управляющие компании про
мышленных технопарков", дополнить Закон статьей 5 о про
мышленных технопарках, о мерах стимулирования, применяе
мых к их управляющим компаниям и к субъектам деятельности 
в сфере промышленности.

На этом все, прошу поддержать инициативу.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:57. Речь 0 мин 6

сек

Спасибо, Евгений Александрович. Вопросы есть? Евге
ний Александрович, присаживайтесь. Николай Степанович 
Тру фанов, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 17:15:03. Речь 0 мин 32 сек

Комитет рассмотрел проект закона Иркутской области № 
ПЗ-407 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
отдельных вопросах реализации промышленной политики в 
Иркутской области». Решил: внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания Иркутской области данный проект закона. 
Рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской обла
сти принять его в 1-м чтении и рассмотрение его во 2-м (окон
чательном) чтении после проведения лингвистической экспер
тизы без продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу 
поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:35. Речь 0 мин 12

сек

Спасибо. Вопросов не вижу. Коллеги, голосуем принятие 
проекта закона в 1-м чтении и рассмотрение его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/99)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 17:15:47
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:47. Речь 0 мин 19

сек

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Колле
ги, голосуем принятие Закона и направление его Губернатору 
области для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/100)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 17:16:06
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:06. Речь 0 мин 15
сек

Закон принят.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-398 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПРОВЕДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
ЛИ: кутской области
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Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в Закон Иркутской области «Об организа
ции проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах на территории Иркутской области». 
Ветров Евгений Павлович, пожалуйста.

ВЕТРОВ Е. П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:16:34. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
проект закона подготовлен министерством жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области и предусматри
вает отдельные изменения в Закон области 167-03 «Об органи
зации проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах на территории Иркутской области». 
Цель изменения - внести изменения в Закон Иркутской области 
в связи с изменениями, которые вступили в Жилищный кодекс 
Российской Федерации. Проектом закона предусматривается 
дополнить Закон Иркутской области статьей 14.1, регламенти
рующей особенности финансирования бывшим наймодателем 
проведение капитального ремонта общего имущества в много
квартирном доме, в котором требовалось проведение ремонта 
на дату приватизации первого жилого помещения в соответ
ствии с требованиями статьи 190.1 Жилищного кодекса. Под 
бывшим наймодателем в Жилищном кодексе понимается орган 
государственной власти, орган местного самоуправления, упол
номоченный выступать, соответственно, от имени Российской 
Федерации, субъекта Российской Федерации, либо муници
пального образования в качестве собственника жилого помеще
ния. Бывший наймодатель обязан провести капитальный ре
монт путем финансирования ремонта за счет средств соответ
ствующего бюджета.

В этой связи в региональном законе требуется установить 
порядок и условия финансирования капитального ремонта в 
доме, в котором требовалось проведение ремонта на дату при
ватизации первого жилого помещения. Таким образом, проект 
закона распространяет действие на многоквартирные дома жи
лищного фонда Иркутской области, собственником помещения 
в которых на дату их первой приватизации выступал орган гос
ударственной власти Иркутской области, являвшийся наймода
телем. Прошу поддержать данный законопроект.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:21. Речь 0 мин 12
сек
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:14. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо. Ольга Николаевна, пожалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:18:17. Речь 0 мин 5 сек

Скажите, пожалуйста, средства-то заложены в бюджете 
на ремонт этих домов?

ВЕТРОВ Е. П. -  заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:18:22. Речь 0 мин 15 сек

По информации, которую мы получили из архива Иркут
ской области, по состоянию, то есть первое жилое помещение у 
нас приватизация с 91 года, данных, что были приняты планы о 
ремонте данных помещений, в архиве Иркутской области от
сутствуют, то есть, мы...

НОСЕНКО О. Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 17:18:37. Речь 0 мин 29 сек

В муниципальных образованиях вы такую информацию 
запросите?

ВЕТРОВ Е.П.
По муниципальным образованиям они принимают свои 

нормативные правовые акты и это финансирование осуществ
ляют за счет средств местного бюджета.

НОСЕНКО О.Н.
Но случаи такие, скажите, есть в муниципальных образо

ваниях? По нашим сведениям, что есть такие дома, где требо
вался ремонт именно на дату приватизации.

ВЕТРОВ Е.П.
Нет, точно, таких случаев нет, и у муниципальных обра

зований информация, что были утверждены планы, отсутствует.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/101)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:06. Речь 0 мин 10

сек

Спасибо. Евгений Павлович, присаживайтесь, спасибо. 
Николай Степанович, Вам слово.

ТРУ ФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
СОДОКЛАД: Время: 17:19:16. Речь 0 мин 25 сек

(Не слышно) проект закона Иркутской области № ПЗ-398 
«О внесении изменения в Закон Иркутской области «Об орга
низации проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах на территории Иркутской области", 
внесенный данный проект закона Иркутской области на рас
смотрение Законодательного Собрания Иркутской области. Ре
комендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
принять его в 1 -м чтении и продолжить работу над ним для рас
смотрения во 2-м чтении. Прошу поддержать решение комите
та.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:41. Речь 0 мин 11
сек

Спасибо. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в 1- 
м чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 17:19:52
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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Спасибо, решение принято. Предельный срок представ
ления поправок - 3 декабря.

43. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-400 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРЕДЕЛЬНЫХ РАЗ
МЕРАХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ГРАЖДАНАМ В 
СОБСТВЕННОСТЬ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:20:06. Речь 0 мин 15
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О предельных 
размерах земельных участков, предоставляемых гражданам в 
собственность». Сухорученко Владислав Анатольевич, пожа
луйста.

СУХОРУЧЕНКО В. А. -  министр имущественных отношений
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:20:22. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О пре
дельных размерах земельных участков, предоставляемых граж
данам в собственность бесплатно". Принятие данного законо
проекта связано с внесением изменений в действующее законо
дательство, которым регулируют вопросы дачного хозяйства, 
садоводства и огородничества. Дело в том, что с 1 января 2019 
года, если вы слышали или нет, то дачные хозяйства у нас из 
федерального законодательства исключается, как форма под
собного хозяйства, соответственно остается только садоводство 
и огородничество. В связи с этим необходимо до 1 января 2019 
года и нашу правовую базу привести в соответствие с феде
ральным законодательством. Поэтому из всего текста Закона 
исключаются слова "дачное", "ведение дачного хозяйства", 
"дачное строительство". В связи с этим прошу законопроект 
поддержать.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:52. Речь 0 мин 14
сек

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/102)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Спасибо, Владислав Анатольевич. Вопросов к Вам не ви
жу, присаживайтесь. Габов Роман Федорович.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:21:25. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмот
рен на заседании комитета. Комитет решил внести на рассмот
рение Законодательного Собрания Иркутской области данный 
проект закона и рекомендовать Законодательному Собранию 
принять указанный проект закона в 1-м чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении после проведения лингвистической 
экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:50. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо. Вопросов нет. Коллеги, голосуем принятие про
екта закона в 1-м чтении и рассмотрение его в окончательном 
чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:19. Речь 0 мин 6
сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы 
Время: 17:22:03
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:03. Речь 0 мин 25
сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/103)

Принято. Лингвистическая экспертиза проведена, поэто
му голосуем принятие Закона и направление Губернатору обла
сти для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо
вания
Время: 17:22:28
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:28. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо, Закон принят.

44. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-410 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОБОРОТА ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕ
НИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:41. Речь 0 мин 24
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных 
вопросах оборота земель сельскохозяйственного назначения в 
Иркутской области». Зоя Андреевна Масловская, пожалуйста, 
просим Вас снова на трибуну.

МАСЛОВСКАЯ 3. А. -  исполнительный директор НО "Ассоци
ация муниципальных образований Иркутской области" 

ДОКЛАД: Время: 17:23:05. Речь 2 мин 39 сек

Уважаемые депутаты, проектом закона предлагается вне
сти изменение в статью 9 Закона Иркутской области «Об от
дельных вопросах оборота земель сельхозназначения в Иркут
ской области» в части дополнения перечня печатных средств
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массовой информации, публикующих обязательные сообщения 
в рамках информационного обеспечения оборота земельных 
участков из земель сельхозназначения, долей в праве общей 
собственности на земельные участки земель сельхозназначения, 
дополнять, дополнить предлагается средствами массовой ин
формации, учрежденными органами местного самоуправления 
муниципального района по месту нахождения данного земель
ного участка.

В соответствии с частью 4 статьи 12 Федерального закона 
"Об обороте земель сельхозназначения", статьи 9 Закона Ир
кутской области "Об отдельных вопросах оборота земель сель
хозназначения" при выделении доли из общедолевой собствен
ности земель сельхозназначения правообладатель доли опове
щает других дольщиков путем опубликования извещения о 
приеме возражений в печатном средстве массовой информации 
и сетевом издании, учрежденных органами государственной 
власти Иркутской области для обнародования правовых актов 
органов государственной власти Иркутской области, иной офи
циальной информации и (или) в печатных средствах массовой 
информации, учрежденных органами местного самоуправления 
по месту нахождения земельных участков и земель сель
хозназначения. То есть имеется в виду, в средствах массовой 
информации поселений, так как данная информация собствен
ников земельной доли публикуется в средствах массовой ин
формации органов местного самоуправления поселения, где 
расположен земельный участок, получается, что органы мест
ного самоуправления муниципального района не владеют ин
формацией о выделе земельных долей и параллельно могут рас
сматривать и утверждать схему расположения земельных 
участков по поступившим ранее заявлениям для других целей. 
Такая ситуация затрагивает интересы дольщиков бывших кол
хозов, проживающих в других населенных пунктах района, ко
торые не могут владеть этой информацией и соответственно не 
могут предлагать свои возражения относительно размера и ме
стоположения границ выделяемого в счет земельной доли или 
земельных долей земельного участка.

Принятие проекта закона позволит организовать защиту 
интересов фермерских хозяйств, организаций, иных дольщиков, 
обеспечить условия для подачи возражений участникам доле
вой собственности на земельный участок из земель сель
хозназначения, проживающих в поселениях муниципального 
района, на территориях которых не расположен долевой зе
мельный участок, и в средствах массовой информации, в кото
рых собственник земельной доли в настоящее время не обязан 
публиковать извещение о выделе земельной доли и приеме воз
ражений относительно выдела. Администрация муниципально
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го района будет более полно организована информационным 
обеспечением оборота земель и земель сельхозназначения. 
Просим поддержать наш проект закона.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:44. Речь 0 мин 4
сек

Спасибо, Зоя Андреевна. Антон Васильевич, Вам слово.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:25:48. Речь 0 мин 34 сек

В порядке информирования, сколько это будет стоить? То 
есть публикация в таких средствах массовой информации, она 
же что-то стоит? Кто-то будет платить за это дело. Сколько это 
будет стоить?

МАСЛОВСКАЯ З.А.
Это будет стоить порядка 10 руб. Но в принципе, они 

сейчас оплачивают эту публикацию в такой же ценовой катего
рии.

РОМАНОВ А.В.
10 рублей за слово?

МАСЛОВСКАЯ З.А.
10 рублей за квадратный сантиметр, не более того. Оно не 

занимает это объявление больше.

РОМАНОВ А.В.
1 кв. см?

МАСЛОВСКАЯ З.А.
1 кв см 10 руб. в районной газете.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:22. Речь 0 мин 6
сек

Спасибо. Больше вопросов нет.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор НО "Ассоци
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ация муниципальных образований Иркутской области"
ОТВЕТ: Время: 17:26:28. Речь 0 мин 10 сек

В том-то и дело, что в поселениях не во всех есть газеты, 
а в районах газеты есть везде, поэтому с этой целью и предлага
ется изменение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:38. Речь 0 мин 8
сек

Спасибо, Зоя Андреевна. Пожалуйста, присаживайтесь. 
Роман Федорович.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:26:46. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмот
рен на заседании комитета. Решение комитета: внести на рас
смотрение Законодательного Собрания Иркутской области про
ект закона Иркутской области № ПЗ-410 «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах обо
рота земель сельскохозяйственного назначения в Иркутской 
области». Рекомендовать Законодательному Собранию Иркут
ской области принять данный проект закона в 1-м чтении и 
продолжить работу над указанным проектом закона Иркутской 
области с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу поддержать решение 
комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:20. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо. Вопросов нет. Голосуем принятие проекта зако
на в 1-м чтении и продолжение работы над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Пожалуйста, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу
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ЛИ:
(п.44/104)

над ним 
Время: 17:27:34
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:34. Речь 0 мин 16
сек

Решение принято. Предельный срок представления по
правок - 6 декабря.

45. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-416 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ЗАГОТОВ
КИ И СБОРА ГРАЖДАНАМИ НЕДРЕВЕСНЫХ ЛЕСНЫХ РЕСУРСОВ ДЛЯ 
СОБСТВЕННЫХ НУЖД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:50. Речь 0 мин 17
сек

Следующий вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке за
готовки и сбора гражданами недревесных лесных ресурсов для 
собственных нужд». Шеверда Сергей Васильевич - министр 
лесного комплекса Иркутской области. Пожалуйста.

ШЕВЕРДА С. В. -  министр лесного комплекса Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 17:28:07. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию представлен проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О по
рядке заготовки и сбора гражданами недревесных лесных ре
сурсов для собственных нужд». Правовым основанием приня
тия проекта является вступающий в силу с 1 января 19 года Фе
деральный закон "О внесении изменения в статью 32 Лесного 
кодекса Российской Федерации", который дополняет перечень 
недревесных лесных ресурсов понятием "валежник". В соответ-
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ствии с правилами заготовки и сбора недревесных лесных ре
сурсов, которые утверждены Приказом Минприроды Россий
ской Федерации, к понятию "валежник" относятся лежащие на 
поверхности земли остатки стволов деревьев, сучьев, не отно
сящихся к порубочным остаткам в местах проведения лесосеч
ных работ и образовавшиеся вследствие естественного отмира
ния деревьев при повреждении вредными организмами, буре
ломе, снеголоме.

На законопроект получено положительное заключение 
прокуратуры Иркутской области, Ассоциации муниципальных 
образований. Поступили заключения с замечаниями от Управ
ления Министерства юстиции Российской Федерации по Ир
кутской области, а также от правового управления Законода
тельного Собрания. Мы готовы доработать данный законопро
ект ко 2-му чтению, прошу принять законопроект в 1-м чтении. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:16. Речь 0 мин 10
сек

Спасибо, Сергей Васильевич. Вопросов к Вам нет, пожа
луйста, присаживайтесь. Роман Федорович, Вам слово.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 17:29:26. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект был рассмот
рен на заседании комитета. Комитет решил внести на рассмот
рение Законодательного Собрания Иркутской области проект 
закона Иркутской области № ПЗ-416 «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О порядке заготовки и сбора граж
данами недревесных лесных ресурсов для собственных нужд». 
Рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской обла
сти принять данный законопроект в 1-м чтении и продолжить 
работу над указанным проектом закона Иркутской области с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во 2-м чтении.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:57. Речь 0 мин 15
сек
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Спасибо, Роман Федорович. Голосуем принятие проекта 
закона в 1-м чтении и продолжение работы над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
2-м чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/105)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним 
Время: 17:30:12
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:12. Речь 0 мин 14
сек

Принято. Спасибо, коллеги. Предельный срок представ
ления поправок - 6 декабря.

46. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ 
ОТДЕЛЬНЫХ ПОСТАНОВЛЕНИЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:26. Речь 0 мин 22
сек

Следующий вопрос: проект постановления «О признании 
утратившими силу отдельных постановлений Законодательного 
Собрания Иркутской области». Пожалуйста, Побойкин Виктор 
Леонидович, Вам слово.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:30:48. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен про-
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ект постановления, подготовленный в рамках работы по реви
зии ранее принятых постановлений Законодательного Собрания 
Иркутской области, фактически прекративших свое действие в 
связи с истечением срока либо в связи с принятием нового пра
вового акта. Прошу поддержать принятие постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:14. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо. Вопросов к Вам нет. Голосуем, коллеги, приня
тие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять постановление 
Время: 17:31:27
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:27. Речь 0 мин 15
сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.46/106)

Постановление принято.

47. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ПОРЯ
ДОК РАСХОДОВАНИЯ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА НА ОФИЦИ
АЛЬНЫЙ ПРИЕМ И ОБСЛУЖИВАНИЕ ДЕЛЕГАЦИЙ СОВЕТА ФЕДЕРА
ЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ, ДЕЛЕГАЦИЙ ИНОСТРАННЫХ ГОСУДАРСТВ, ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНЫХ (ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ) ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВЛАСТИ СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ОТДЕЛЬНЫХ ЛИЦ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ СОБРАНИЕМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:42. Речь 0 мин 28
сек
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Следующий вопрос: проект постановления «О внесении 
изменений в Порядок расходования средств областного бюдже
та на официальный прием и обслуживание делегаций Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации, делегаций иностранных государств, законодатель
ных (представительных) органов государственной власти субъ
ектов Российской Федерации и отдельных лиц Законодатель
ным Собранием Иркутской области». Пожалуйста, Виктор Лео
нидович.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:32:10. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, представленным проектом поста
новления вносятся изменения в озвученный порядок в части 
уточнения правового регулирования нормативов расходов на 
официальный прием и обслуживание делегаций и отдельных 
лиц. Новые нормативы приведены в соответствие с фактиче
скими расходами на организацию и проведение официальных 
приемов и обслуживание делегаций, представленных лиц. По
следний раз рассматриваемые нормативы менялись в 2014 году. 
На заседании комитета проект постановления рассмотрен, ре
комендуем поддержать его принятие.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:50. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо. Коллеги, так, вопрос у Сергея Алексеевича Бре-
нюка.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:32:53. Речь 0 мин 20 сек

Я услышал такую фразу, что приведены в соответствие с 
фактическими расходами. Что, фактические расходы превыша
ли установленные законом?

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само
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управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:33:13. Речь 0 мин 22 сек

Сергей Алексеевич, дело в том, что цифры, которые фи
гурировали в прошлом постановлении, они, действительно, не 
отвечают новой действующей ситуации. Если нужно проком
ментировать цифры, я попрошу это сделать правовое управле
ние. Да простит меня Антон Васильевич. Комментарий нужен? 
Не нужен.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:35. Речь 0 мин 7
сек

Спасибо. Антон Васильевич, Вы хотите выступить? Мы 
предложим присесть, а у тебя еще следующее. Да, пожалуйста, 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:33:42. Речь 2 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, я на заседании комитета этот вопрос 
задал о том, почему такая сумма - 6000, а не, предположим, не 
5, не 4, не 3? Мне предложили... Я возразил против этой суммы 
почему, потому что 6000 - это сумма, которая выходит за пре
делы суммы, разрешенной к приему подарков, грубо говоря, ес
ли человек получает подарок какой-то в размере 6 000 госслу
жащий, то он обязан его сдать, продекларировать доход и потом 
выкупить. То есть этот подарок нужно выкупать, то есть факти
чески это уже получается не какой-то подарок, а просто покуп
ка сувенира. Поэтому я предложил эту сумму изменить до 3000. 
У нас состоялась небольшая дискуссия на комитете, и мне дали 
справку о том, какие подарки мы делали в течение предыдуще
го времени. А там, если я не ошибаюсь, сумма этого подарка 
ограничивалась 240 рублями, где-то так, ну, в пределах до 300 
руб. Так вот, стоимость подарков, которые вручены были менее 
1000 рублей, их 27 было, от 1000 до 3000 - 12, от 3000 до 6000 - 
10. Небольшие, вроде суммы, небольшое увеличение бюджета, 
но я просто хочу обратить внимание на социальное звучание 
этого вопроса. То есть если мы говорим о подарках в размере 
6000, а увеличиваем, предположим, пособия различные, кото
рые мы там сегодня увеличиваем на 200 руб., на 400 руб. И так 
далее, то я думаю, что нас избиратели просто могут не понять, 
они же не интересуются вопросами затрат бюджета, а их инте



ресует эта сумма подарка. Поэтому я предлагаю ограничить 
все-таки эту сумму 3000 рублей, это будет нормально, этот бу
дет в пределах закона и не вызовет никаких возражений со сто
роны получателей этих подарков.

Ну и обращаю внимание, что когда мы ездим куда-то на 
какие-то делегации, на какие-то встречи, в том числе и зару
бежные поездки, там какие нам какие подарки-то вручают, то 
есть, это вымпелы, это значки, сувениры какие-то, то есть ника
ких дорогостоящих подарков никто не вручает. И я думаю, нам 
от этой практики надо отказаться.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:22. Речь 0 мин 1 
сек

Михаил Васильевич хочет возразить что-то.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:36:23. Речь 0 мин 35 сек

Я хочу не возразить, просто депутатам при принятии ре
шения, для информации. Мы, когда разрабатывали, в том числе 
этот проект постановления, пытались его немножко унифици
ровать, скажем так, с тем правовым регулированием, которое на 
уровне исполнительной власти. Просто для сведения. В Указе 
Губернатора по данному вопросу сумма подарков на приобре
тение сувенирной продукции по иностранным делегациям со
ставляет 20 000 рублей, до 20000 рублей.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 17:36:58. Речь 0 мин 27 сек

Конечно, мы можем сэкономить, но вот если мы сэконо
мим примерно в тех же пределах, в которых это было в 18 году, 
около 30 000 получится, ну, не очень много, а, действительно, 
иностранным делегациям не надо выкупать подарки, это тоже 
плюс.

РОМАНОВ А.В.
Наверное, Законом надо ограничить и сумму подарков, 

которые вручает Губернатор. Я тут за справедливость.
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сокол с.м.
Андрей Сергеевич, пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:37:25. Речь 1 мин 10 сек

Знаете, я хочу сравнить вот эту сумму сувениров с той 
денежной премией, которую получают люди, заслуженные, при 
вручении им Почетной грамоты Законодательного Собрания. 
Насколько я знаю, она составляет 6000 рублей, раньше была та
кая, по крайней мере. То есть, мы сувенир какой-то иностран
ной делегации, простой сувенир просто оттого, что человек к 
нам приехал один раз, хотим приравнять к денежной премии 
заслуженным людям, которые несколько десятков лет отрабо
тали у нас в Иркутской области. Мне кажется, это не очень 
справедливо. Я поддерживаю предложение Антона Васильеви
ча - снижение этой суммы до 3000 рублей. Спасибо.

ПОБОЙКИН В.Л.
Андрей Сергеевич, в части подарков Губернатора тоже, 

как я понимаю, поддерживаете.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Вот тем более, что уже есть зафиксированная сумма и она 

достаточно высокая, зачем нам еще ее поднимать? Я считаю, 
что можно было вообще не поднимать, но если уж вы считаете, 
что надо увеличивать, то давайте не так быстро.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:38:35. Речь 0 мин 6

сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:38:41. Речь 2 мин 26 сек

Уважаемые депутаты, я на самом деле вот удивляюсь, Вы, 
Антон Васильевич, достаточно опытный депутат, и я Вас уве
ряю, что Законодательное Собрание всегда очень аскетично в 
своих расходах. Сейчас предложен вариант минимальный. Рас
чет, действительно, расчетный вариант, чтобы Законодательное
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Собрание смотрелось так же, как остальные субъекты Россий
ской Федерации. И в принципе, я Вам хочу сказать, что эта 
сумма она гораздо меньше, чем во всех других регионах Рос
сийской Федерации. Она обусловлена всего лишь реалиями со
временными. И уж дайте возможность, пожалуйста, сейчас ап
парату настроить нашу с Вами работу Законодательного Со
брания, абсолютно некорректно сравнивать эту денежную сум
му с денежной суммой, которая идет следом за Почетной гра
мотой Законодательного Собрания. Действительно, если есть у 
нас такая информация, 20 000 рублей, Губернатор ровно такой 
же представитель органов власти, как и председатель Законода
тельного Собрания, и я думаю, что коллеги... вот раньше всегда 
эти вопросы они обсуждались с точки зрения равенства властей 
все-таки в Иркутской области. Законодательное Собрание оно 
должно быть так же уважаемо и с таким же точно авторитетом, 
как и исполнительная власть. У нас тоже есть международные 
контакты, мы тоже взаимодействуем с разными государствами. 
И Вы знаете, что мы в прошлом году налаживали такое взаимо
действие, потому что есть вопросы, которые на уровне испол
нительной власти они не могут даже некоторые обсуждаться, 
решаться, а Законодательное Собрание может брать на себя эти 
функции.

Поэтому, коллеги я предлагаю все-таки, что каждый, 
наверное, должен заниматься своим делом. Если аппарат Зако
нодательного Собрания, проведя анализ, посчитал и предлагает 
сегодня, прошли все согласования, мы, для этого, я так пони
маю, не увеличиваем, Виктор Леонидович, я правильно пони
маю? Мы не увеличиваем никаких расходов, правильно?

ПОБОЙКИН В.Л.
Смету мы утверждаем отдельно. Это предельный размер. 

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы утвердили смету, мы не увеличиваем никаких расхо

дов, мы не просим ни у кого дополнительные средства. Откуда 
будут браться эти деньги - это внутреннее дело Законодатель
ного Собрания. Коллеги, я предлагаю поддержать этот вариант 
и не обсуждать этот вопрос столь долго, потому что я думаю, 
что у нас есть более серьезные вопросы для обсуждения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:41:07. Речь 0 мин 37
сек

Спасибо. Александр Юрьевич.
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ГАСЬКОВ А.Ю.
Коллеги, я поддерживаю Наталью Игоревну, если гово

рить о равенстве ветвей власти, то давайте выйдем тогда до 20 
000. А что? Нормально будет. Коллеги, понимаете, какой-то 
диссонанс, если коллеги хотят, Антон Васильевич, так спекули
ровать на этом, то давайте выйдем до 20000 или приведем всех 
к 6 или к 3000. Что у нас спекуляция-то?

СОКОЛ С.М.
Логично. Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:41:44. Речь 1 мин 20 сек

Во-первых, я сказал, что я не возражаю о том, чтобы в по
становлении или там в соответствующем законодательным ре
гулированием была отрегулирована сумма подарка, в том чис
ле, и для исполнительной власти. Пожалуйста, это и должно 
быть сделано, и это нормально. Но с другой стороны, Наталья 
Игоревна, Вы говорите о том, что некорректно сравнивать эти 
суммы, сумму вознаграждения за грамоту. Я просто напоминаю 
уважаемым коллегам депутатам о том, что зарплата помощника 
депутата сегодня 11 000 рублей, если я не ошибаюсь, месячная. 
И сумма подарка составляет половину месячной заработной 
платы помощника депутата. То есть, и как мы будем объяснять, 
что вот такие подарки мы дарим? То есть, в чем суть этого по
дарка состоит? Ну, есть, конечно, у нас, мы, кстати, обсуждали 
это и на комитете, что есть у нас бывшие республики Советско
го Союза, где взятка является формой, так сказать, то есть, вер
нее, это неотъемлемый атрибут культуры. И в конце концов, ес
ли там нужно какое-то небольшое количество подарков дорого
стоящих, то всегда эти вопросы можно решить, как это решает
ся путем пожертвований, путем еще каких-то изыскания 
средств. То есть, это вообще никакая не проблема, на мой 
взгляд, но принимать такое постановление, я считаю, некор
ректно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:04. Речь 0 мин 3

сек

Александр Юрьевич.
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ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:43:07. Речь 0 мин 16 сек

Сергей Михайлович, я предлагаю снять вопрос с рассмот
рения, вернуть в комитет и откоррегировать или откорректиро
вать суммы, иначе как-то получается не очень симпатично, на 
мой взгляд.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:23. Речь 0 мин 2
сек

Спасибо. Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:43:25. Речь 0 мин 12 сек

Сергей Михайлович, я предлагаю поставить вопрос на го
лосование, прекратить обсуждение по этому вопросу, проголо
совать и все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:43:37. Речь 0 мин 16
сек

У нас два предложения. Первое предложение: отправить 
вопрос на обсуждение и уравнять позиции, второе: проголосо
вать в том виде, как сейчас. Оно в уравненном состоянии нахо
дится или нет?

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:43:53. Речь 0 мин 13 сек

Нет.

СОКОЛ С.М.
Не в уравненном.
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ПОБОИКИН В. Л.
Не в уравненном. Но судя по тому, что говорят коллеги, 

отношение уравнять, нет, не в уравненном, у нас значительно 
ниже.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:06. Речь 0 мин 8
сек

Понимаю. Коллеги, голосуем. Да, извините, пожалуйста, 
Андрей Сергеевич, пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А. С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:44:14. Речь 0 мин 12 сек

Еще было предложение уменьшить сумму до 3000, его 
тоже прошу поставить на голосование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:26. Речь 0 мин 9
сек

Поставим. Мы как, в порядке поступления, да? Первое - 
уменьшить до 3000 было, или нет, первое - проголосовать вот 
это, да?

РОМАНОВ А.В.
Предложение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:44:35. Речь 0 мин 16
сек

Предложение комитета. Второе - уменьшить сумму до 
3000 и третье - отправить в комитет для доработки с целью 
уравнять эти позиции. Прошу, пожалуйста...

Да, пожалуйста.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:44:51. Речь 0 мин 51 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.47/107)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

В случае, когда к проекту постановления имеются по
правки депутатов, проект, который прошел через комитет, его 
необходимо принять просто за основу. После этого голосуется 
поправка и только после этого постановление в целом.

СОКОЛ С.М.
А если мы... А если поправка такая, чтобы отправить об

ратно в комитет? Это не противоречит?

БАСОВ М.В.
Это не поправка, это предложение. Тогда возможно его 

первым поставить на голосование, в случае, если оно не прой
дет, тогда уже какие-то процедуры утверждения.

СОКОЛ С.М.
Хорошо, тогда давайте голосуем это предложение внача

ле, а дальше...
Коллеги, голосуем предложение Александра Юрьевича 

Гаськова отправить на доработку в комитет для уравнения по
зиций, уравнивания.

Принять решение 
Время: 17:45:42
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  13. Воздержались -  2. Не голосовали -  4. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:45:42. Речь 0 мин 40
сек

Решение принято. Виктор Леонидович, Вам в комитет, 
поручение доработать этот вопрос.

ПОБОЙКИН В.Л.
Будем уравнивать, коллеги.

СОКОЛ С.М.
Мы какой-то срок ставим или нет? К следующей сессии.
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Ну, то есть выравниваем, предложение заключалось именно в 
том, чтобы выровнять по максимальной планке. Спасибо.

48. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОВЕТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ С ОРГАНАМИ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:46:22. Речь 0 мин 10
сек

Следующий вопрос: проект постановления «О Совете За
конодательного Собрания Иркутской области по взаимодей
ствию с органами местного самоуправления муниципальных 
образований Иркутской области». Пожалуйста, Виктор Леони
дович.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:46:32. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, представленным проектом поста
новления предлагается утвердить новое положение о Совете 
Законодательного Собрания Иркутской области по взаимодей
ствию с органами местного самоуправления муниципальных 
образований Иркутской области. Данный Совет является кон
сультативно-совещательным органом, созданным в целях обес
печения эффективного взаимодействия Законодательного Со
брания Иркутской области с органами местного самоуправле
ния муниципальных образований. Направлен он на развитие 
местного самоуправления в Иркутской области, обеспечение 
устойчивого социально-экономического развития муниципаль
ных образований области и содействие законотворческой дея
тельности Законодательного Собрания области по вопросам 
местного самоуправления.

Положением определяются основные задачи и функции 
Совета, состав и структура, иные вопросы деятельности.

На заседании комитета проект постановления рассмотрен. 
Рекомендуем принять данное постановление.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:47:33. Речь 0 мин 15
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сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Вопросов к Вам не вижу. 
А, есть вопрос.

РОМАНОВ А.В.
Нет, это выступление.

СОКОЛ с.м.
А, выступление. Хорошо. Тогда предлагаем присесть 

Виктору Леонидовичу. Спасибо.
Слушаем Вас, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:47:48. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, об
ращаю ваше внимание на то, что при Законодательном Собра
нии действует Совет Законодательного Собрания Иркутской 
области по взаимодействию с представительными органами 
муниципальных образований. Кроме того, в области действует 
еще региональный Совет местного самоуправления, и есть еще, 
кроме этого, Всероссийский Совет местного самоуправления, а 
также Ассоциация муниципальных образований Иркутской об
ласти. Это достаточно много различных организаций, и созда
ние Совета Законодательного Собрания Иркутской области по 
взаимодействию с органами местного самоуправления муници
пальных образований, в который входят в том числе главы, мэ
ры городских округов и муниципальных районов, ну, на мой 
взгляд это не совсем целесообразно. У нас же действует прин
цип разделения властей, то есть при Законодательном Собрании 
должны действовать органы, совещательные органы с предста
вительными органами местного самоуправления, а при испол
нительной власти - пожалуйста, пускай создаются органы взаи
модействия с исполнительными органами местного самоуправ
ления. Значит, на мой взгляд, создание вот таких пяти органи
заций, которые проводят одновременно, ну, не одновременно, 
работают интенсивно и регулярно, а когда местному само
управлению работать будет? То есть 5 органов у нас сегодня на 
территории Иркутской области. Я предлагаю данный проект 
отклонить. Спасибо за внимание.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:22. Речь 0 мин 3
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сек

Спасибо. Итак, у нас ... Так, Михаил Васильевич, слушаю
Вас.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:49:25. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые депутаты, просто хочу обратить внимание 
всех, что в предлагаемом вашему вниманию проекте постанов
ления пунктом 3 признается утратившим силу постановление о 
Совете по взаимодействию с представительными органами му
ниципальных образований Иркутской области. То есть, в дан
ном случае никакого дублирования и создание параллельных 
структур не происходит.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:49:51. Речь 0 мин 5
сек

Спасибо, Михаил Васильевич, не все, видимо, читали, 
сейчас мы уже знаем. Так. Андрей Сергеевич, слушаем Вас.

ЛЕВЧЕНКО А. С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:49:56. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые депутаты, я хочу обратить внимание, что в 
тексте этого постановления есть такие слова, что представители 
исполнительных органов муниципальной власти включаются в 
данный Совет по согласованию, написано, то есть, не в автома
тическом режиме все руководители муниципалитетов там пер
вого, второго уровня, а тех, которых, видимо, согласно текста 
данного постановления, руководство Законодательного Собра
ния то или иное решит пригласить для участия в данном Сове
те. Я считаю, что это затрагивает, так скажем, интересы в дан
ном случае уже представителей муниципалитетов, и они уж 
должны тогда участвовать автоматически, как это и было в тек
сте о создании Совета по работе с представительными органами 
власти, который вот сейчас есть предложение ликвидировать. 
Там они могли участвовать все. Но данный Совет, к сожалению, 
уже много лет не работал по какой-то причине.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:08. Речь 0 мин 1

сек

Спасибо.
Михаил Васильевич.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:51:09. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые депутаты, я хочу пояснить, что формулировка 
"по согласованию" означает согласование именно с самими ру
ководителями, с главами администраций муниципальных обра
зований. Просто само построение любого коллегиального орга
на, когда нет прямой соподчиненности, всегда в скобках пи
шется "по согласованию", только об этом идет речь. Да, именно 
с той стороны, то есть речь об избирательности в данном слу
чае, вся схема избирательности, о которой идет речь, в поста
новление не закладывалась.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:45. Речь 0 мин 13
сек

Во всех документах, когда ты в своей организации созда
ешь и включаешь кого-то чужого, то всегда пишешь "по согла
сованию", это как бы элемент деловой этики.

Так, спасибо. Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за

конодательству Законодательного Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:51:58. Речь 1 мин 0 сек

Коллеги, предлагаю поддержать. Андрей Сергеевич, 
прошу Вас быть аккуратными в высказываниях. Совет по взаи
модействию работал и не по какой-то там причине не работал, 
он работал. Проводились разные мероприятия в том числе. Ес
ли у Вас нужна информация, мы можем ее предоставить. А я 
думаю, нет ничего предосудительного в том, что Законодатель
ное Собрание расширяет систему взаимодействия с органами 
местного самоуправления. И я хочу Вам сказать, что у нас еще 
очень много вопросов, которые требуют совместного обсужде
ния, есть, действительно, мероприятия, которые требуют сов
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/108)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

местной подготовки. Уважаемые коллеги депутаты, я прошу вас 
каждого задуматься. Это наше с вами взаимодействие, это не 
какое-то там эфемерное решение, которое мы принимаем, это 
наше с вами взаимодействие с органами местного самоуправле
ния. Прошу поддержать решение комитета и проголосовать за 
указанный проект постановления.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:52:58. Речь 0 мин 8
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Итак, у нас два предложения: 
принять постановление и отклонить постановление. Правиль
но?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:53:06. Речь 0 мин 9 сек

Ставим на голосование в порядке одобрения. Само голо
сование включает в себя ответ на оба эти предложения.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:15. Речь 0 мин 3
сек

Понятно. Коллеги, голосуем постановление.

Принять постановление 
Время: 17:53:18
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  20. Против -  18. Воздержались -  4. Не голосовали -  1.
Не принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:18. Речь 0 мин 40
сек
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Постановление не принято, значит, отклонено. И что в 
связи с этим мы делаем? Возвращается на доработку. Хорошо.

49. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА № 566269-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬ
НЫЙ ЗАКОН «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (В ЧАСТИ УСОВЕРШЕН
СТВОВАНИЯ КОНТРОЛЯ ЗА РАСХОДОВАНИЕМ СРЕДСТВ МАТЕРИН
СКОГО (СЕМЕЙНОГО) КАПИТАЛА ПРИ ИХ НАПРАВЛЕНИИ НА УЛУЧ
ШЕНИЕ ЖИЛИЩНЫХ УСЛОВИЙ)

ВЫСТУПИ- СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:59. Речь 0 мин 15
сек

Следующий вопрос: проект постановления «Об отзыве на 
проект федерального закона № 566269-7 «О внесении измене
ний в Федеральный закон «О дополнительных мерах государ
ственной поддержки семей, имеющих детей» (в части усовер
шенствования контроля за расходованием средств материнско
го (семейного) капитала при их направлении на улучшение жи
лищных условий). Товарищ Гаськов, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ДОКЛАД: Время: 17:54:14. Речь 2 мин 36 сек

Да, коллеги, очень важный Закон, отзыв на проектируе
мый закон разработан и внесен в Думу, Правительство Россий
ской Федерации. Я коротко поясню, в чем суть. Наиболее важ
ные предложенные изменения касаются следующего. Действу
ющее законодательство позволяет направлять средства мате
ринского (семейного) капитала на погашение обязательств по 
договорам займа на приобретение или строительство жилого 
помещения, обеспеченное ипотекой и заключенное в том числе 
с иными некредитными организациями, которые не относятся к 
организациям, подконтрольным Банку России и другим госу
дарственным органам. Займы предоставляются иными органи
зациями под более высокие процентные ставки по сравнению с 
банковскими кредитами, что значительно увеличивает затраты 
семьи на приобретение жилья за счет оплаты повышенного 
процента и риски несвоевременной оплаты либо неоплаты ос
новного долга и процента по займу. Данное обстоятельство мо
жет привести к изъятию заложенности в части единственного
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жилья заложника. По информации Пенсионного фонда Россий
ской Федерации, в период с 15 по 17 год и в первом квартале 
18 года правоохранительными органами возбуждено 599 уго
ловных дел в отношении организаций, выдавших займы, из них 
в отношении иных организаций - 463 уголовных дела.

Предлагается в целях дальнейшего ограничения выхода 
на рынок организаций, деятельность которых не контролирует
ся Банком России и другими правоохранительными органами и 
может быть направлена на совершение противоправных дей
ствий в отношении средств материнского капитала, предлагает
ся исключить иные организации из числа организаций, предо
ставляющих займы, на погашение которых возможно примене
ние средств материнского капитала.

И второе. Важный пункт. В целях усиления контроля за 
состоянием жилых помещений, приобретаемых с использова
нием средств материнского капитала, законопроектом предла
гается установить в качестве одного из оснований для отказа в 
удовлетворении заявления о распоряжении средствами мате
ринского капитала наличие информации о признании непри
годным для проживания приобретенного жилья или объекта 
индивидуального жилищного строительства.

Проект федерального закона направлен на усиление кон
троля за расходованием средств материнского капитала при их 
направлении на улучшение жилищных условий в целях обеспе
чения семей, имеющих детей, надлежащими жилищными усло
виями.

Предлагается направить в Государственную Думу поло
жительный отзыв на данный проект федерального закона. Это, 
грубо говоря, закон исключения мошенничества. К сожалению, 
закон о материнском капитале действует с 2007 года и только 
сегодня мы проснулись, когда количество уголовных дел пре
высило цифру 500.

Комитет предлагает внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания отзыв на указанный проект федерального 
закона и рекомендовать Законодательному Собранию напра
вить положительный отзыв.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:56:50. Речь 0 мин 4
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Кузьма Романович, пожа
луйста.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного
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Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:56:54. Речь 0 мин 23 сек

Позиция Правительства какова?

ГАСЬКОВ А.Ю.
У нас нет позиции Правительства.

АЛДАРОВ К.Р.
Поддерживает, не поддерживает?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Если два отзыва, они должны быть поддержаны, тогда 

уже уходит.

АЛДАРОВ К.Р.
Я и говорю, есть положительный отзыв?

ГАСЬКОВ А.Ю.
У меня в документах нет. Да, если два, то предпринима

лись, конечно.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:57:17. Речь 0 мин 10
сек

Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Иркутской обла

сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:57:27. Речь 0 мин 11 сек

Да, со стороны Губернатора и Правительства направлен 
положительный отзыв по данному проекту федерального закона 
в Государственную Думу Российской Федерации.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:57:38. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо. Так, коллеги, вопросов больше к Александру 
Юрьевичу нет, ставим на голосование постановление. Пожа
луйста, голосуем.
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ПОСТАНО-
ВИЛИ-
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.49/109)

Принять постановление 
Время: 17:57:52
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  43. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:57:52. Речь 0 мин 15
сек

Решение принято.

50. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ПО КАНДИДАТУ
РАМ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ИНТЕРЕСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ОРГА
НАХ УПРАВЛЕНИЯ И КОНТРОЛЯ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВ, ОБ
ЩЕСТВ С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ, АКЦИИ (ДОЛИ) В 
УСТАВНОМ КАПИТАЛЕ КОТОРЫХ НАХОДЯТСЯ В ОБЛАСТНОЙ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:58:08. Речь 0 мин 19
сек

Следующий вопрос: проект постановления «О предложе
ниях по кандидатурам представителей интересов Иркутской 
области в органах управления и контроля акционерных об
ществ, обществ с ограниченной ответственностью, акции (доли) 
в уставном капитале которых находятся в областной государ
ственной собственности». Николай Степанович Труфанов, по
жалуйста.

ТРУ ФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ДОКЛАД: Время: 17:58:27. Речь 1 мин 38 сек

Проект постановления «О предложениях по кандидату
рам представителей интересов Иркутской области в органах
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управления и контроля акционерных обществ, обществ с огра
ниченной ответственностью, акции (доли) в уставном капитале 
которых находятся в областной государственной собственно
сти» рассмотрен на комитете. В соответствии со статьей 94 Ре
гламента Законодательного Собрания Иркутской области по 
итогам голосования по каждому поступившему предложению 
комитет сформировал список предложений по кандидатурам:

Габов Роман Федорович, АО «Искра».
Бренюк Сергей Алексеевич, АО «Автоколонна 1880».
Андреев Андрей Анатольевич, АО «Гостиничный ком

плекс «Русь».
Шершнев Денис Павлович, АО «Дорожная служба Ир

кутской области».
Хайдуков Валерий Валерьевич, АО «Корпорация разви

тия Иркутской области».
Сарсенбаев Евгений Сейтович, АО «Международный 

Аэропорт Иркутск».
Маслов Андрей Семенович, АО «Бизнес-центр Байкал».
Безродных Ольга Владимировна, ОАО «Сибэкспоцентр».
Обухов Анатолий Васильевич, АО «Байкальская приго

родная пассажирская компания».
Носенко Ольга Николаевна, АО «Особая экономическая 

зона «Иркутск».
Гаськов Александр Юрьевич, АО «Иркутская областная 

оптово-снабженческая аптечная база».
Петрук Светлана Михайловна, ОАО «Иркутское регио

нальное жилищное агентство».
Всех участников зачитал, прошу поддержать решение ко

митета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:00:05. Речь 0 мин 3
сек

Спасибо. Лариса Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 18:00:09. Речь 0 мин 35 сек

Николай Степанович, у меня вопрос. Скажите, пожалуй
ста, Вы сказали, что вы обсуждали предложенные кандидатуры. 
А кем предложены? То есть каждый предлагал сам себя или
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кто-то?

ТРУФАНОВ Н.С.
Самостоятельно делали заявку, писали письмо на руково

дителя Заксобрания, данные письма поступали к нам в комитет, 
и мы рассматривали.

ЕГОРОВА Л.И.
Тогда у меня предложение. Можно одновременно или 

надо нажать "предложение"? Как правильно? У меня предложе
ние.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:00:44. Речь 0 мин 37 сек

У меня в таком случае есть предложение. Вот мы сегодня 
в Законодательном Собрании на сессии задали такой тон, когда 
мы снимаем вопросы, отправляем их на доработку, когда нас не 
устраивает определенная кандидатура. Вот я сейчас посмотре
ла, из 13 человек, которые предложены, из 12, 9 человек у нас 
принадлежат к одной фракции. Я предлагаю вернуть вопрос на 
доработку. Каждой фракции внести свои кандидатуры как 
предложения в ваш комитет, еще раз посмотреть и вынести на 
заседание Законодательного Собрания, на сессию Законода
тельного Собрания. У меня такое предложение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:01:21. Речь 0 мин 23
сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Других предложений нет. Что 
мы делаем, Михаил Васильевич? В каком порядке голосуем?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:01:44. Речь 0 мин 16 сек

Поступило предложение вернуть на доработку, его голо
суем. Просто в том случае, если проект постановления пройдет, 
то получается, предложение депутата, оно не получило никакой 
оценки со стороны сессии.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:02:00. Речь 0 мин 8
сек

Да, это будет некорректно, поэтому я все-таки предлагаю 
проголосовать предложение депутата.

БАСОВ М.В.
Ну, хорошо, давайте послушаем, что скажет Антон Васи

льевич.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:02:08. Речь 0 мин 27 сек

По действующему положению первым голосуется пред
ложение комитета. Комитет голосует соответствующим обра
зом. Если оно не проходит, то предложение депутата, то есть 
оно автоматически реализуется. Если предложение комитета не 
пойдет, он автоматически этот вопрос уйдет на доработку.

СОКОЛ С.М.
Подождите, пока сейчас вот Лариса Игоревна выступит 

вне очереди, я попрошу правовое управление вот это действу
ющее положение, на которое Вы ссылаетесь, нам озвучить, это 
уже принципиальный вопрос. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 18:02:35. Речь 0 мин 40 сек

Я, конечно, может быть, что-то упустила или перепутала, 
но насколько я помню, мы сняли вопрос именно потому, что 
вопрос о редакционной коллегии газеты "Областной" мы сняли, 
не заслушав ни комитет, ни комиссию, то есть мы ничего не за
слушивали, а сняли только потому, что поступило предложе
ние, что 3 человека у нас из аппарата и два депутата. И мы сня
ли этот вопрос с рассмотрения. Но, может, я что-то упустила, 
пускай правовой отдел мне пояснит.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:03:15. Речь 0 мин 3
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сек

Михаил Васильевич, расскажите нам.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:03:18. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые депутаты, глава Регламента, которая касается 
утверждения кандидатур в состав совета директоров, она гово
рит только о рассмотрении предложения профильного комите
та, действительно. Я говорил о том, что у нас два предложения. 
Недавно мы голосовали по аналогичной схеме за другой проект 
постановления, там мы сначала голосовали за предложение - 
отправить проект на доработку. Я просто говорил о том, что, 
возможно, было бы правильно учесть, сначала рассмотреть 
предложение депутата, а потом проголосовать за постановле
ние. В данном случае это должно быть решение сессии. В Ре
гламенте идет речь о рассмотрении предложения комитета, там 
нет, к сожалению, такой ситуации, когда встают два предложе
ния.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:11. Речь 0 мин 23 
сек

Понятно. Коллеги, тогда предлагаю поступить демокра
тично. Голосуем, каким путем мы идем: рассматриваем сначала 
предложение депутата, а потом предложение комитета или 
наоборот? Правильно? Кто за то, чтобы рассмотреть...

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:04:34. Речь 0 мин 4 сек 

... Что вначале ставится...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:04:38. Речь 0 мин 18 
сек

Одну секунду. Вот Регламент однозначно об этом не го
ворит. Вот давайте, вот когда у нас есть спор между двумя юри
стами, глубоко знающими тему, давайте все-таки тогда прини
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мать всенародное решение, все-таки оно, наверное, будет са
мым легитимным.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:04:56. Речь 0 мин 20 сек

(Начало выступления не слышно, без микрофона) то есть 
так это звучит в Регламенте, предложение комитета ставится. Я, 
кстати, не возражаю против того, что говорит Лариса Игоревна, 
потому что на самом деле, если мы голосуем за предложение 
комитета и это не набирает большинства голосов, то автомати
чески предложение Ларисы Игоревны звучит. С другой сторо
ны...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:05:16. Речь 0 мин 51 
сек

Примерно то же самое я могу Вам сказать тогда, когда мы 
полтора часа или два вокруг одного вопроса крутились. Поче
му-то Вам было принципиально пойти по-другому, а мне вот 
принципиально, чтобы все у нас депутаты, мнение каждого бы
ло учтено в этом деле, тем более, что нет прямого противоречия 
в Регламенте. Меня только вот это беспокоит. Николай Степа
нович, Вы не будете возражать, если мы вот таким путем пой
дем?

ТРУФАНОВ Н.С.
Решение сессии, значит, я...

СОКОЛ С.М.
Коллеги, вы поддерживаете - поставить вопрос на голосо

вание о том, мы сначала рассматриваем предложение депутата, 
а потом рассматриваем предложение комитета? Тогда голосуем. 

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской

области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:06:07. Речь 0 мин 13 сек

Коллеги, можно, если вопрос, может, мы поставим каж
дую кандидатуру на голосование и будем голосовать каждую
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кандидатуру?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:06:20. Речь 0 мин 9 
сек

Да, это уже совсем, да. Денис Павлович Шершнев хочет 
сказать.

ШЕРШНЕВ Д. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:06:29. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, Сергей Михайлович, спасибо. Во
прос в том, что Лариса Игоревна не присутствовала на заседа
нии комитета. Николай Степанович, Вы подтвердите, что у нас 
были различные кандидатуры от различных партий, в том числе 
были от "Справедливой России", от "Единой России". Так что я 
считаю, что снятие по причине того, что данные кандидаты не 
прошли в итоговый список, - это нецелесообразно. В ходе дей
ствия комитета там были представители различных партий.

СОКОЛ С.М.
Вот у нас, я помню, была какая-то сессия, на которой то

же во время заседания комитета кто-то о чем-то не договорился, 
пришел на сессию и заявил о том, что мы не согласны с тем, что 
на комитете мы как-то все неправильно обсудили. И помните, 
чем это кончилось? Мы все это обсуждали всенародно.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Сергей Михайлович, я помню, даже именно по этой при

чине сегодня в 9-30 утра у нас внеочередное заседание комите
та было, и у нас поменялся состав включенных.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:07:40. Речь 0 мин 25 
сек

Поэтому когда депутат, он же руководитель фракции од
ной из наших партий здесь, в Законодательном Собрании, вы
сказывает какое-то мнение, я призываю вас, коллеги, это у нас 
займет немного времени, сейчас будем препираться еще доль
ше, давайте проголосуем. Регламент нам это позволяет сделать, 
повернуть в ту или в другую сторону. Я считаю, что нам нужно
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вместе решить, что нам сделать.
Александр Семенович, пожалуйста.

БИТАРОВ А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ВОПРОС: Время: 18:08:05. Речь 0 мин 21 сек

Еще вопрос. Николай Степанович, а мы что, одного депу
тата можем направить только в одно акционерное общество в 
состав или если там есть два желающих?

ТРУ ФАНОВ Н. С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут

ской области
ОТВЕТ: Время: 18:08:26. Речь 0 мин 58 сек

Только одного. Сейчас Правительство изменило Положе
ние. И они включили только одного человека, поэтому сейчас 
то предложение, которое было предложено, - голосовать за 
каждого, у нас нет альтернативного предложения вот на этом, 
потому что комитет прошел, соответственно предложение, ко
торое поступило сейчас, оно должно решаться здесь на сессии. 
Мы не можем сейчас голосовать за каждую кандидатуру, пото
му что она одна и уже есть в обществе. Либо комитет перено
сится и дополнительно вносится, если сессия принимает реше
ние, если не принимает, то утверждается положение комитета.

(Из зала)
Нет там вакансии?

ТРУФАНОВ Н.С.
Есть там вакансия. Есть областное жилищно- 

коммунальное хозяйство, которое находится в процедуре банк
ротства. Два там еще предприятия. Поэтому желающих туда 
пойти не было.

Сергей Михайлович, ставьте вопрос на голосование, тот 
вопрос, который Вы считаете...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:24. Речь 0 мин 11
сек

Хорошо. Лариса Игоревна, пожалуйста.
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ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:09:35. Речь 0 мин 15 сек

У меня все-таки предложение поставить вопрос на голо
сование. У нас 45 депутатов, и каждый из них не может присут
ствовать на комитете, поэтому я предложение свое не снимаю, 
прошу поставить его на голосование.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:50. Речь 0 мин 5 
сек

Понятно. Спасибо. Так, Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 18:09:55. Речь 0 мин 14 сек

Николай Степанович, подскажите, поскольку были раз
ные, от разных партий кандидаты, голосование было консоли
дированное или разброд и шатание было на комитете?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 18:10:09. Речь 0 мин 19 сек

Разные были позиции, разное было голосование, поэтому 
второй раз проводили, и вопрос, с которым мы сейчас выходим 
и сессия принимает решение, он еще будет интересней. Нужна 
согласительная комиссия.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:28. Речь 0 мин 1
сек

Нина Александровна, пожалуйста.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:10:29. Речь 0 мин 20 сек

Могу говорить, да? Мне кажется, мы должны все-таки 
учесть мнение Ларисы Игоревны, и если уж, действительно, у 
нас крен пошел в эту сторону, то нужно либо дорабатывать, ли
бо голосовать. Ну сколько можно рассуждать?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:10:49. Речь 0 мин 15

сек

Я тоже считаю, что всенародное голосование нам легити
мизирует все, что мы только, да, прямое. Пожалуйста, Михаил 
Васильевич, сформулируйте, пожалуйста, за что мы сейчас го
лосуем, четко, чтоб корректно было.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:11:04. Речь 1 мин 13 сек

Насколько я поймал дискуссию, мы должны были решить 
вопрос все-таки, учитываем ли мы мнение депутата или не учи
тываем. Сначала это голосуем предложение.

СОКОЛ С.М.
Да, то есть голосуем мы за предложение, то есть в чем 

суть предложения? Перенести, то есть вернуть на доработку в 
комитет.

БАСОВ М.В.
Вернуть на доработку.

СОКОЛ С.М.
А коллеги не хотели вообще это в принципе рассматри

вать, хотели прямо сразу проголосовать за постановление. Мы 
хотим все-таки учесть пожелание одного из депутатов и рас
смотреть его. Поэтому мы сначала... Но не все хотели это сде
лать. Поэтому сначала мы должны принять решение, что мы 
хотим это сделать. Вот, пожалуйста, упакуйте это в какую- 
нибудь юридическую формулировку.

БАСОВ М.В.
Голосовать по вопросу о том, что поставить на голосова

ние, проголосовать по вопросу о постановке на голосование

258



предложение Ларисы Игоревны.

СОКОЛ С.М.
Коллеги, голосуем.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:12:17. Речь 0 мин 45 сек

Предложение Ларисы Игоревны сводится к следующему: 
вопрос не готов сегодня к рассмотрению, вопрос, то есть пред
ложение комитета, надо отклонить и соответствующим образом 
направить на доработку, то есть предложение останется, не 
предложение Ларисы Игоревны, а предложение комитета, за 
которое надо не проголосовать, те, кто считает, что вопрос не 
готов. Он действительно не готов, потому что желающих объ
явилось достаточно много. То есть когда этот вопрос рассмат
ривался, но кто-то не успел или там по каким-то причинам не 
сделал свою заявку. Так надо ставить предложение комитета, 
чтоб это было чисто, и голосовать против. Вот и все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:13:02. Речь 0 мин 9
сек

Логика, конечно, есть, конечно, в этом. Ваше слово, за
вершающее, правовое управление, командуйте.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:13:11. Речь 0 мин 29 сек

Я, собственно, и не возражал о том, что говорит Антон 
Васильевич, секунду. Я просто хотел сказать, что мы либо учи
тываем мнение депутата в плане голосования за его предложе
ние, либо идем строго по норме Регламента, где написано, что 
голосуется предложение комитета. Ровно это я и сказал. По- 
моему, Антон Васильевич с этим тоже согласился.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:13:40. Речь 0 мин 0
сек

Виктор Леонидович, пожалуйста.
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ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само

управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:13:41. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, ну, исходя из логики, Антон Василь
евич говорит правильно в части того, что, кто не хочет голосо
вать за данный список, он просто проголосует против решения 
комитета. Но здесь, я полагаю, справедливо будет спросить Ла
рису Игоревну, устроит ли ее вот такое, но она все-таки руко
водитель фракции нашей, наш коллега.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:14:06. Речь 0 мин 14
сек

Здесь просто такая же юридическая коллизия, как вот 4 
часа назад была, один в один. То есть просто на принцип кто-то 
пошел, и вот так и здесь. Если Лариса Игоревна пойдет на 
принцип, мы сейчас будем все вместе идти на принцип, поэто
му, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:14:20. Речь 0 мин 9 сек

Я на принцип, конечно, не пойду, а свои предложения по 
подбору кандидатур дополнительно внесу сразу в комитет.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:14:29. Речь 0 мин 30
сек

Спасибо. Таким образом мы, если сейчас не проголосуем 
за это постановление, значит, это автоматически будет озна
чать, что оно уйдет на доработку и мы сможем потом принять 
какое-то взвешенное решение уже в комитете, обратив уже по
сле этого особое внимание на этот вопрос, уж коль скоро мимо 
кого-то это прошло. Правильно? Иными словами, тогда мы что, 
голосуем постановление. Тогда голосуем за постановление.
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ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.50/110)

Принять постановление 
Время: 18:14:59
Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  21. Против -  18. Воздержались -  2. Не голосовали -  2. 
Не принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:14:59. Речь 0 мин 38
сек

Не принято, ушло на доработку, Николай Степанович.

52. ИНФОРМАЦИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ПРОТЕСТА ПРОКУРАТУРЫ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 06.09.2018 № 7/1-05-18 НА ЧАСТИ 1 И 2 СТА
ТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 07.10.2009 № 67/33-03 «ОБ ИС
КЛЮЧИТЕЛЬНЫХ СЛУЧАЯХ ЗАГОТОВКИ ДРЕВЕСИНЫ НА ОСНОВА
НИИ ДОГОВОРОВ КУПЛИ-ПРОДАЖИ ЛЕСНЫХ НАСАЖДЕНИЙ В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:38. Речь 0 мин 36
сек

Так, следующий вопрос у нас сразу 52-й: информация «О 
рассмотрении протеста прокуратуры Иркутской области от 
06.09.2018 № 7/1-05-2018 на части 1 и 2 статьи 2 Закона Иркут
ской области от 7 октября 2009 года № 67/33-03 «Об исключи
тельных случаях заготовки древесины на основании договоров 
купли-продажи лесных насаждений в Иркутской области». Ро
ман Федорович, пожалуйста.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода

тельного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:16:14. Речь 4 мин 5 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, вы 
помните, что для работы над данным протестом прокуратуры 
постановлением Законодательного Собрания Иркутской обла-
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сти от 8 октября 2018 года была создана временная рабочая 
группа, которая состоит из членов профильного комитета, из 
представителя прокуратуры, из представитель... Из уполномо
ченных областных государственных органов исполнительной 
власти для того, чтобы выработать правовое решение, направ
ленное на совершенствование регулирования правоотношений 
в сфере установления исключительных случаев заготовки дре
весины на основании договоров купли-продажи лесных насаж
дений. Комитетом по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области проведены три заседания временной рабочей 
группы.

14 ноября 2018 года принято решение о внесении в Совет 
законодателей Российской Федерации при Федеральном Со
брании Российской Федерации проекта законодательной ини
циативы в форме проекта федерального закона "О внесении из
менений в статью 76 Лесного кодекса Российской Федерации". 
Данное решение комитета основано на том, что, по мнению 
прокуратуры Иркутской области, норма Закона "О заготовке 
древесины для строительства, ремонта зданий, строений, со
оружений сельскохозяйственного назначения и их отопления" 
противоречит статье 83 Бюджетного кодекса Российской Феде
рации, поскольку законодательством не определены источники 
и порядок расходов бюджета в связи с затратами на воспроиз
водство лесов. Нормативно-правовое регулирование вопросов 
установления источников и порядка расхода бюджета находят
ся в сфере финансовых правоотношений установления основ 
федеральной политики в области экономического развития Рос
сийской Федерации, гражданского законодательства, граждан
ского законодательства. Обозначенные вопросы находятся в 
исключительном ведении Российской Федерации и могут быть 
урегулированы только федеральными законами, статьи 71, 76 
Конституции Российской Федерации.

Данный проект законодательной инициативы в форме 
проекта федерального закона "О внесении изменений в статью 
76 Лесного кодекса Российской Федерации" разработан в целях 
устранения замечаний прокуратуры Иркутской области. В це
лях обеспечения сохранности лесов при определении начальной 
цены предмета аукциона по продаже права на заключение дого
вора купли-продажи лесных насаждений предлагается учиты
вать расходы на осуществление мероприятий по воспроизвод
ству лесов с учетом коэффициента, устанавливаемого органами 
государственной власти субъектов Российской Федерации. Ко
эффициент должен учитывать природно-климатические и эко
номические особенности субъектов Российской Федерации и 
обеспечивать уровень платы, необходимой для компенсации за
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трат по воспроизводству лесов, предоставленных для заготовки 
по договору купли-продажи лесных насаждений. Средства, по
лученные в результате применения указанного коэффициента в 
соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, 
поступят в бюджеты субъектов Российской Федерации, а по
ступление в бюджеты субъектов Российской Федерации 
средств, полученных по результатам проведения аукционов, 
обеспечит экономический механизм сохранения площади лесов. 
Принятие законопроекта будет способствовать повышению эф
фективности освоения лесов, в том числе использования лесо
секи, а также получение дополнительных доходов бюджетной 
сферы для Российской Федерации, увеличению занятости насе
ления.

16 ноября 2018 года, проект законодательной инициативы 
в форме проекта федерального закона "О внесении изменений в 
статью 76 Лесного кодекса Российской Федерации" направлен в 
Совет законодателей при Федеральном Собрании Российской 
Федерации в целях выполнения требований статьи 110 Регла
мента Государственной Думы Федерального Собрания Россий
ской Федерации.

Хочу сообщить, уважаемые коллеги, что очередное засе
дание временной рабочей группы и заседание комитета по за
конодательству о природопользовании, экологии и сельском 
хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за
планировано на 7 декабря 2018 года, где мы продолжим работу 
над данным проектом, над данным протестом прокуратуры. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:19. Речь 0 мин 2
сек

Спасибо, Роман Федорович. Антон Васильевич, пожалуй
ста.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 18:20:21. Речь 0 мин 11 сек

Я не по этому постановлению. Просто это последний во
прос, я хотел бы сделать небольшую информацию просто по...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:32. Речь 0 мин 23
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сек

Мы дадим закончить сначала? Не волнуйтесь, мы не за
канчиваем. У нас еще из секретариата принесли бумаги. Гимн 
раньше времени не прозвучит, не переживайте.

По сути этого вопроса, коллеги, есть у кого-то вопросы? 
Нет. Роман Федорович, спасибо. Мы просто заслушиваем ин
формацию, да? Спасибо.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:55. Речь 1 мин
19 сек

Теперь у нас есть вопросы, которые принесли из секретариа
та, я предлагаю их рассмотреть, а потом вернемся к закону. 
Вопрос, заявления, несколько заявлений о включении в со
став комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединения
ми без отрыва от основной деятельности. Мы голосуем, Ми
хаил Васильевич, каждое в отдельности, да?
Мы голосуем первое. Первое заявление от депутата Бриток 
Дмитрия Николаевича. Ставлю на голосование. Как правиль
но сказать Бриток или Бритка? Бриток Дмитрий Николаевич 
просит включить его в комиссию по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями без отрыва от основной деятельности. Мы 
голосуем, да, Михаил Васильевич?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:22:14. Речь 0 мин 5 сек

Это первичное вхождение в комиссию.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:19. Речь 0 мин
5 сек

Да, ставлю на голосование. Голосуем, коллеги, кто за то, что
бы удовлетворить это заявление?

РЕШИЛИ:
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ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/111) Время: 18:22:24

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:24. Речь 0 мин
32 сек

Есть, Дмитрий Николаевич, поздравляем Вас, Ваш вопрос 
решен.
Следующее заявление, Любенков Георгий Александрович 
просит включить его в состав комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями без отрыва от основной деятель
ности.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/112) Время: 18:22:56

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  3. Воздержались -  3. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:56. Речь 0 мин
29 сек

Голосуем. Есть, поздравляем.
Следующий вопрос, следующее заявление от Осодоева Ген
надия Алексеевича с просьбой включить его в состав посто
янной комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединени
ями. Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/113) Время: 18:23:25

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  4. Воздержались -  2. Не голосовали -  5. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:25. Речь 0 мин
38 сек

Спасибо. Поздравляем. Дальше, заявление от Труфанова Ни
колая Степановича с просьбой о включении его в состав ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями. Пожа
луйста, голосуем. Все первый раз. Пожалуйста.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:24:03. Речь 1 мин 9 сек

Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, помните у нас было 
голосование по составу комитета по госстроительству и 
местному самоуправлению. Мы там не включили в состав 
комитета нашего коллегу-депутата, и основание было, то есть 
одно из оснований было то, что комитет достаточно большой, 
там достаточно трудно будет собрать кворум и работать со
ответствующим образом. Просто его не включили. Вот я не 
возражаю против того, что люди вошли в этот состав комис
сии, я думаю, что это нормально и правильно, но только вот 
Лариса Игоревна, я думаю, она озаботится как раз о кворуме. 
То есть, если все Законодательное Собрание войдет в комис
сию, то у нас просто никогда не будет собираться, не будет 
кворума. То есть, если мы сейчас устроим такое соревнова
ние, это будет печально, потому что комиссия не будет рабо
тать. Поэтому, я думаю, у нас должно быть ограничение на 
состав комиссии, так же, как например ограничение на состав 
комитета по бюджету, потому что в противном случае все бы 
депутаты вошли в комитет по бюджету, и остальные направ
ления работы были бы парализованы. Это просто разумное 
предложение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:12. Речь 0 мин
8 сек
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Спасибо. Я понимаю, что у нас после сегодняшней сессии 
очень много работы над Регламентом предстоит. Ясно, хо
рошо.
Виктор Леонидович, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:25:20. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, Антон Васильевич, Вы, я думаю, 
помните, что о том случае, о котором говорите Вы, речь шла 
не о первичном размещении депутата в комитете, а о перехо
де из комитета в комитет. Здесь коллеги впервые подают за
явление на вхождение в комиссию и, коллеги, я обращаю ва
ше внимание, если мы откажем в этом, то по сути нарушим 
права депутата о первичном размещении. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:51. Речь 0 мин
3 сек

Спасибо. Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир

кутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:25:54. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, я на совещании, на коллегии предлагал, 
чтобы исключить вот эти перебежки и все-таки, может, по
менять, о чем говорит Антон Васильевич, что один депутат 
входит в комиссию или в комитет. Тогда все закончится и 
будет и кворум, и все будет. А то начинается беготня.

СОКОЛ С.М.
Александр Юрьевич, а здесь, я так понимаю, это первичное 
вступление.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет, я вам говорю, что у нас 8 комитетов и в том числе ко
миссии. У нас должно быть минимум 5 депутатов, умножаем 
на 5, получаем 40, понимаете (непонятно), 13, 18, по 45.
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Кто-то когда-то принял, что депутат может входить и в ко
миссию, и в комитет, понимаете? У нас 6 комитетов и 2 ко
миссии, и физически, чисто арифметически, 45 депутатов и 
они изъявили желание работать в комиссиях, то это будет в 
каждой комиссии по 22 депутата, какой-то абсурд, кто-то ко
гда-то принял такое решение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:54. Речь 0 мин
36 сек

Мы действуем в соответствии с действующим Регламентом, 
у нас есть депутат, который не входит ни в какую комиссию. 
Он написал заявление, хочет войти в комиссию. Поэтому я 
предлагаю все-таки поставить на голосование, потому что у 
нас нет никаких оснований хотя бы в этом ему отказывать. 
Николай Степанович, Вы прямо на волоске висите. Предла
гаю проголосовать. Кстати, я вот вижу, у меня еще заявления 
есть, там люди хотят перейти из одного в другой. Об этом мы 
поговорим с вами. Пожалуйста. Ставлю на голосование по 
Николаю Степановичу Труфанову. Кто за то?

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/114) Время: 18:27:30

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:30. Речь 1 мин
0 сек

Решение принято, спасибо. Николай Степанович, поздравля
ем, Ваше заветное желание исполнилось.
Так, а вот теперь давайте посмотрим на другие заявления. У 
нас есть заявление Сарсенбаева Евгения Сейтовича с прось
бой исключить его из состава комитета по собственности и 
экономической политики и включить в состав комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Переход, что мы делаем? Мы 
ставим на голосование? Дмитрий Николаевич? Пожалуйста.
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БРИТОК Д. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:28:30. Речь 0 мин 13 сек

Я хотел бы поддержать, уважаемые коллеги, Романова и пре
кратить эти перебежки.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:43. Речь 0 мин
1 сек

Услышали. Виктор Леонидович, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:28:44. Речь 0 мин 38 сек

Коллеги, обращаю ваше внимание, что это переход из коми
тета в комитет. Я поддерживаю Антона Васильевича, ну вот, 
если мы сейчас начнем под вопросы переходить из комитета 
в комитет, потом возвращаться обратно, ну, конечно, у нас 
есть право переходить из комитета в комитет. Но это, мягко 
говоря, нарушит работу Законодательного Собрания. Все- 
таки у меня предложение: первичное размещение, ну, это 
безусловное право депутата, а переход из комитета в комитет 
- это реальная угроза работе комитетов Законодательного 
Собрания. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:22. Речь 0 мин
5 сек

Спасибо. Да, Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир

кутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:29:27. Речь 0 мин 33 сек

Коллеги, я только до это вам говорю, что это может произой
ти. Поэтому мы не можем нарушить первичный или вторич-
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ный. Я помню созыв № 1. Я побывал в четырех комитетах и 
двух комиссиях. Меня просили просто, вот нужно там прого
лосовать, ребята попросили, я выполнил. И сегодня происхо
дит то же самое. Поэтому есть предложение все-таки посмот
реть Регламент, сегодня свернуть всю эту тему, а потом вер
нуться.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:00. Речь 0 мин
12 сек

Так, есть такое предложение. Мы как-то будем голосовать за 
него, да? За это предложение. Кто сказал «Сергей Михайло
вич» я не понял. Так, слушаю.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законо
дательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:30:12. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии с действующим Регла
ментом часть 4 статьи 8 все внесенные предложения необхо
димо ставить на голосование. Депутаты, естественно, могут 
по-разному выражать свое отношение к этим инициативам, 
но это вопрос другой.
Что касается регулирования права депутата или обязанности 
его входить в состав комитета или комиссии, это даже не Ре
гламент, это Закон «О Законодательном Собрании».

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:37. Речь 0 мин
3 сек

Алексей Александрович, мне кажется, справедливое замеча
ние. Александр Семенович, пожалуйста.

БИТАРОВ А. С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:30:40. Речь 1 мин 30 сек

Я бы поддержал предложение Гаськова, почему, Сергей Ми
хайлович, мы получаем недостаточно информации, когда вот 
голосуем здесь за отдельные переходы или за отдельное 
вхождение. Да, мы знаем о правах депутатов, что он вправе 
работать в комитете и обязан, да? но плюсом вправе войти в
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комиссию. Мы можем на самом деле создать угрозу срывов 
заседаний отдельных комитетов, если, ну, просто будем идти 
на просьбы депутатов о переходе в какой-то комитет. На са
мом деле в комитете по бюджету, ну, минимум пол Заксо- 
брания хотело бы работать, в других просто явок не будет.
Я предлагаю, как и Гаськов, вот этот вопрос сегодня снять и 
на следующей сессии уже принять, взвесив все «за» и «про
тив». Если в комитете остается буквально там численность 5 
или 6 человек, ну, это категорически нельзя разрешать по
добные вхождения, потому что потом комитет будет срывать 
свою работу. Люди есть люди, кто-то заболел, кто-то в ко
мандировке и не будет явки элементарно там. Бывало такое, 
когда вот на соплях комитет по бюджету численность там на 
1 голос, сидели, ждали, пока приедет кто-то, а если их там 5 
человек и один заболел и отсутствует, то все, срыв фактиче
ски заседания. Вопрос серьезный.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:10. Речь 4 мин
50 сек

Александр Семенович, так я с Вами согласен, но мы можем 
этот вопрос снять только в том случае, если наши коллеги 
сами снимут эти вопросы, как бы, которые они предложили в 
заявлении. В ином случае мы будем по ним голосовать. По
этому это вопрос коллегам, пусть они, может, подумают.
И у меня тут еще есть один документ из секретариата, парла
ментский запрос на имя Первого заместителя Губернатора 
Иркутской области - Председателя Правительства Иркутской 
области Болотова Руслана Николаевича, подписан он че
тырьмя депутатами: Франтенко, Побойкин, Алдаров и Сагде
ев, 4 депутата. Зачитывать?
«О необходимости принятия незамедлительных мер по лик
видации режима функционирования чрезвычайной ситуации 
на территории промышленной площадки «Усольехимпром» и 
"Усольесибирский силикон", расположенный в северо- 
западной части города Усолье-Сибирское, а также решения 
иных проблем, связанных с вводом режима функционирова
ния чрезвычайных ситуаций.
Уважаемый Руслан Николаевич, в связи с угрозой, связанной 
с выбросом аварийным химически опасных веществ с нахо
дящегося в процедуре банкротства бывшего ООО «Усоль
ехимпром» и возможности возникновения экологической ка
тастрофы, в том числе с целью предотвращения повреждения 
действующих систем водоснабжения и электроснабжения и
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угрозы остановки жизненно важных объектов 6 ноября 2018 
года в 15-30 часов в городе Усолье-Сибирское объявлен ре
шением комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвы
чайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности му
ниципального образования город Усолье-Сибирское (далее - 
КЧС) режим функционирования чрезвычайных ситуаций 
(приложение № 1).
В целях выполнения намеченных решением КЧС мероприя
тий в период с ноября по декабрь текущего года включитель
но возникла необходимость изыскания финансовых средств в 
размере 4 млн 400 тыс. руб., в том числе: на военизирован
ную охрану территории ООО «Усольехимпром» - в размере 3 
млн 500 тыс. руб., на установку и обслуживание 15 камер ви
деонаблюдения по периметру площадки ООО «Усольехим
пром» - в размере 900 тыс. руб. (приложение № 2). Кроме то
го, на 2019 год на обеспечение охраны территории промыш
ленной площадки «Усольехимпром» и «Усольесибирский си
ликон» управлением вневедомственной охраны войск Наци
ональной гвардии Российской Федерации по Иркутской об
ласти требуется 25 млн 142 тыс. 76 руб. Стоимость содержа
ния двух экипажей полиции, это 4 сотрудника, в год составит 
15 млн 448 тыс. 785 руб. 60 коп., стоимость содержания двух 
автомашин в год составит 4 млн 848 тыс. 660 руб. Стоимость 
поста КПП в круглосуточном режиме, состоящем из двух че
ловек, составит 4 млн 844 тыс. 630 руб. 40 коп. в год, в соот
ветствии с коммерческим приложением и сметой расходов, 
поступившей от этой организации, они прилагаются (прило
жение № 3)
В бюджете города Усолье-Сибирское средства резервного 
фонда, предусмотренные на 2018 год, в размере 1 млн руб. 
израсходованы на устранение последствий чрезвычайной си
туации, связанной с попаданием нефтепродуктов в бассейн 
реки Ангара и ликвидацией загрязнения в кратчайшие сроки. 
Бюджет города имеет дефицит в размере 54 млн руб. и не 
имеет возможности дополнительно выделить средства на ре
шение поставленных КЧС задач по охране территории ООО 
«Усольехимпром» и ООО «Усольесибирский силикон».
В связи со сложившейся ситуацией прошу Вас оперативно 
рассмотреть вопрос о выделении финансирования на меро
приятия по обеспечению охраны промышленной площадки 
ООО «Усольехимпром» и «Усольесибирский силикон» из ре
зервного фонда Правительства Иркутской области.
Франтенко Степан Сергеевич, Побойкин Виктор Леонидович, 
Алдаров Кузьма Романович и Сагдеев Тимур Ринатович».
Вот этот документ. Мы что должны сделать с обращением?
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ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законо
дательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:37:00. Речь 0 мин 30 сек

В соответствии с частью 3 статьи 29.1 Закона Иркутской об
ласти «О Законодательном Собрании» решение о направле
нии парламентского запроса принимается голосованием 
большинством от установленного числа депутатов и оформ
ляется затем постановлением. В этом постановлении должен 
быть определен комитет, ответственный за работу с парла
ментским запросом. То есть, нужно проголосовать за то, что
бы признать это обращение парламентским запросом.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:37:30. Речь 0 мин
9 сек

Коллеги, голосуем. А, нет. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р. Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо

дательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:37:39. Речь 2 мин 57 сек

У меня вопрос. Но вот сейчас нет здесь адресата, кому адре
совано, здесь вообще нет представителей Правительства, но 
хочу просто напомнить, что депутаты, которые работали во 
втором созыве, может быть, помнят, что 27 июня этого года 
на заключительной сессии второго созыва именно этот же 
вопрос я задавал в присутствии Губернатора Правительству. 
Оно было адресовано в первую очередь как и Правительству, 
так и правоохранительным и надзорным органам, потому что 
я задавал этот вопрос после того, как случилась крупная ава
рия на территории «Химпром» с утечкой отравляющего ве
щества, при которой было задействовано более 150 человек 
сотрудников МЧС и более 25 объектов техники, что пред
ставляло реальную угрозу жизни. Я высказал, что уважаемые 
коллеги, что это очень важный вопрос, что Правительство 
прошу отнестись с пониманием. Министр природных ресур
сов и экологии Крючков сказал, что вопрос здесь в первую 
очередь нужно адресовать собственнику, потому что у этого 
предприятия «Усольехимпром» есть собственник, который 
обязан следить за своим имуществом, обязан не допускать 
возникновения чрезвычайных ситуаций и так далее, и так 
далее. Но я хочу сказать, что эта ситуация на территории
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«Усольехимпрома» длится не 1 год и даже не 10 лет, на про
тяжении почти полутора десятка лет, в том числе со смер
тельными случаями, в том числе с нанесением тяжких телес
ных повреждений. Черные металлисты днем и ночью про
должают резать оборудование, металлолом и так далее, и так 
далее, и так далее. В том числе были факты вывоза строи
тельных материалов вторичных с накопленным экологиче
ским, скажем остатком, предоставляющем угрозу здоровью и 
которые могли бы использоваться в строительстве в том чис
ле социальных объектов на территории Иркутской области. 
Но тем не менее, ни правоохранительные органы, ни Прави
тельство на сегодняшний день этот вопрос не отработало. И 
поэтому сегодня мы в авральном порядке должны будем в 
бюджет закладывать на 19 год 25 млн руб., хотя мы могли бы 
абсолютно спокойно в плановом режиме проработать этот 
вопрос и принять меры вот не такого экстренного порядка и 
не допускать возникновения чрезвычайных ситуаций. Поэто
му хотел бы, чтобы мое мнение учитывалось здесь, потому 
что я считаю, что Правительство недостаточно серьезно от
неслось к заявлению депутата вот именно по данной пробле
матике. Ну, конечно, эти деньги необходимы, но в том числе, 
мой вопрос состоит в том, а почему мы не ищем собственни
ка этого предприятия, который должен нести вот эти расхо
ды, а не областной бюджет? Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:40:36. Речь 0 мин
6 сек

Спасибо, Роман Федорович. Я понимаю, что еще одна под
пись Ваша здесь будет. Хорошо. Так, Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:40:42. Речь 0 мин 26 сек

У меня предложение такое, товарищи, что этот вопрос надо 
отложить, поскольку кто там собственник? Мы не можем 
определить, кто собственник. Это областная собственность? 
Тогда мы должны нести ответственность за это дело. А то, 
что там на каждом предприятии сейчас мы найдем гору му
сора и будем все принимать решение искать денег, я думаю, 
неправильно.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:08. Речь 0 мин
3 сек

Спасибо. Так, Антон Алексеевич Красноштанов, пожалуйста.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Со
брания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 18:41:11. Речь 1 мин 15 сек

Добрый день, спасибо. Мне хотелось бы, конечно, и меня 
удивляет, почему у нас Правительство, я был уверен, что этот 
вопрос уже давно снят. Роман Федорович очень долго рас
сказывал, что там реально происходит, эту картину. Это пол
ное безобразие, у нас бывает, что с машины из бака бензин 
проливается, мы сразу штрафуем, сразу находим виновных, 
находим, применяем какие-то санкции. Куда смотрит у нас 
прокуратура? Куда у нас органы смотрят? Почему такое без
образие происходит? Безусловно, это нужно поддержать. Но 
у меня вопрос к Франтенко. 15 млн руб. заложено на зара
ботную плату. Делим на 12 месяцев, делим на 4 человек. 320 
тыс. руб. 833 руб., возьмите меня охранником за эту зарпла
ту. Я в математике, я просто уточняю, ну, 320 тыс. 833 рубля 
у меня просто получилась зарплата охранника. Он должен с 
автоматом стоять или как там? С тремя автоматами. Это 
большая сумма. Это уточняющий вопрос. Конечно, я под
держу вашу инициативу, но здесь хотелось бы более деталь
но проработать. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:26. Речь 0 мин
16 сек

Спасибо, Антон Васильевич. У меня такое ощущение, что ес
ли Правительство все-таки решит эти деньги на это выделить, 
оно точно посчитает, какая там у кого зарплата, поэтому 
главное - сигнал отправить, да, в этом, мне кажется, смысл. 
Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С. С. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:42:42. Речь 3 мин 11 сек 

Вечер добрый, коллеги, во-первых, собственник известен.
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Это Федерация, там есть управляющий, он известен, он ни
куда не прячется, есть Совет кредиторов, который на охрану 
выделяет 500 000 в год, все или прошу прощения в месяц. 
Проблема в том, что территория очень большая. Кто был в 
Усолье-Сибирском прекрасно догадываются каких она раз
меров. Там 10, около 10, по-моему, бочек с химически опас
ными веществами под давлением просто так стоит. Плюс 
скважины, плюс гидролиза ртути, который фонит. У нас в 
Усолье-Сибирском, если статистика не врет, в каждой семье 
есть заболевший раком, то есть, онкологией.
Проблема еще осложняется другим. Все почти что важные 
инфраструктуры городские проходят по территории «Хим
прома», а это ТЭЦ-11, а это коллектор, а это линии Облком- 
мунэнерго. Уже были случаи когда километр высоковольтно
го кабеля просто воровали при -44 в том году. Город на пол
дня оставался без света. Если, а уже были такие попытки, об
резать трубу с ТЭЦ, ТЭЦ сама охраняет, были попытки хи
щения инвентаря у компании, которая там находится, это 
БМК - производство металлического калия, это уникальное 
производство, единственное в Российской Федерации, ис
пользует госконтракты, и также ООО «Кристалл», они дела
ют оборудование также по госзаказу, на их имущество также 
посягались. Если там не выставить охрану, то неровен час 
обрежут эти трубы электричества. Уже задвижки с коллекто
ра снимали. Если коллектор остановится, он проработает 4 
часа, потом город встанет и будем напрямую лить в Ангару. 
Дальше кто там вниз по течению, ну, уж извините, Черемхо- 
во, Свирск и все остальные. А если бочка рванет, ну, с ветром 
в сторону Усолья, там 80 000 примерно жителей, как хлор 
действует все прекрасно догадываются. То есть, медики луч
ше расскажут.
А почему 15 млн, эта сумма взята не с головы, я могу предо
ставить приложение № 3 от Управления вневедомственной 
охраны войск Национальной гвардии Российской Федерации 
по Иркутской области. Это их коммерческое предложение. 
По факту можете ознакомиться. Так что везде есть сметы. Но 
я считаю, это, скажем так, не моя область, уже конкретно до
говариваются с Росгвардией и какую сумму они выставят. По 
факту они выставили такую. Да, это люди с автоматами в 
бронежилетах и касках, потому что там, как у нас в Усолье 
говорят, Лас-Вегас, стреляют. И были случаи, когда уже лю
дей на тот свет там отправляли. Ну, считайте сами, смотрите.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:53. Речь 0 мин

276



3 сек

Спасибо, Степан Сергеевич. Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В. Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:45:56. Речь 1 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, я хотел бы, во-первых, Илье Алексееви
чу ответить. Илья Алексеевич, нет у нас времени ждать. Я 
работал в 13 году мэром Черемховского района, и мы неделю 
устраняли последствия выброса дизтоплива в Ангару. Было 
остановлено 2 котельные, Свирск остался без тепла и Михай- 
ловка Черемховского района осталась без тепла. Мы мобили
зовали со всей области водовозки, включая военных, и неде
лю спасали людей, чтобы они хотя бы воду имели для того, 
чтобы пить, чистую. Мы не знали, где эту воду брать, задей
ствовали все скважины в округе, в Черемховском районе, в 
Аларском районе и так далее. Это речь шла только о дизтоп
ливе, а если сегодня говорить о том, что эти отравляющие 
вещества могут в воду попасть, коллеги, ниже по течению 
реки Ангара находится колоссальное количество муниципа
литетов, людей, которые могут подвергнуться этому воздей
ствию. Кроме того, парламентский запрос - это тоже не по 
щелчку действующий документ. Там, поверьте мне, ну, Вы 
знаете лучше меня. Там будет еще обсуждений колоссальное 
количество. Просто мы не можем не отправить этот сигнал, и 
мы не можем не подключиться к этой ситуации. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:21. Речь 0 мин
2 сек

Спасибо. Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А. Ю. -  председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир

кутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:47:23. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, интересная тема, конечно, для нашей Иркутской 
области. Если федеральные службы есть может быть напи
шем письмо Владимиру Владимировичу Путину-то? Пускай
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примет решение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:40. Речь 0 мин
6 сек

Давайте сначала достучимся к нашему Правительству, там на 
этаж ниже, а потом, если что, будем иметь как резервный ва
риант. Так, пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д. Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:47:46. Речь 1 мин 14 сек

Сергей Михайлович, здесь Вас поддержу, Ваше предложе
ние, и Виктор Леонидович тоже правильно сказал, на самом 
деле ситуация очень серьезная в том плане, что надо послать 
сигнал и добавить в списке адресатов этого сигнала Главное 
управление министерства внутренних дел, так как считаю, 
что это полностью в их лежит компетенции, что на площадке 
«Усольехимпром» совершаются противоправные действия, в 
результате которых может быть угроза населению целого го
рода и ниже по течению реки Ангары тех населенных пунк
тов. Ну и хочу добавить, что, действительно, я совсем в не
давнем прошлом заведовал городским хозяйством этого го
рода, и «Усольехимпром» это была отдельная болевая точка, 
постоянно там что-то происходило, была угроза срыва отопи
тельного сезона и так далее. И вообще этот вопрос надо под
нять на более широкий, скажем так, формат, там начиная от 
загрязняющих веществ, которые коллеги говорили, и закан
чивая вот этой ситуацией, которую извне мы испытываем, 
срез оборудования и так далее. Предлагаю этот вопрос вооб
ще обсудить отдельно, может быть, на следующей сессии в 
комплексе.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:49:00. Речь 0 мин
4 сек

Спасибо. Вот, Александр Семенович.

БИТАРОВ А. С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 18:49:04. Речь 0 мин 37 сек

Сергей Михайлович, у меня предложение поставить вопрос 
на голосование. Вообще-то я прошу прощения, Сергей Ми
хайлович, я бы на Вашем месте сейчас же вопрос задал Пра
вительству. Если Болотов сильно занят, мы знаем, там двух 
замов нету и так далее, но кто-то же должен быть. Вопрос се
рьезный. Прямо здесь: а в чем дело? И вопрос поставить на 
голосование, либо это обращение, либо это депутатский за
прос, потому что все равно что-то придется предпринимать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:49:41. Речь 0 мин
0 сек

Роман Викторович.

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании Иркутской

области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:49:41. Речь 0 мин 40 сек

Коллеги, коллеги, на самом деле, если бы тематика бы из
вестна была заранее о том, что это подготовится и будет об
суждаться, мы, конечно же, обеспечили бы присутствие и 
министров профильных и с учетом графика работы Предсе
дателя Правительства также. Сейчас, к сожалению, он занят в 
мероприятиях, поэтому, ну, готовы отработать, и я думаю, 
что если парламентский запрос будет принят, естественно, 
мы оперативно по нему отработаем, а сейчас до конца сессии, 
ну, если будет возможность у Председателя Правительства, 
он поднимется сейчас.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:21. Речь 0 мин
35 сек

Роман Викторович, вот это Вам наука, в следующий раз не 
отпускайте сразу всех до конца сессии, потому что неизвест
но, какой вопрос может возникнуть. Я, честно говоря, медлил 
с тем, чтобы задать этот вопрос, потому что я понимал, что 
мы получим ровно этот ответ. Ну, это все напрашивается на 
Правительственный час. Это все напрашивается как минимум
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на рассмотрение на сессии, и в каком формате, давайте мы с 
вами решим, прямо сейчас решить, как это будет выглядеть. 
В любом случае голосуем парламентский запрос. Все уже 
высказались, да? Нет, есть еще. Пожалуйста, Денис Павло
вич, слушаем Вас.

ШЕРШНЕВ Д. П. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:50:56. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, ну, конечно, поддерживаю этот запрос 
депутатский, это однозначно, но вопрос в том, что вообще 
это химпроизводство, а любое химпроизводство подвержено 
регламентам Ростехнадзора, здесь, может, в первую очередь 
поставить вопрос, почему Ростехнадзор допустил разруше
ние сооружений, задействованных в опасном химпроизвод- 
стве.

СОКОЛ С.М.
Это знаете, это Ростехнадзора, да, у него другая функция. 

ШЕРШНЕВ Д.П.
Но он регламентом ежегодно проверяет состояние этого все
го. Правительство, конечно, виновато, но это частная соб
ственность, и частный собственник, любой управляющий он 
должен поддерживать соответственно свои сооружения и 
здания.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:51:40. Речь 0 мин
29 сек

Денис Павлович, вот мы сейчас имеем как медицинский факт 
вот эту проблему, которая, не дай бог что, и вот именно об 
этом мы сейчас говорим. А вот кто и как до этого довел, это 
уже компетенция других органов, и какую роль в этом сыграл 
Ростехнадзор, который там, может, и взывал со своими пред
писаниями кому-то, а может быть и нет. Я не знаю. Но это 
должны не мы с Вами разбираться.
Илья Алексеевич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:52:09. Речь 1 мин 4 сек
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Я думаю, что этот вопрос очень серьезный, там же и деньги 
надо потом искать. Поэтому его надо изучить. Суть там за
ключается в том, что там разворовывают металл, который за
ражен ртутью, он представляет опасность для людей. Вот это 
надо подумать. А то, что там ртуть ушла уже, она в 14 раз 
тяжелее металла, она уже ушла, и там ее занесло илом и все, 
она не представляет опасности. Так говорят специалисты. Вы 
спросите бывшего директора «Химпрома", он хорошо знает 
эту проблему. Поэтому надо говорить, как прекратить воров
ство с площадки. Там опасность представляет для людей. Вот 
это надо подумать. Это в первую очередь правоохранитель
ные органы и руководство города. Это представляет опас
ность для города.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:53:13. Речь 0 мин
5 сек

То, что Вы говорите, Илья Алексеевич, это только усиливает 
необходимость отправить этот сигнал.
Пожалуйста.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:53:18. Речь 0 мин 20 сек

Сергей Михайлович, у меня просто, в пылу обсуждения не 
забыть ответственный комитет, потому что это элемент по
становления. И есть предложение. Поскольку это часть взаи
модействия с МЧС и прокуратурой, правоохранительными 
органами, закрепить за комитетом Виктора Леонидовича.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:53:38. Речь 0 мин
45 сек

А мы можем совместно поручить. Головной комитет Виктора 
Леонидовича и при содействии комитета, который Андрей 
Анатольевич возглавляет, там тоже и экология и все осталь
ное.
С учетом этого нового формата, как вице-спикеры будут ку
рировать всю эту деятельность, еще и собственность доба
вить. У нас такая сейчас сквозная будет форма работы. Хо
рошо. Ответственный? Он выше всех сидит, он и будет от
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ветственный, будет докладывать.
Так, коллеги, голосуем. Как мы формулируем, чтоб коррект
но?

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законо
дательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:54:23. Речь 0 мин 17 сек

За направление парламентского запроса.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:40. Речь 0 мин
10 сек

Это раз. А вот то, что мы потом хотим рассмотреть помимо 
этого запроса еще... то есть мы устно как бы сформулирова
ли поручение комитетам, они работают и вынесут на следу
ющую сессию, правильно?
Все, окей. Тогда голосуем за направление парламентского за
проса. Кто «за»?

ГОЛОСОВАЛИ: Направить парламентский запрос 
(п.0/115) Время: 18:54:50

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного чис
ла
Для решения: 23
За -  41. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:50. Речь 1 мин
14 сек

Спасибо, решение принято, парламентский запрос будет от
правлен, и мы на следующей сессии рассматриваем этот во
прос после того, как его подготовят комитеты. Какой формат, 
это можно будет потом отдельно принять решение, может 
быть, там на собрании руководителей фракций или на колле
гии, там решим.
Возвращаемся к вопросу, коллеги, по переходу из комитета в 
комитет. Есть у вас какие-то мнения на эту тему, иные от тех, 
которые здесь или голосуем? Голосуем, хорошо. Тогда голо
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суем, вот у меня самый верхний лежит заявление о просьбе 
исключить из состава комитета по собственности и экономи
ческой политики и включить в состав комитета по законода
тельству о государственном строительству области и мест
ном самоуправлении от Шершнева Дениса Павловича. Пожа
луйста, ставим на голосование этот вопрос.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/116) Время: 18:56:04

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  22. Против -  17. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:04. Речь 0 мин
43 сек

Решение не принято.
Следующий вопрос у нас от Шевченко Светланы Петровны. 
Просьба исключить из состава комитета по здравоохранению 
и социальной защите и включить в состав комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству. Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/117) Время: 18:56:47

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  21. Против -  19. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:47. Речь 0 мин
29 сек

Решение не принято.
Следующее заявление от Сарсенбаева Евгения Сейтовича. 
Просьба исключить из состава комитета по собственности и
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экономической политике и включить в состав комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.0/118) Время: 18:57:16

Присутствие -  43. Отсутствие -  2. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  17. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:16. Речь 0 мин
39 сек

Решение принято, поздравляем, Евгений Сейтович.
Коллеги, какие будут замечания, предложения? Повестка дня 
нашей сессии исчерпана. Антон Васильевич, Вы у нас хед- 
лайнер сегодня.

РОМАНОВ А. В. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:57:55. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые Сергей Михайлович, ну, во- 
первых, разрешите Вам лично выразить благодарность за то, 
что Вы поставили предложение комитета в форме утвержде
ния на голосование. Речь идет о представителях Законода
тельного Собрания в акционерных обществах, потому что все 
предложения, которые голосуются, они ставятся в утверди
тельной форме. То есть, это Регламент так говорит, то есть 
нельзя вопрос на голосование за отклонение, просто это не
правильно. Потому что если его отклонили, это значит, что 
что-то другое не приняли. То есть, это такая форма Регламен
та. Это правовое управление должно было разъяснить. Это 
первое.
И второе, небольшая информация. То есть, здесь прозвучало, 
что не было прецедентов об исключении без голосования в 
таблице принятых или отклоненных поправок. Я называю: 34 
сессия, 2011 год 29.06, 54 сессия, 20.03 13 год, 35 сессия, 
28.09 11 года. Таких прецедентов у нас огромное количество, 
когда в общем-то мы голосуем за поправки в бюджет. Они 
будут эти голосования, когда мы голосуем за меры поддерж
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ки, там о Кеуле и так далее. Я был автором таких предложе
ний и мой коллега - депутат Лукин неоднократно это предла
гали. Все депутаты, которые здесь присутствуют в качестве 
депутатов, многократно работающих в депутатском корпусе, 
помнят это. Это я к вопросу о том, что все-таки корректно, а 
что некорректно. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:36. Речь 0 мин
29 сек

Спасибо, Антон Васильевич, спасибо Вам на добром слове, 
но знаете, не за что меня благодарить и хвалить, потому что 
если бы я был хороший спикер, я бы два часа бы эту дискус
сию не вел бы и не занимал бы ваше время. Поэтому я благо
дарю Вас за то, что несмотря на этот и другие огрехи, кото
рые я на каждом шагу допускаю, вы относитесь пока ко мне 
терпимо, но я буду стараться совершенно. Да-да, Лариса 
Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания

Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:00:05. Речь 0 мин 34 сек

Одну минуту займу. Хочу, Сергей Михайлович, публично 
обратиться и к Вам в связи с тем, что комиссия по Регламен
ту на сегодняшний день насчитывает порядка 15 человек, 16, 
то я хочу к Вам обратиться, чтобы правовой отдел комиссии 
по Регламенту провел обучение, мы составим график этого 
обучения, провел нам обучение, чтобы наша комиссия была 
не просто многочисленной, но и компетентной.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:39. Речь 1 мин
47 сек

Спасибо, если это поручение надо оформить письменно, я го
тов это сделать. Но устно Вы его уже получили. Нет, а без 
Антона Васильевича тут никак не обойтись. Он у нас модера
тор, эксперт и ментор.
Хорошо, коллеги, есть еще какие-то вопросы и предложения? 
Тогда я вас информирую, что очередная сессия у нас состо
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ится 5 декабря. И 6 сессию Законодательного Собрания Ир
кутской области предлагаю объявить закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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